

TALCO PARA CABALLEROS
Vitabel
 PRODUCE AFEITADAS ELECTRICAS IRREPRO-
 CHABLES SUAVES SIN QUEMAR CICATRIZAN
 TE APROBADO POR LA SANIDAD NACIONAL

PRESENCIA

AÑO XV - Nº 2860 - LA PAZ, BOLIVIA, SABADO 9 DE JULIO DE 1966 - 12 PAGINAS - \$b 0.30

TALCO PERFUMADO
PARA DAMAS
Vitabel
 SUAVE FRAGRANTE ATERCIOPELADO
 APROBADO POR LA SANIDAD NACIONAL

Denuncias sobre fraude electoral e irregularidades serán investigadas



Solemnemente el Alcalde Municipal, Gral. Armando Escobar Uria impone el estandarte de la Universidad Mayor de San Andrés la Condecoración del Escudo de Armas de la Ciudad de Nuestra Señora de La Paz, en el Grado de Servicios Distinguidos. Al fondo el Rector de la UMSA, Ing. Hugo Zárate Barrau sostiene el estandarte.

ENTRETANTO, LA CORTE NACIONAL SUSPENDIO ENTREGA DE CIFRAS Y DATOS DE LOS COMPUTOS.

Las reclamaciones de los partidos políticos para impugnar cómputos y los cargos mutuos que se vienen haciendo calificados por Mario Rolón Anaya de "reciprocidad de agravios", obligaron a

René Barrientos afirmó que el FRB no será desmembrado

GUTIERREZ SE REUNIO CON LECHIN.- ANDRADE NO SE REUNIFICARA CON PAZ.

El Frente de la Revolución Boliviana no va a sufrir desmembraciones y ninguno de los cuatro partidos que lo integran será tampoco reemplazado. Esa fue la afirmación que hizo ayer el Gral. René Barrientos Ortuño presidente, de ese frente político, como respuesta a las informaciones relacionadas con una recomposición de esa fuerza.

El Presidente electo de Bolivia señaló que la prensa puede, en este orden, cumplir una labor de orientación general y que era imperioso sustituir la especulación por las informaciones sobrias y serias. Con esta admonición y sin negar la existencia de conversaciones para la formación de un frente democrata cristiano -del que dio cuenta la prensa- Barrientos dijo que el FRB, una vez que ha recibido el apoyo del pueblo a través de la expresión democrática en las urnas, responderá con sacrificio, honestidad, unidad y consagración a la demanda de la ciudadanía para resolver los problemas del país.

"Ya lo dije -dijo Barrientos- y lo repito, que el FRB no se ha organizado para servirse del pueblo sólo para tomar el poder, sino para servir al pueblo y poner dicho poder al servicio de los intereses nacionales". Agregó que el gobierno no es patrimonio de un partido y que, en tal sentido, su gobierno será para todos los bolivianos.

la Corte Nacional Electoral a suspender momentáneamente la entrega de datos electorales hasta verificar las denuncias sobre irregularidades y hasta, si hubiera lugar, corregir cifras y datos y poner orden en la recepción de los mismos.

Esta decisión fue adoptada durante la reunión de Sala Plena que efectuó anoche la Corte Nacional Electoral, en la que se hizo un análisis -autocrítico- de las labores y propósitos cumplidos. Mario Rolón Anaya, al dar cuenta de lo anterior, señaló que los empeños de la Corte no pudieron ser cumplidos en la medida prevista, pero aclaró que esto puede ser valiosa experiencia en el futuro.

Hasta ayer faltaban 224 asientos electorales por informar sobre los resultados sin contar los correspondientes a los departamentos de La Paz. Por disposición de la Corte Nacional mientras se prepara el cómputo nacional, cada Corte Departamental informará sobre los cómputos parciales.

De comprobarse las irregularidades que se vienen denunciando por unos y otros partidos, cada Corte Departamental enmendará las fallas según sus atribuciones y la Corte Nacional conocerá los casos sólo en grado de apelación para dar su fallo definitivo e irrevocable. Sin embargo, se admitió que hubo envíos arbitrarios de datos, aunque no hubiera sido necesariamente irregulares y maliciosos.

PALABRA DE FSB

Gonzalo Romero fue interrogado sobre si su visita con el Gral. Bilbao a Barrientos podía interpretarse como un acercamiento político. El candidato vicepresidente de la Comunidad Democrata Cristiana se limitó a responder: "Ha sido una visita de simple cortesía; no tiene contenido político". Al insistirsele si para el futuro tenía alguna proyección política, dijo "Eso lo veremos". En suma, no confirmó pero tampoco negó un futuro entendimiento político con el Gral. René Barrientos.

GUTIERREZ -LECHIN

Por su parte, el Jefe de Falange, Mario Gutiérrez Gutiérrez, en horas vespertinas, sostuvo una entrevista con el jefe del PRIN, Juan Lechín Oquendo, que se realizó en estricta reserva debido a la especial situación de este último que vive prófugo.

Sin embargo, trascendió que ambos políticos hicieron un análisis de la situación política post-electoral, cambiando puntos de vista sobre la línea que podían seguir ambos partidos. Cabe señalar que Gutiérrez no acompañó al Gral. Bernardino Bilbao y a Gonzalo Romero en la visita que éstos hicieron ayer al Gral. René Barrientos.

NO HABRA REUNIFICACION ENTRE LOS MNR

Augusto Céspedes, prominente miembro del MNR que dirige Víctor Andrade, en declaraciones formuladas, negó que hubieran conversaciones, menos un entendimiento, para reunificar las diferentes ramas en que se ha dividido el MNR. Destacó el apoyo recibido por el partido que dirige Andrade y criticó la línea seguida por el MNR de Paz-Siles, cuya Jefatura dijo que tanto él como su partido, desconocían.

DISPOSICIONES DE LA CORTE

La Corte Nacional Electoral hizo las siguientes aclaraciones en resguardo de la seriedad y exactitud de los cómputos,

16.- Los datos publicados hasta aquí, son resultados de los partes radiotelegráficos remitidos directamente desde los asientos electorales.

20.- La Corte hace saber a los ciudadanos y los partidos que el cómputo nacional se efectuará en fecha próxima en base a los cuadros que elaboran en manera definitiva las Cortes Departamentales, de acuerdo a las actas de escrutinio de cada mesa.

30.- En consecuencia, todas las reclamaciones deben efectuarse ante las Cortes Departamentales cuyos cómputos tienen que realizarse con la presencia de los delegados de los partidos.

40.- De acuerdo a los cómputos definitivos y en conformidad con la Ley Electoral, corresponde a las Cortes Departamentales otorgar credenciales a Senadores y Diputados electos. La Corte Nacional, luego del cómputo nacional también, sólo otorga credenciales al Presidente y Vicepresidente electos.

50.- Un último comunicado con los datos provenientes de los asientos, entre los cuales falta un número apreciable, se entregará al mediodía del sábado 9 de julio, después de lo cual se suspenderán tales informaciones hasta el cómputo nacional siempre en base a los resultados de los 9 Departamentos, entre los cuales sólo el de Oruro los ha terminado y entregado hoy oficialmente, por intermedio del Presidente de la Corte Departamental Electoral respectiva.



"He de pedir a Ud. que se ocupe por los campesinos y los mineros", fue lo demandado que hizo ayer el Gral. Bilbao Rioja a tiempo de felicitarle y reconocer su triunfo electoral del domingo. El abrazo entre los dos Generales, contendores de la lucha comicial, dio un nuevo estilo a la lucha política, hasta ahora y desde hace catorce años caracterizada por la violencia.

Bilbao y Romero felicitaron ayer a R. Barrientos y Siles

El abrazo entre dos generales y dos abogados, todos ellos candidatos que se enfrentaron en la contienda electoral del pasado domingo, dio ayer un nuevo tono a la lucha política y abrió el camino del entendimiento y a la convivencia democrática, según destacaron los propios protagonistas del encuentro, candidatos del Frente de la Revolución Boliviana y de la Comunidad Democrata Cristiana.

El Gral. Bernardino Bilbao Rioja y el Dr. Gonzalo Romero Alvarez García, candidatos de la CDC, hicieron una visita de cortesía al Presidente y Vicepresidente electos, Gral. René Barrientos Ortuño y Dr. Luis Adolfo Siles Salinas, para expresar a éstos sus congratulaciones por haber logrado ser elegidos en los comicios del pasado domingo y reconocer, de esta manera, su victoria electoral.

En 1947, Luis Fernando Guachalla, candidato del Partido Liberal y principal contendor de Enrique Hertzog, que ganó la Presidencia de la República en las elecciones de aquel año, le hizo una visita para felicitarle y reconocer su triunfo electoral. Después de diecinueve años volvió a repetirse esa escena entre dos generales que se disputaron, igualmente, la Presidencia de la Nación.

SIGNIFICATIVO ABRAZO

Exactamente a las 16 horas hicieron su ingreso a la residencia del Gral. Barrientos Ortuño, en La Florida, los candidatos de la CDC, Gral. Bernardino Bilbao Rioja y Gonzalo Romero. En la sala de recibí del Presidente electo se encontraban ya el Gral. René Barrientos Ortuño y el Dr. Luis Adolfo Siles Salinas.

Dándose el tratamiento mutuo de "mi General", ambos generales se confundieron en un abrazo, a tiempo que Bilbao Rioja, que se encontraba ligeramente constipado, expresaba las siguientes palabras: "Deseo hacerle llegar mi felicitación por el éxito en su campaña electoral y, en segundo lugar, por el apoyo que ha recibido Ud. de la ciudadanía. Que su gobierno sea tranquilo y de trabajo y, sobre todo, que tenga la capacidad necesaria para dirigir los destinos del pueblo. Finalmente, quiero pedirle dos cosas: que se ocupe del campesinado y de la clase minera, clase tan pobre y miserable. Le ruego hacer todo lo posible por esa gente".

Gonzalo Romero, por su parte, a tiempo de abrazar a Barrientos, le dijo: "Es una gran responsabilidad para Ud. y nosotros, naturalmente, como ciudadanos patriotas, debemos contribuir a que el Estado dé un paso más adelante, en el camino de la democracia boliviana".

Luis Adolfo Siles fue también condecorado por los candidatos de la CDC, cambiando los tres breves frases de salutación.

PALABRAS DE BARRIENTOS

Barrientos expresó su "íntima satisfacción" por la visita que recibía y declaró su emoción al recibir ese "abrazo de bolivianos con verdadero fervor". "Creo destacó - que podemos celebrar el triunfo del pueblo boliviano que se ha manifestado libremente a través de las urnas y se ha manifestado contra la anarquía, la demagogia y las formas primitivas de lucha, consagrando el triunfo de la democracia". Expresó su propósito de poner el poder al servicio del pueblo boliviano y señaló ser partidario de una oposición constructiva y democrática, que, dijo, es la alternativa que se busca. Por otra parte, mostró su completo desacuerdo con las expresiones de violencia que desconocen la voluntad mayoritaria del pueblo boliviano, las cuales, denunció, sólo buscan preparar condiciones de subversión. "Yo creo que los bolivianos -apuntó Barrientos- definitivamente estamos deseosos de superar todas las formas de violencia para encauzarnos por el sendero de la construcción nacional".

Añadió que la lucha permanente debía ser por el desarrollo económico del país, por su superación moral y que, en este sentido, el gobierno que presida estará abierto a los hombres de buena voluntad. "Deseamos compartir las altas responsabilidades -señaló- con el firme propósito de responder al pueblo y créame, mi General, que sus expresiones coinciden con mis sentimientos". Recordando las palabras del Gral. Bilbao, el Gral. Barrientos dijo que deseaba trabajar por los campesinos y mineros, pero con responsabilidad y sin engaños ni poses demagógicas. Agregó que la situación individual mejorará cuando mejoren las condiciones generales, anunciando que está decidido a desarrollar la minería, la agricultura, la ganadería, las fuentes energéticas y a dar impulso a la empresa privada.

Finalizó indicando que los propósitos del Gral. Bilbao expuestos en su campaña electoral, coincidían con los suyos. "Que Dios nos ilumine y nos mantenga unidos por encima de nuestras diferencias de ideología y planteamientos -expresó Barrientos-. Yo estoy seguro que el pueblo nos ha de agradecer a lo largo de la jornada".

CORDIALIDAD

Hasta este momento, la escena se había desarrollado en forma en el camino de la democracia boliviana".

EN SOLEMNE CEREMONIA, LA ALCALDIA PACEÑA CONDECORO AYER A LA UMSA

En solemne ceremonia realizada a las 19 horas de ayer en el Paraninfo Universitario, el Alcalde Municipal de La Paz, Gral. Armando Escobar Uria, impuso a la Universidad Mayor de San Andrés la condecoración del Escudo de Armas de la Ciudad de Nuestra Señora de La Paz, en el grado de Servicios Distinguidos. En el acto, estuvieron presentes el Ing. Hugo Zárate Barrau, Rector de la UMSA, el ex-Rector Jorge Muñoz Reyes, el Oficial Mayor de la Alcaldía, Dr. José López Córdova, autoridades edilicias, universitarias y catedráticas y estudiantes de San Andrés.

La ceremonia se inició con el Himno Nacional interpretado por Orquesta Sinfónica Nacional. Seguidamente el Oficial Mayor de la Alcaldía dio lectura a la Ordenanza Municipal que confería la condecoración a la primera casa de estudios de La Paz.

La parte culminante de la ceremonia estuvo a cargo del Alcalde Municipal quien antes de imponer la condecoración pronunció un breve discurso haciendo resaltar la heroica trayectoria de la Universidad Mayor de San Andrés.

HOMENAJE

"Vine a vuestro recinto que a tesora sabiduría, perseverancia

y voluntad, para rendir el homenaje de la Ciudad de La Paz al hogar donde se forjan sus juventudes en el crisol de la profesionalización, dorada por la señora cultura del amor a la libertad y el acendrado patriotismo, y que sin imponer ideologías determinadas a sus miembros les permite echar raíces en el sentimiento y la acción de un pueblo deseoso de guiarse por el talento hacia la superación de su propio destino".

"Si por los frutos se conoce al árbol -añadió el Alcalde- lo dado es tan bueno que aceptará sin ánimo de establecer odiosas discriminaciones, que algunos nombres como los de Juan Francisco Bedregal, Héctor Ormachea Zalles, Jorge Muñoz Reyes y el Ing. Hugo Zárate, son acreedores no solamente al reconocimiento de gratitud de sus discípulos, sino de la sociedad que paladeó la savia tonificadora de sus afanes, en el apostolado de la cátedra ejercida con cariño y desprendimiento ejemplares que hoy no vacilamos en emplear.

Más adelante señaló que "el universitario tiene contraída una deuda con la sociedad que sacrificadamente sostiene sus instalaciones y fuerza es que se trace el ideal de retribuir con aptitud y conocimientos, a la esperanza

que se tiene de que la inversión de las colectividades sea para su propio beneficio, porque, al favorecer a unos se busca la elevación de todos".

"Una nación de sí misma soberana, conserva con mística sensibilidad sus tradiciones; en las tierras paceñas, laboratorios de profundos sentimientos cívicos, en este hogar, albergue confortable de la libertad, baluarte de la rebeldía, templo de la justicia, sostén de la democracia, y muy especialmente, la fragua donde se forjan las manifestaciones de la solidaridad humana, se conservan tangibles los valores hereditarios de la defensa de las causas justas. Por eso ha ganado para sus presídios el título de ser la vanguardia de las reivindicaciones".

EL RECTOR

Agradeciendo la condecoración el Rector de la Universidad Ing. Hugo Zárate Barrau, dijo: "Habréis querido condecorar este estandarte, símbolo de la vida espiritual y penón de virtudes cívicas, y vuestra decisión es signo de vuestra probidad y de vuestras propias virtudes, con ello os habéis convertido en el portavoz genuino y vigilante de la comunidad paceña".

"La Universidad, como la fibra más sensible en el cuerpo de la

(Pasa a la página 7)

EL PRESIDENTE ESTA DE ACUERDO EN QUE HAYA ELECCIONES MUNICIPALES

El Presidente de la República es partidario de que las alcaldías municipales sean ocupadas por ciudadanos que hayan sido designados mediante elecciones de la ciudadanía.

En opinión del Primer Mandatario, esas elecciones deben efectuarse a la brevedad posible, "tal vez en diciembre próximo".

La opinión fue dada a conocer como consecuencia del anuncio que hizo el Presidente electo, Gral. René Barrientos Ortuño, en sentido de que su gobierno convocará a elecciones municipales en todo el país.

El Gral. Alfredo Ovando Candia explicó que durante su gestión no se llamó a elecciones municipales porque se consideró, fundamentalmente, la necesidad de constitucionalizar el país, antes que nada.

Informó, sin embargo, que había surgido la idea de convocar a elecciones municipales, simultáneamente, con las generales. Es decir, que cada partido político presente, junto con sus listas de candidatos a Presidente y Vicepresidente y cámaras legislativas, candidaturas para alcaldías municipales.

La idea fue desestimada, teniendo en cuenta que las alcaldías municipales no tienen, necesariamente, que estar ocupadas por militantes políticos. A ellas podrán postular ciudadanos políticamente independientes.

Remo Di Natale añadió: "Desde hace mucho tiempo el país no ha contado con el aporte de la vida municipal el desarrollo económico y ya es tiempo de que el municipio comience a jugar el rol que le corresponde".



Siete damas paracaidistas, todas ellas con el grado de sargento, fueron premiadas ayer por el Presidente de la República, al haber culminado un curso de capacitación. Los paracaidistas recibieron prendedores de oro que les fueron colocados por el Primer Mandatario -en la fotografía- el despacho presidencial. Los sargentos premiados son Gubina Balderama, Emilia Ríos, Adela Prado, Teresa Veizaga, Verónica Peláez, Zita Alcazar y Blanca Bellavara.

(Pasa a la página 7)

AVISOS CLASIFICADOS

DEPARTAMENTOS TIENDAS Y OFICINAS



PROFESORES ACADEMIAS INSTITUTOS



ANTICRETICO O VENTA
Doy 6.000 ó 8.000 dólares anticrético departamento, lugar céntrico, con mucho sol, zona residencial. Hasta 15.000 dólares, compra casa, lugar céntrico, residencial. Referencias: Teléfono 25479.

CLASES DE GUITARRA
Se enseña a tocar música folklórica, popular y flamenca. Cursos rápidos para ambos sexos. Calle Murillo 1290, Teléfono 22401.

URGENTE NECESITO
Anticrético, pago 50 millones, 2 ó 3 dormitorios y dependencias, Sopocachi, San Pedro, Miraflores. Teléfono 26926.

SEÑORA - SEÑORITA
Desea Ud. obtener una profesión fácil y lucrativa? Estude en la Academia de Corte y Confección "Sistema Teniente", incorporada a la central de Buenos Aires. Clases individuales, intensivas, prácticas. Rosendo Gutierrez 642, media cuadra sobre la Ecuador. Teléfono 12305.

URGENTE
Necesito departamento en alquiler, 3 dormitorios, office. Referencias: Teléfono 11016.

MUEBLES



COMERCIAL "LUBRAVE"
Pérez Velasco 775. Necesito departamentos en contrato y alquiler, habitaciones para clientela responsable.

MUEBLES DE RADIOLA
Usted nos trae el pick-up y la radio, nosotros se los devolveremos en un hermoso mueble de radiola, fabricado a su gusto. Modelos elegantes, precios económicos. Visítenos hoy mismo. Juan de Vargas 58 teléfono 23043.

DOY 4.000 \$b
Por una habitación, en contrato anticrético, para estudiante, en Miraflores. Referencias: Plaza Frías 1555.

VENDO JUEGO
De living, estilo americano y francés, de ocasión. Tumusla 492, esq. Isaac Tamayo.

ANTICRETICO
Ofrezco habitación, entrega inmediata, \$b 3.000. Referencias: Bolívar 724.

VENDO
Juego de comedor, casi nuevo. Dirigirse a la calle Azurduy de Padilla 573, Teléfono 24227.

ALQUILO
Dos habitaciones y baño independiente a caballero solo en Sopocachi bajo. Referencias: teléfono 11585.

VENDO ELEGANTE
Dormitorio por \$b 4.500, Miraflores Estados Unidos 1463 entre Pazos kanqui, Panamá, de 15 a 19.

DEPARTAMENTO
Necesito, en alquiler, preferible zona Obrajes, pago alquileres adelantados. Referencias: teléfono 23891

MUEBLES
Vendo comedores, roperos, living, facilidades. Almirante Grau 1306.

NECESITO DEPARTAMENTO
En alquiler, pequeño departamento, para caballero honorable. Llamar 29932, Valdivia.

SECRETARIAS Y EMPLEOS



ALQUILO
Dos habitaciones pequeñas, baño y cocina en Sopocachi bajo, matrimonio solo. Referencias: teléfono 11585.

NECESITO COCINERA
Cama adentro, inútil presentarse sin certificado. Mariaca N° 120, (casi esquina Lucas Jaimes).

MATRIMONIO SOLO
Necesita pequeño departamento, preferible zona céntrica o San Pedro. Referencias: teléfonos 29491 y en horas de oficina 28126.

SECRETARIA COMERCIAL
Ofrece servicios. Referencias: teléfono 10544.

DOS UNIVERSITARIOS
Necesitan pieza, amoblada o vacía en Miraflores, en alquiler o anticrético. Referencias: teléfono 22975.

COCINERO LAVANDERA SIRVIENTA
Para el Instituto Educativo "Obrajes" se necesita estos empleados, presentarse en la Administración con sus certificados. Obrajes calle 12 Tel. 20925.

SE ALQUILA
Dos habitaciones y cocina, para señora o caballero solo honorable. Teléfono 24903, hrs. 9 a 10y30 y 1 a 3.

COCINERA
Cama adentro, para familia reducida, con buenos certificados, necesario. Referencias: Av. 6 de Agosto 2607.

OFREZCO
Departamento anticrético en Miraflores Central, Villa Copacabana, casas venta: Av. Perú, Central, Miraflores, Camión. Referencias: teléfono 27769.

CARPINTEROS Y MUEBLISTAS
Necesito. Av. de Las Américas 478.

DOY 40 A 50 MILLONES
Por departamento, 3 dormitorios y dependencias, preferible San Pedro o Sopocachi. Referencias: Clínica Dental "SAN MARTIN". Av. Buenos Aires N° 645, teléfono 29479.

PRESTAMOS DINERO SOCIOS



CASAS Y CHALETS



COMERCIAL "LUBRAVE"
Pérez Velasco 775. Recibe toda comisión y consignación, con personal responsable.

VENDO CASA
Departamento amplio, con tres dormitorios, y otro pequeño con solarium, Miraflores. Guerrilleros Lanza 655.

GARAJE
Se alquila, para depósito o coche no vivienda en Av. Saavedra 2055, teléfono 23177.

LINDA CASITA DE CAMPO
Villa 4to. Centenario, 5 habitaciones, un solarium, \$b 22.000. Referencias: Esta Redacción.

COMERCIAL "LUBRAVE"
Pérez Velasco 775. Necesita personas que deseen prestar dinero, sobre primera hipoteca.

COMERCIAL "LUBRAVE"
Pérez Velasco 775. Recibe en comisión, en compra y venta, casas, terrenos, vehículos, transferencias de negocios, también propiedades de cercanías de la ciudad.

SOCIO CAPITALISTA
Se precisa para negocio avícola, con instalaciones en pleno funcionamiento a pocos kilómetros de la ciudad. Referencias: Av. Bro sil N° 48.

CASA DESOCUPADA
Vendo, calle Yanacocha. Precio de ocasión, trato directo. Referencias: Sra. Mariane, Comercio 863, Oficina Naturista, tardes solamente.

PROPIEDADES Y TERRENOS



NECESITO CASA
O departamento, alquiler, Miraflores o Sopocachi, con 3 dormitorios, garaje, pago adelantado. Referencias: Teléfono 29014.

VENTA DE LOTE
De terreno, en Villa San Antonio, con agua. Referencias: Cutacora 1073, Maruja Illanes.

VENTA
Lote 1.000 m2, con construcciones, dos frentes, Miraflores. Saavedra Corrales. Referencias: Corrales 1187.

Coloque su aviso clasificado POR TELEFONO Llame al 10460 o al 11125

TARIFA: VEINTE CENTAVOS POR PALABRA (\$b. 0.20) El importe será cobrado en su domicilio.
LO MAS EFECTIVO Y ECONOMICO si Ud. desea vender o comprar. Si necesita casa, departamento, oficina o si desea colocarlo. Si ofrece servicios o los requiere. Si busca empleo o necesita empleados. Si quiere recuperar algún objeto perdido. NO PIERDA TIEMPO.
La Sección CLASIFICADOS de PRESENCIA está a su servicio.

Cochabamba

EN COCHABAMBA
Vendo casa Av. Ballivián, 190.000 \$b. Referencias: Casilla 123, Cochabamba.

TECNICO MATRICULADO
Efectúa planos alcantarillado, mensuras, copias. Obispo Cárdenas 1470.

VEHICULOS



TELEFONOS



SE VENDE
Camioneta CHEVROLET, 1962, de 2 1/2 toneladas. Referencias: Calle Díaz Romero 1320, teléfono 27021.

VENDO TELEFONO
Particular. Llamar al 11288.

VENDO
Colectivo línea Litoral en actual servicio. Tratar en Av. Vasquez N° 204, de 14 adelante.

COMERCIAL "LA UNICA"
Comercio 926, Teléfono 21214. Necesitamos urgente teléfono particular o comercial, pagamos al contado.

PRECIO DE REGALO
Vendo un automóvil CHRYSLER, en perfectas condiciones de funcionamiento, recién tapizado y pintado. Referencias: Av. Busch 1994.

APARATO
Teléfono, compro. Llamar al teléfono 22282.

VENDO TAXI
Marca "DE SOTO", modelo 51. Manco Kapac 492.

TECNICOS Y SERVICIO DOMESTICO



EN VENTA
Camioneta VOLKSWAGEN. Referencias: Av. 6 de Agosto 1566, interior.

NUEVA ADMINISTRACION
"HOTEL TORINO". Platos nacionales e internacionales. Se atiende banquetes, fiestas, reuniones, especialidad de la casa: platos italianos, lo mejor para su paladar, vinos, flores, cocteles a la elección del cliente.

VENDO
Puerta garaje, cuatro hojas, madera Crespo esquina Landaeta 443.

TINTORERIA "STELLA ILUSTR"
Teñidos, alfombras, cortinas y ropas en general, lavados a vapor, limpieza en seco. Ingavi 745.

VENDO AUTOMOVIL
"BUICK", 1948. Teléfono 24747.

FOTOCOPIAS \$b 5.-
Nítidas, ampliamos, reducimos. Obispo Cárdenas 1415.

AUTOMOVIL "VOLKSWAGEN"
Vendo. Referencias: Teléfonos 29686 y 26081

LEVANTAMIENTOS TOPOGRAFICOS
Planos, avaluaciones de inmuebles con peritajes y división de tierras. Referencias: teléfono 23749, de horas 9 a 10.

INSTRUMENTOS MUSICALES



PIANOS
Afinación, encharolados. Teléfono 29310.

VENDO
Piano-piano, marca "WURLITZER" buen estado. Teléfono 29888.

OFICINA CONTABLE CARLOS ARCE ZAPATA
Reg. Oficial Contadores. F.N.C. 269. Ofrece sus servicios, trámites administrativos en general, apertura de balances, revisiones, especialidad, contabilidad comercial e industrial. Experiencia y responsabilidad en los trabajos. Calle Bolívar N° 697, oficina 5, frente a la Contraloría General

PIANO
Vendo. Teléfono 29310.

ELECTRICISTA
Instalaciones y reparaciones a domicilio. Teléfono 10231. (Llamar de 17 a 21).

VARIOS



FOTOCOPIAS
Nítidas, ampliamos, reducimos. Obispo Cárdenas 1415, 4°.

ATENCION MAESTROS Y BACHILLERES: La Sección Jurídica de la Federación de Asociaciones de Padres de Familia atiende trámites de bachilleres, becas, libreta militar, expedientes de maestros urbanos, rurales, pago de categorías, rente de vejez, Comisión mínima. Organización de asociaciones. Dirigirse Asesor Federación Sr. Ricardo Canedo Mealla. Comercio 1287. Oficina 1 (frente Banco Minero)

REFRIGERACION
Reparaciones-carga gas-robobina je.-15 años al servicio de la colectividad. Recogemos y entregamos a domicilio. Garantía técnica FLASH Electro Technical Service. Ingavi N° 854, Teléfono 20507.

REMINGTON
"OLYMPIA", semiportátiles, vendo Comercio 994, oficina 6.

MAQUINA "SINGER"
De ocasión, vendo para zapatería, tapices. Calle Bueno 240 esquina Av. Camacho.

VENDO
Pesas y equipos completos de gimnasia, reciente importación "GIMNASIO YORK". Comercio-Colón altos, teléfono 11351.

CADETE JUAN VERDUGUES
Debe presentarse urgentemente en la Calle Cuba.

BILLARES INMEJORABLES
Vendemos billas. Rodríguez 660.

OCASION
Escopeta, calibre 16, rifle de aire comprimido. Referencias: Claudio Pinilla 1644, interior.

DENTISTAS
Vendo equipo y sillón, poco uso y otro completo, nuevo encajonado. Pida informes: Casilla 213. Cochabamba.

DENTISTAS - JOYEROS
Vendo sopletes a MUFLA. Comercio-Colón, altos (Oficina Gimnasio) Teléfono 11351.

VENDO
Máquina de escribir. Referencias teléfono 27286.

LIBROS Y REVISTAS



LA BOLSA LIBRO
TEL 24532
COMPRAN CANJEAN ALQUILA VENTA
GRANDES VENTAJAS PARA LOS ESTUDIANTES
AVINIDA ILLIMANI 1660 LA PAZ - BOLIVIA

REPUESTOS EN GENERAL



LLANTAS Y CAMARAS
Para auto, camionetas, jeeps y camioneros, en todas las medidas, "PANAMA AUTO PARTS". Calle General Campero N° 52.

RODAMIENTOS
De cardán, de punta eje, desplazadores de embrague. "PANAMA AUTO PARTS". Calle General Campero N° 52.

CRUCETAS DE TOYOTA
Para camioneros y jeeps, a precios muy convenientes. "PANAMA AUTO PARTS". Calle General Campero N° 52.

CORREAS
Para ventilador de "CHEVROLET", "INTER", "DODGE", y otras marcas. "PANAMA AUTO PARTS". Calle General Campero N° 52.

ENGRANAJES DE CAJAS
Para auto, blocks sincronizadores, eje corredizo, engranajes de primera, segunda y retro. "PANAMA AUTO PARTS". Calle General Campero N° 52.

TUPIZA VENDO MOTOR REFORZADO 330
Nuevo, completo, para camión FORD o MERCURY, modelo 64 ó 66. Referencias: Casilla 45, Tupiza.

VENDO ALOJAMIENTO
SPLENDID, acreditado, con buena renta, zona céntrica. Av. Santa Cruz esquina Abaroa, Referencias: Casilla 45. Tupiza.

Caja Nacional de Seguridad Social

AVISO IMPORTANTE

Se comunica a los señores médicos, dentistas, farmacéuticos y laboratoristas inscritos en el Concurso de Méritos para optar los cargos vacantes en la C.N.S.S., que el examen escrito (Cuestionario) sobre "NATURALEZA Y FINES DE LA SEGURIDAD SOCIAL", se llevará a cabo el día 18 de Julio a las 9,30 a.m., en las aulas libres de la Universidad "Tupaj Katari", Calle Yanacocha esq. Potosí. Los puntos del Cuestionario versarán sobre conceptos establecidos en los III Primeros Títulos del Código de Seguridad Social. El examen se efectuará a la hora exacta.

La Paz, 6 de Julio de 1966
LA DIRECCION MEDICA

SABADO Y DOMINGO A DIVER TIRSE SENSACIONAL DOBLE CINE EBRO

VENIMOS DE PUEBLO EN PUEBLO, BUSCANDO NUEVOS QUERERES CUANDO BIEN A SUS MUJERES, PORQUE "AGARRAMOS PAREJO"

LUIS AGUILAR-JAVIER SOLIS
LUCHA VILLA-MARTHA ELENA CERVANTES

AGARRANDO PAREJO

LUIS AGUILAR-JAVIER SOLIS
LUCHA VILLA-MARTHA ELENA CERVANTES

ROBERTO RODRIGUEZ S. A. presenta a
ROBERTO MARTINEZ "RESORTES"
DAMAZO PEREZ PRADO
Evita Mañá "CREMATA" JULISSA DE

EL DENGUE DEL AMOR

EN EASTMANCOLOR

OTRO SUCCESO
PELIMEX

Adap. y Dir. ROBERTO RODRIGUEZ

QUIERO PIDO EXJO EL SHOW DE LOS SABADOS de MICKY JIMENEZ -RADIO MENDEZ- EN 680-




ALIVIE LA TOS CON Mentisan




TOUSSINT S.A.

MICRONOTICIAS

TOKIO, 8 (AFP).- Perecieron asfixiados 19 obreros en un túnel de canalizaciones de aguas donde trabajaban, y otros se encuentran gravemente intoxicados...

VIENA, 8 (AFP).- La Internacional Socialista dirigió un llamado al Presidente Lyndon Johnson, pidiendo que los Estados Unidos cesen los bombardeos aéreos en el Vietnam.

COPENHAGUE, 8 (AFP).- Dos marineros, uno soviético y otro polaco, "escaparon de la libertad" en las últimas 24 horas, en Dinamarca.

MOSCU, 8 (AFP).- La "conferencia cristiana para la paz" reunida en Zagorsk, cerca de Moscú, lanzó un llamamiento a todas las iglesias cristianas...

HANOI, 8 (AFP).- La defensa aérea norvietnamita derribó el 8 de julio al helicóptero, hora local, un avión de reconocimiento sin piloto de nacionalidad norteamericana...

WINNIPEG (CANADA), 8 (AFP).- Un ensayo de diputados en el Parlamento de Manitoba quedó por proveer fue asignado al candidato conservador.

TOKIO, 8 (AFP).- Dos chinos y un japonés que consiguieron introducir en Hong Kong más de 5.600.000 dólares en cámaras fotográficas japonesas de contrabando...

BALTIMORE (MARYLAND, EE.UU.), 8 (AFP).- Un motín estalló hoy en la penitenciaría del Estado de Maryland, en la ciudad de Baltimore, donde 1.460 condenados se hallan encerrados.

ATLANTA (GEORGIA, EE. UU.), 8 (AFP).- Dos diarios, "The Atlanta Constitution" y "The Atlanta Journal", cerraron hoy sus puertas como consecuencia de una controversia con el Sindicato de Tipógrafos de Atlanta.

NUEVA YORK, 8 (AFP).- Tres soldados, que habían anunciado hace 15 días que se negarían a embarcarse para Vietnam, fueron detenidos anoche en Nueva York, donde se encontraban gozando de un permiso.

LONDRES, 8 (AFP).- El Primer Ministro francés, Georges Pompidou, acompañado por el Ministro de Relaciones Exteriores, Maurice Couve de Murville, salió esta tarde de Londres para París, después de una visita oficial de tres días en la capital británica.

EE.UU. RESTRINGIRA LA AYUDA Y LAS VENTAS MILITARES A LATINOAMERICA

Washington, 8 (AP).- La Comisión de Relaciones Exteriores del Senado votó en su sesión del 17 de junio en favor de restringir substancialmente la ayuda y las ventas militares a la América Latina. Su efecto sería el de reducir en más de la mitad el programa contemplado para este año.

La comisión fijó un límite máximo de 55 millones de dólares para la América Latina del valor total de todas las donaciones y ventas militares y barcos transferidos en cada año fiscal. Únicamente los fondos destinados al adiestramiento quedarían exentos del límite.

De conformidad con la ley vigente, el límite de 55 millones de dólares se aplica solamente a las donaciones de elementos para la defensa.

La comisión explicó que el programa propuesto por el Gobierno para este año incluía 74,900,000 dólares en donaciones para ayuda; 12,300,000 para adiestramiento; 12,300,000 en donaciones para otros elementos de defensa, y ventas contempladas en 71,500,000 dólares.

En esta forma, la asistencia y programa de ventas militares para la América Latina se elevaría en 1967 a unos 146,400,000 dólares. Según la ley vigente, dijo la comisión, 96 millones de esa suma quedarían eximidos del límite, pero "en virtud del proyecto de la comisión únicamente los gastos para adiestramiento de 12,300,000 dólares, quedarían exentos, y ello obligaría a una considerable reducción del programa.

Conferenciarán en Colombia Presidentes Latinoamericanos Organizarán el Bloque del Pacífico

SANTIAGO DE CHILE, 8 (AP) Los Presidentes de Chile, Colombia, Perú y Venezuela se reunirán en Bogotá a partir del 14 de agosto para estudiar fórmulas de unión y de acción común frente a los problemas hemisféricos según informaron hoy aquí fuentes diplomáticas.

De acuerdo con esta versión, los mandatarios llegarán a la capital colombiana una semana después que asuma la primera magistratura de la nación el Presidente electo, Carlos Lleras Restrepo.

Los informantes creen que los Presidentes darán vida durante sus deliberaciones a un sistema que buscará la unidad en lo político, económico y comercial entre los tres países de la costa del Pacífico que tienen problemas y recursos similares y Venezuela, nación que está haciendo sus preparativos para ingresar en la Asociación Latinoamericana de Libre Comercio (ALALC). Algunos creen que Chile, Colombia, Perú y Venezuela desean estrechar más sus vínculos sin abandonar los objetivos de la ALALC. Pero también desean tener unidad de criterio cuando se discutan los problemas hemisféricos en la próxima conferencia interamericana de cancilleres que tendrá lugar en Santo Domingo o Washington, según se ha informado.

Otros puntos que de acuerdo con los informantes diplomáticos figurarían en la agenda de la pequeña conferencia cumbre de Bogotá, son:

1) Reformas a la Carta de la Organización de Estados Americanos (OEA), en particular la inclusión del principio de solidaridad económica.

2).- La proyectada reunión de todos los presidentes de las Naciones del hemisferio.

Frei y Lleras Restrepo, durante sus recientes conversaciones en Santiago, estuvieron de acuerdo en que el proceso de integración es lento y que para sacarlo de este estado son necesarias decisiones políticas de alto nivel.

Expusieron que si no se hace esto, América Latina se quedará sin destino en un mundo de grandes unidades humanas geográficas que adoptan las decisiones.

También dijeron que sin la ayuda económica de Estados Unidos será difícil alcanzar la formación de un Mercado Común Latinoamericano.

Lleras Restrepo, en su reciente gira por países sudamericanos, ha expuesto estas ideas, encontrando un sólido respaldo, según los informantes diplomáticos.

R. McNamara concluyó conversaciones secretas con militares del Pacífico

HONOLULU, 8 (AP) - El Secretario de Defensa Robert McNamara concluyó una serie de conversaciones secretas con los comandantes militares de la zona del Pacífico destinadas a buscar una solución al problema de abastecer a los soldados norteamericanos en Vietnam.

McNamara analizó durante todo el día de ayer el serio problema de abastecer a los 273.000 soldados de los Estados Unidos estacionados actualmente en Vietnam con el Almirante U. Grant Shadd Comandante militar del Pacífico, y miembros del Estado Mayor de dicho comando.

Harp declaró a principios de esta semana, después de reunirse en Saigón con el General William Tmoreland, que hay suficientes tropas de combate en Vietnam como para aplastar a las fuerzas comunistas.

Pero el problema de mantener adecuadamente equipados a esos hombres trajo a McNamara a Honolulu junto con los expertos en logística y un oficial de abastecimientos de Washington.

Durante sus reuniones a puerta cerrada McNamara y los jefes militares consideraron los medios de movilizar los abastecimientos a través de las antiguas facilidades portuarias de Viet Nam del Sur. Un vocero militar dijo que las actividades de logística adquieren el carácter de un problema "tremendo" cuando se envía un número tan elevado de hombres a un país subdesarrollado.

Esta reunión en el Cuartel General del Alto Mando del Pacífico

Estados Unidos restablecerá sus relaciones con Argentina

WASHINGTON, 8 (AFP).- Los Estados Unidos restablecerán sus relaciones diplomáticas con Argentina en el transcurso de la próxima semana, según se supo en círculos norteamericanos autorizados. Las relaciones diplomáticas entre ambos países habían sido automáticamente suspendidas al pasado 28 de junio, a raíz del golpe militar que derrocó al Presidente Arturo Illia.

Hasta ahora, ocho países del Hemisferio Occidental --BOLIVIA, Brasil Chile, Haití, México, Paraguay, Uruguay y Perú-- han reconocido al nuevo régimen. Los Estados Unidos suelen esperar a que otros países americanos tomen esa iniciativa antes de restablecer sus relaciones con un Gobierno de Facto. Normalmente, el plazo que precede a una medida de ese tipo oscila entre una semana y un mes.

LLERAS RESTREPO ARRIBO A PANAMA

PANAMA 8 (AP).- El Presidente electo de Colombia, Carlos Lleras Restrepo, llegó hoy como huésped oficial del país que lo acogió como exiliado político hace 14 años.

Bajo el sol de mediodía el Presidente Marcos A. Robles abrazó a Lleras Restrepo en el aeropuerto Internacional de Tocumen, donde el Presidente electo llegó de Bogotá.

Al aparecer Lleras Restrepo en la escalera del avión, la numerosa comitiva oficial que incluía además del Presidente y su esposa, a los Presidentes de los poderes Legislativo y Judicial y a los Ministros de Estado, Unos 300 espectadores desde la terraza del campo aéreo agitaban banderines e irrumpieron en aplausos mientras el Presidente electo saludaba.

Lleras Restrepo es amigo personal de la mayoría de los personajes administrativos del Gobierno del Presidente Robles, uno de cuyos partidos es el liberal.

En la sección central del aeropuerto colgaba un gran letrero del Partido Liberal con la insignia del grupo político y en el que se leía "Bienvenido don Carlos".

Dos pelotones de la Guardia Nacional rindieron honores militares a Lleras Restrepo, quien escuchó los himnos nacionales de ambos países junto al Presidente Robles.

Luego de la presentación de las respectivas comitivas, Lleras Restrepo se dirigió en el automóvil presidencial al hotel Panamá, donde se hospedará hasta el domingo.

Su programa comenzó a las 13,00 hora local, con un almuerzo ofrecido por el Consejo Nacional y la empresa privada. El año pasado se inició una campaña de acercamiento entre los hombres de negocio de Panamá y Colombia con miras a desarrollar un plan de inversiones entre ambos países.

No se proporcionó información acerca de las decisiones adoptadas ni pormenores de los temas analizados.

Se supo sin embargo, que se estudiaron los resultados de los recientes bombardeos contra depósitos comunistas de petróleo.

McNamara rendirá un informe al Presidente Johnson a su regreso a Washington mañana.

EE.UU. trata de justificar su política contra Vietnam ante sus conciudadanos

WASHINGTON, 8 (AFP).- Conscientes del malestar que reina en Estados Unidos a causa de la interminable guerra de Vietnam, el Presidente Johnson y sus colaboradores han emprendido la tarea de justificar su política en Vietnam ante sus conciudadanos.

A cuatro meses de las elecciones legislativas, que pueden tener graves consecuencias para el

Partido Demócrata, conviene, en efecto, demostrar al elector que la línea seguida hasta ahora por la Casa Blanca y que el conflicto de la península indochina está por terminar.

Es así que desde hace una semana, el Presidente trata de hacer saber al desaliento y la laxitud comienzan a pesar seriamente en Vietnam del Norte, tras los bombardeos de

zonas próximas a Hanoi y Hainong. El mismo Presidente Johnson sostiene que el clima sociológico de la capital norvietnamita está evolucionado, que el adversario ha comprendido ya que no podrá obtener la victoria y terminará por aceptar la negociación, aunque no sea posible, por ahora, prever el día en que aceptará el diálogo.

Las fuentes cuyas informaciones permiten hacer esta apreciación no fueron reveladas, pero las "indicaciones alentadoras" son para Johnson dignas de fe. Al menos así lo quiso hacer creer en conferencia de prensa difundida por radio y televisión que dio el pasado martes en su rancho de Texas.

EL REY BALDUINO Y REINA FABIOLA ESPERAN QUE NAZCA HEREDERO REAL

BRUSELAS, 8 (AFP).- Por tercera vez desde que contrajeron matrimonio el 15 de diciembre de 1960, el Rey Balduino y la Reina Fabiola de Bélgica abrigan la esperanza de que nazca un heredero real.

Un comunicado publicado este mediodía por el gran Mariscal de la Corte, anuncia que "el Rey tiene la inmensa alegría de hacer saber al país que espera un feliz acontecimiento, en su hogar.

Aunque debido a los precedentes, prosigue el comunicado, existe la reserva de rigor, en el resultado deseado".

Es esta la primera vez que, respetando la tradición, la Corte de Bélgica, anuncia el feliz acontecimiento.

En abril de 1961, durante la visita efectuada por la pareja real al Papa Juan XXIII, la Reina Fabiola, siguiendo una vieja tradición española, según la cual caía la ven-

dición del cielo sobre su descendencia, confió al soberano Pontífice, que esperaba un hijo.

Desgraciadamente unas semanas más tarde, de regreso de su visita oficial a París, la Reina tuvo que guardar cama.

Unos días más tarde, un comunicado del Palacio Real decía que, "contrariamente a lo que se esperaba, no se podría anunciar próximamente un feliz acontecimiento".

En 1963, por segunda vez, cuando los reyes efectuaron un viaje de vacaciones en España, el portavoz de la Corte (anunció) en términos confusos que se habían disipado las esperanzas de maternidad de la Reina Fabiola.

Estas dos noticias suscitaron una profunda consternación en la última monarquía católica del mundo, enfrentada, por este motivo, a problemas dinásticos.

Delegación parlamentaria del Perú visita Francia

MEAUX (FRANCIA), 8 (AFP) La delegación parlamentaria peruana que visita actualmente Francia, invitada por el Gobierno, viajó esta tarde a Meaux, por iniciativa del Diputado de esta localidad, Bertrand Flornoy, asimismo Presidente del Grupo de amistad Francia-América Latina.

El Presidente de la Cámara de Diputados del Perú, Enrique Rivero Velez, y el del Senado, David Aguilar Cornejo, a quienes acompañaban los otros miembros de la delegación, en total cinco diputados y cinco senadores, entre ellos, la diputada Matilde Perez Palacio, especialista en asuntos sociales, visitaron la ciudad de Meaux, al este de París, donde recorrieron barrios recién construidos de la Pierre Colinet un centro de asistencia infantil y el asilo de ancianos.

TECLES HADEF advertisement featuring technical specifications: CON RODAMIENTOS A BOLAS, ESFUERZO MINIMO, DIMENSIONES MINIMAS, PESO REDUCIDO, RESISTENTE A LOS GOLPES, NO NECESITA MANTENIMIENTO, CAPACIDAD: DE 0,5 A 6,5 TON. Includes logos for HADEF and HANSA LTDA.

En reunión del Pacto de Varsovia Países comunistas europeos proclamaron la independencia del Viejo Continente

BUCAREST, 8 (AFP).- Los países comunistas europeos proclamaron la independencia del Viejo Continente, proponiendo una conferencia general paneuropea, al término de una reunión cumbre que acaban de celebrar aquí.

Los países del Pacto de Varsovia, equivalente comunista de la OTAN, publicaron esta tarde un comunicado sobre las reuniones que acaba de celebrar durante tres días su Comité Político consultivo, y en él afirman que "los países europeos pueden resolver los problemas que planteen sus relaciones, sin ninguna intromisión extranjera".

Siete de los otros países miembros del Pacto -Albania no estuvo representada- suscriben el comunicado, al igual que el firme

ofrecimiento que ayer hicieron de enviar voluntarios a Vietnam, "si Hanoi los solicita".

Tanto este ofrecimiento que ha de ser tomado "muy en serio", según afirmó hoy en Moscú una alta personalidad soviética a un diplomático occidental, como la propuesta de realizar una conferencia general europea, constituyen una respuesta de la Europa Comunista a la intensificación del esfuerzo bélico norteamericano en Vietnam.

El comunicado de hoy habla, en efecto, de "las peligrosas acciones de los imperialistas norteamericanos", cuyos mejores aliados en Europa son, dice el documento, "los revanchistas alemanes". A esta situación, los países del este europeo oponen los esfuerzos de

otras naciones del continente que tienden al apaciguamiento internacional y al desarrollo del fructíferas relaciones recíprocas.

La urgencia e importancia de problemas de alta política como los de Europa y Vietnam, parece haber relegado a segundo término en las reuniones del Comité Consultivo las discusiones sobre la organización interna y el fortalecimiento de las estructuras del Pacto, que enfrentaban a Rumania con algunos otros miembros. Igualmente se duda que la brevedad -una seis horas- de la reunión del COMECON (Organización Económica del Este) ayer, haya permitido a los miembros del Mercado Común Socialista el estudio de los árduos y complejos problemas que tiene planteados.

MI ACCION DEL 4 DE NOVIEMBRE OBTUVO APOYO EN LOS COMICIOS

Declaró RBO

COCHABAMBA, 8 (ANF).- "La ciudadanía prestó apoyo a mi candidatura por mi acción del 3 y 4 de noviembre contra la camarilla de traficantes que se apoderó de la Revolución Nacional e impulsó la demagogia como forma de vida, estrangulando la economía del país y del público", dijo el presidente electo, René Barrientos, al sintetizar los factores que influyeron en su triunfo electoral el pasado domingo.

En la entrevista exclusiva que mantuvo con ANF, el candidato vencedor agregó que, además, su triunfo se debió a los siguientes factores: "Mi renunciamento a la alta situación de vicepresidente y Presidente Constitucional por la huida del señor Paz Estenssoro, liderizando -a cambio- la acción conjunta del pueblo".

Otro factor importante para el triunfo agregó el Gral. Barrientos fue: "mi posición y demostración por cumplir las aspiraciones del pueblo, tanto contra la extrema derecha explotadora, mezquina e injusta, como contra la extrema izquierda, aventurera y mlope".

"A cambio ofrecí continuar declarando mi posición revolucionaria que traduce el anhelo de Bolivia por su liberación económica y social, el progreso y desarrollo de nuestras fuentes de riqueza, el estímulo a la propiedad privada y función pública para vencer la desocupación y crisis que agobia a Bolivia".

Refiriéndose a otro factor determinante en su triunfo, Barrientos señaló: "Finalmente, la exposición clara y sin demagogia que hice de los problemas nacionales, ofreciendo un programa en base del trabajo".



Las hermanas que están a cargo del Hogar de Menores de Cochabamba obsequiaron al General René Barrientos un cáliz con efigie de la Virgen del Pilar de Zaragoza, durante la visita que el Presidente electo hizo a esa dependencia.

Matilde con el Congreso. Barrientos, en tono alzado, dijo: "He manifestado que los actos de la Junta Militar están a favor de los intereses nacionales, y, si algunos sectores interpretan maliciosamente el arrendamiento de la mina Matilde, deberían pensar primero por qué permitieron la no explotación de esa riqueza que, hoy por hoy, el pueblo necesita".

FUTURA POLITICA

Camblando de tema, se le inquirió sobre la situación del PIR y su jefe Anaya dentro del FRB, a lo que el presidente electo manifestó que "el PIR está de acuerdo con nuestros planteamientos y como partido de experiencia trabajará

por el país y por el progreso del pueblo".

"Los hombres-dijo- no se organizan para servirse. Por eso, yo he jugado las cartas sobre la mesa y mi tradición de lucha no tiene contradicciones, por lo tanto -añadió- la futura política no será llevada por el unipartidismo o unipersonalismo, sino será gobernada por todos los bolivianos que contribuyan en nuestra salida de la prostración".

La entrevista tuvo que suspenderse por el viaje que el Gral. Barrientos y su esposa realizarán en las próximas horas. Sin embargo, el presidente electo prometió encontrarse nuevamente, en los próximos días, con ANF.

COMPUTO TOTAL DE ORURO

Oruro, 8 PRESENCIA.- La Corte Departamental Electoral informó oficialmente el cómputo total de votos correspondiente a este departamento. He aquí el cuadro estadístico:

FRB	27.010 votos
CDC	14.568 votos
MRP	7.777 votos
MNR	7.355 votos
BLANCOS	6.391 votos
FLIN	3.901 votos
NULOS	2.427 votos
AID	1.140 votos
Se abstuvieron	8.697 ciudadanos

Conforme a este resultado, se observa este detalle: si los dos sectores del MNR se hubieran unido, este partido habría logrado la minoría parlamentaria por este departamento.

Consejo Nacional de Vivienda

PROGRAMA DE VIVIENDA BID-CONAVI SUBPROGRAMA Y CONCLUSION DE VIVIENDAS

Se pone en conocimiento de propietarios de casa destinadas a vivienda, que se hallen sin terminar, ubicadas en las capitales de departamentos, que este Programa otorgará créditos hipotecarios, hasta un monto máximo de \$b. 10,900.- exclusivamente para su conclusión. (No ampliación ni comienzo de obras).

Los créditos tomarán un plazo de amortización de siete años máximo y el interés anual del 6%.

Las viviendas, una vez concluidas no deben exceder en su costo de \$b. 20,000.-, incluyendo edificación, terrenos y servicios de agua y alcantarillado.

Los interesados podrán recabar el formulario de solicitud e informes complementarios en La Paz, en las oficinas del Programa, calle Fernando Guachalla, Edif. CONAVI, planta baja No. 421 y, en el interior de la República en las agencias de CONAVI.

La Paz, 29 de junio de 1966

DEPARTAMENTO DE RELACIONES PUBLICAS

"CENTRO CIVICO ILLIMANI" INSTITUCION PACEÑISTA

CITA A SUS SOCIOS Y LOS PACEÑOS EN GENERAL, SIN DIFERENCIA DE CLASES SOCIALES, OCUPACION Y COLORES POLITICOS A LA GRAN CONCENTRACION DEL DIA 10 DEL PRESENTE MES EN LA PLAZA DE SAN FRANCISCO A HORAS 9 Y 30, CON OBJETO DE ADHERIRSE A LA MANIFESTACION DE APRECIO Y GRATITUD QUE LAS INSTITUCIONES CIVICAS AGRUPADAS EN EL COMITE DE DEFENSA DE LOS INTERESES DE LA CIUDAD, TIENEN PROGRAMADO EN HOMENAJE AL H. ALCALDE MUNICIPAL GRAL. ARMANDO ESCOBAR URÍA.

PARA QUE ESTAMPE SUS FIRMAS EN EL AUTOGRAFO DEL CENTRO CIVICO ILLIMANI, QUE ES PARTE DEL ALBUM QUE EL COMITE DE DEFENSA DE LOS INTERESES DE LA CIUDAD OFRECERA COMO PRUEBA DE GRATITUD AL SR. ALCALDE MUNICIPAL.

PROGRAMAR LA PARTICIPACION DE TODOS LOS PACEÑOS EN EL GRAN DESFILE DEL 16 DE JULIO, FECHA TRADICIONAL HISTORICA DE LAS CHUKÚTAS.

PARA CONOCERSE Y HERMANAR A LA FAMILIA PACEÑA EN TORNO A SU CENTRO CIVICO "ILLIMANI" TRABAJAR POR EL PROGRESO DE SU CIUDAD, PEDIR LA REPOSICION DE LOS VALORES DEPARTAMENTALES Y QUE LAS AUTORIDADES PACEÑAS SEAN LA EXPRESION GENUINA DEL PUEBLO.

LA PAZ, JULIO DE 1966.

LA DIRECTIVA.

CAMARA DE INDUSTRIA DE SUCRE DESIGNO A SU NUEVO DIRECTORIO

SUCRE, 8 (ANF).- En Junta General, la Cámara Departamental de Industrias designó al nuevo directorio que gobernará la institución. El mismo está encabezado por José Taboada, como presidente. Los demás miembros son: Humberto Saavedra, vicepresidente; Héctor Bubba, secretario; Edgar Urioste, tesorero. Actuarán como dirigentes en el nuevo período: Elsa Baldovino, Mario Guidi, Manuel Diez Canseco.

El presidente saliente, Juan Landívar, en el informe que presentó, destacó los esfuerzos de la industria de Sucre y que hoy se desarrolla en mejores condiciones que antes. Entre las causas negativas que la continúan perjudicando citó el ingreso clandestino de productos manufacturados en el extranjero.

El señor Landívar hizo notar también que, existe la necesidad

de modificar el arancel aduanero que, actualmente, continúa favoreciendo al contrabando.

8 PINTORES NACIONALES SE PRESENTAN EN ORURO

ORURO, 8 (ANF).- Bajo el patrocinio de la Universidad Técnica de Oruro, en el salón de exposiciones del edificio central de esta casa superior de estudios, se inaugurará una muestra de artes plásticas con las obras de ocho conocidos pintores nacionales.

Obras de Enrique Arnal, María Esther Ballivián, Agnés (Inés Ovarando de Franck), Gil Imaná, Antonio Mariaca, Oscar Pantoja, Luis Zilveti y David Pringle. La exposición permanecerá abierta hasta el jueves catorce de julio.

Existe expectativa por parte del público orureño por ver los cuadros bolivianos.

CHUQUISACA PODRIA ABASTECER DE TRIGO PARA EL CONSUMO NACIONAL

SUCRE, (PRESENCIA).- El anuncio efectuado por los Estados Unidos de Norte América en sentido de que no enviará más trigo ni harina a Bolivia, causó complacencia entre los productores trigueros de este departamento.

La inactividad que se impuso a los agricultores en trigo, desde el año 1956, debido a los contratos con los EE.UU. provocó en el departamento de Chuquisaca una total paralización de actividades en el campo, especialmente en la región de la Provincia Zudáñez, Tarabuco, Yamparáez, cuya producción de esas tres provincias puede, con un adecuado programa, abastecer a todo el consumo nacional.

Los agricultores diariamente in-

dagan sobre la veracidad de esta versión para dedicarse nuevamente a sus antiguas actividades agrícolas.

Según pudo observar este corresponsal, la región de Mojocoya y las principales zonas de producción triguera en Chuquisaca, han mantenido "descansando" los terrenos por muchos años, debido a que no se podía competir con la harina importada, ni menos aún con la calidad del trigo extranjero.

Los técnicos del Servicio de Extensión Agrícola, sin embargo, han impuesto nuevas formas de cultivo así como han introducido otras variedades de trigo, lo que hace vislumbrar un efectivo incremento a la producción triguera del país.

2.000 CIUDADANOS SE QUEDARON SIN SUFRAGAR EN SIGLO VEINTE



Oruro, 6 (PRESENCIA).- Aproximadamente, dos mil ciudadanos de la provincia Bustillos del Departamento de Potosí, quedaron sin su voto por falta de material de inscripción. Las Oficinas de Registro Cívico, dieron a entender que fueron las autoridades superiores las que no remitieron el material suficiente. Los organismos de ley, pese a que recibieron quejas sobre el particular, no hicieron nada para resolver este problema. Actualmente, como se aprecia en los grabados los ciudadanos relegados de las elecciones buscan un documento de descargo a través del cual se justifique su situación. Ambas fotografías corresponden a la población de Llalagua, situada entre Siglo Veinte y Catavi.

LA MEJOR OFERTA DE LA SEMANA

VENDEMOS MADERA MARA SECA DE PRIMERA CALIDAD PRECIO: \$b. 2,50 PIE CUADRADO INCLUIDO TODO IMPUESTO.

SAENZ LIMITADA

Murillo 650

Teléfono 25355.

H. Alcaldía Municipal de La Paz

Departamento de pavimentación

AVISO

Por orden del señor Alcalde Municipal, se previene a los transportistas, así como a las personas en general, que está completamente prohibido depositar tierras y escombros provenientes de demoliciones en lugares no previstos por las Direcciones de Pavimentación y Saneamiento y Limpieza.

Los contraventores a esta disposición se harán pasibles a multas y además se les obligará a retirar la tierra y escombros arbitrariamente depositados.

La Paz, julio 10. de 1966.

DEPARTAMENTO DE RELACIONES PUBLICAS.

INVITACION AL PUEBLO PACEÑO

El Comité de Defensa de los Intereses de la Ciudad tiene el honor de invitar a las instituciones cívicas, culturales, deportivas y religiosas, a los trabajadores intelectuales, manuales, comerciantes y a la ciudadanía toda, a los actos programados en homenaje al H. Alcalde Municipal, Gral. Armando Escobar Uría, como justo reconocimiento a su labor comunal: 10 de Julio, horas 9:30: Misa de Salud y Acción de Gracias que el pueblo paceño mandará oficiar en la Basílica Menor de San Francisco.

Hs. 11.- Recepción Social que el Comité de Defensa de los Intereses de la Ciudad, entidad que agrupa a organizaciones cívicas, culturales, intelectuales, trabajadores y Federación de Juntas Vecinales, ofrecerá en honor del H. Alcalde Municipal, Gral. Armando Escobar Uría y de su esposa Sra. Nelly Urby de Escobar, en los salones del Club de La Paz (valor del ticket \$b. 10, que se pagará al ingresar al Club.).

El presente homenaje del pueblo paceño es espontáneo y al margen de intereses particulares, teniendo por único objeto exteriorizar su sincera gratitud al Alcalde, que viene cumpliendo importante y efectivo programa por el progreso de la ciudad.

El Comité de Defensa pide a la población paceña que, en esa oportunidad, proceda al embanderamiento de los barrios de la ciudad.

Agradecen anticipadamente su asistencia a dichos actos:

David Ruiz
Presidente Ad-Hoc

María Josefa Saavedra
Secretaría Ad-hoc.

Angel Pacheco López
Secretario Ad-hoc.

Universidad Mayor de San Andrés

La Universidad Mayor de San Andrés tiene interés en conocer ofertas de venta, en la ciudad de La Paz, de edificios con las siguientes características:

- Ubicación no muy alejada del edificio central de la Avenida Villazón.
 - Número de habitaciones (existentes o proyectadas) capaz de permitir la creación de un albergue universitario.
- Se hace constar que las ofertas de venta deberán estar acompañadas de los planos del terreno y del edificio, los mismos que serán devueltos a los interesados en el transcurso del mes de julio.

El presente aviso no tiene el carácter de convocatoria a propuestas y no representa compromiso de compra con ninguno de los ofertantes, con quienes, se sobreentiende, podrá llegarse a negociaciones directas en caso de llenar las expectativas de la U.M.S.A.

Las ofertas pueden ser entregadas en Secretaría, bajo sobre cerrado, dirigido al Sr. Rector, hasta el día 9 de julio.

La Paz, junio, 1.966

Arq. Guillermo Wilde del C.
Pde. Comisión Técnica H.C.U.

Aclaración de CONAVI sobre inversiones para construir viviendas

En vista que algunas interesadas tratan de dar una interpretación equivocada a la advertencia hecha por el Consejo Nacional de Vivienda, en torno a la diversidad de ofrecimientos de inversionistas para construir viviendas en el país, se aclara que en ningún momento se ha pretendido interferir la realización de planes de esta naturaleza a cargo de empresas serias y legalmente constituidas, ni mucho menos entorpecer el financiamiento de grupos o cooperativas, para realizar proyectos bajo el auspicio de inversionistas nacionales o extranjeros de reconocida responsabilidad.

La medida adoptada por CONAVI para hacer cumplir el Decreto-Ley de 3 de Julio de 1964, que establece el régimen nacional de vivienda y encomienda a esta entidad las funciones de dirigir, orientar, coordinar y supervisar en escala nacional las actividades de vivienda, no tiene otro propósito que el de resguardar los intereses de las personas interesadas en tales proyectos y que pudieran ser sorprendidas por organizaciones sin ningún respaldo legal.

La Paz, 8 de Julio de 1966

DEPARTAMENTO DE RELACIONES PUBLICAS

MINISTERIO DE HACIENDA

DIRECCION GENERAL DE LA RENTA E INGRESOS ADMINISTRACION NACIONAL DE LA RENTA

AVISO

En vista de la intensificación del contrabando y el aumento notable de la internación ilícita de cigarrillos y bebidas alcohólicas al país, lo que ocasiona un enorme perjuicio a la Industria Nacional y resta ingresos al Tesoro Nacional por concepto de impuestos.

Se previene a los comerciantes en éstos artículos, que la mercadería que sea encontrada sin los timbres de control correspondientes; ya sea en botellas, almacenes, puestos de venta, cantinas, kioscos, etc. será decomisada de inmediato.

Los timbres de control empleados son los siguientes:
Violeta o Verde para cigarrillos importados
Violeta para licores importados
Lila para vinos importados.

Se insta al público consumidor colaborar en la campaña, exigiendo que los timbres de control se hallen adheridos a los artículos puestos al expendio.

La persona que efectúe la denuncia sobre estas irregularidades, será beneficiada con el 50% del valor de la mercadería decomisada.

La Paz, 8 de Julio de 1966

DEPARTAMENTO DE RELACIONES PUBLICAS

PRESENCIA

DIRECTOR: HUASCAR CAJIAS KAUFFMAN
CO-DIRECTOR GERENTE: ALBERTO BAILEY GUTIERREZ

La Paz, Bolivia, Sábado 9 de Julio de 1966

Servicios Policiales

Ha causado justa alarma, la ola de delitos graves que se ha presentado en la ciudad. No es que antes no los tuviera; pero lo que entonces era accidental y poco común se ha convertido en algo de todos los días. Por ejemplo, había casos de asaltos callejeros, violaciones, homicidios, etc.; pero no en la cantidad y gravedad de los últimos tiempos, cuando parece que los delincuentes han trasladado la calle, pueden actuar impunemente en ella y hasta trasladan cadáveres, objetos robados, etc., sin mayor dificultad de un lugar a otro.

Lo primero que llama la atención es la deficiencia del servicio de vigilancia, tanto de día como de noche. La explicación que se ha dado es aceptable: el número de agentes es tan bajo que es imposible cubrir con ellos la vigilancia policial que debe existir en las veinticuatro horas del día; es imposible llevar la seguridad hasta todas las zonas urbanas y rurales. Eso, ya de por sí, implica una deficiencia que tiene que ser subsanada. Pero todavía más arabe es la situación si consideramos los medios con que la vigilancia tiene que ser llevada a cabo: generalmente sólo por medio de parejas que, aunque pueden observar con cierto detenimiento los lugares por los que pasan, por su lentitud no cubren sino trayectos muy cortos. Los vehículos con que la policía comenzó a contar en cierto momento, no sólo no han aumentado, sino que han disminuido, lo que parece injustificado cuando se piensa cuántos de ellos, de propiedad estatal, se hallan dedicados a funciones cuyo beneficio la sociedad no advierte. En cuanto a medios de comunicación rápidos, que permitan llevar auxilio hasta donde sea necesario, también parece haberse producido un descenso, especialmente en lo que toca a comunicaciones radiales, de primera importancia en servicios policiales. En resumen: no hay el personal suficiente ni tampoco los medios materiales para llevar a cabo una vigilancia suficiente para desalentar una buena parte de los delitos que ahora se cometen.

A ello debemos agregar una falla organizativa de primer orden: la falta de coordinación entre las distintas ramas policiales. Aunque hay ciertas autoridades llamadas a mantener esa coordinación, ésta no se advierte. Sobre todo hay incoordinación entre la Guardia Nacional y el servicio de investigaciones, hasta el extremo de que algunas veces se ha llegado al campo de las mutuas recriminaciones entre ambos organismos. Por un camino independiente, marcha la policía de tránsito. De modo que hay frecuentes duplicaciones y también vacíos en los servicios, en perjuicio directo de la comunidad y de un adecuado combate al delito. Un cierto grado de centralización es absolutamente deseable ya que la escasez de medios con que se cuenta, condensa la dispersión de esfuerzos. Hay muchos policías que se hallan preparados para trabajar en este campo de la coordinación: hay que darles la oportunidad de que lo hagan sobre todo cuando, al normalizarse la marcha de las instituciones nacionales, dentro de un mes, cesen las intervenciones de los militares, que volverán a sus cuarteles, y la marcha de la Policía tenga que realizarse conforme a la ley dictada para ese servicio.

Pero algunas medidas tienen que dictarse desde ahora, a fin de evitar la proliferación de delitos graves que antes eran poco comunes entre nosotros.

NOTAS PARA LA CONSTITUCION POLITICA DEL ESTADO

Por Benjamín Miguel H.

III-

"Artículo".- "La soberanía reside en el pueblo; es inalienable e imprescriptible; su ejercicio está delegado a los poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial, EN LA FORMA Y LIMITES QUE ESTA CONSTITUCION Y LAS LEYES SEÑALEN. La independencia y coordinación de estos poderes, es la base del gobierno".

Con el texto anteriormente propuesto que complementa el original, se regulan y limitan los Poderes del Estado a través de la pro-

pia Carta Magna y de las leyes de la República.

Es evidente que no podemos tener un Estado de Derecho que no acepte esta prescripción que limita sus poderes por la ley. En todas nuestras constituciones, lamentablemente, se ha omitido este principio; e incluso se ha hablado de la soberanía absoluta que revisten los Poderes del Estado como representantes del pueblo, a cuyo nombre, no sólo se han conculcado las leyes, sino la propia Carta Magna. El límite de todo poder es la propia ley, por ello creemos que

este principio debe estar consagrado en la Ley Fundamental.

"Artículo".- "Ningún poder o magistratura, ni persona individual o asociada, pueden arrogarse bajo circunstanza alguna, más autoridad o derechos que los que expresamente se les haya conferido por las leyes. La contravención de esta disposición es nula de pleno derecho. Toda fuerza armada o reunión de personas que se atribuya derechos del pueblo NO ESTABLECIDOS POR LAS LEYES, COMETE DELITO DE SEDICION".

Este artículo, en su primera parte es sustitutivo del artículo 4 de la Constitución de 1961, aparece en muchos textos constitucionales de varios países latinoamericanos. Creemos que es más conveniente y aplicable que el original citado para evitar la usurpación de funciones, la arbitrariedad, sancionando con nulidad de pleno derecho los actos originados en los abusos del derecho.

El antiguo texto y el propuesto por el Dr. Ciro Félix Trigo en su proyecto, en el fondo constituyen una repetición de lo que se norma en los artículos anteriores y las atribuciones que se señalan a los Poderes del Estado, especialmente al Poder Legislativo; al mismo tiempo carecen de sanción de nulidad plena para todos los actos arbitrarios.

La segunda parte del texto conserva el original, excepto en la aclaración de que la sedición se configura cuando la atribución de derechos a nombre del pueblo, no está contemplada por las leyes de la República.

"Artículo".- "La forma democrático-republicana de gobierno del Estado de Bolivia, reconoce la igualdad de las personas ante la ley y los organismos del Estado o de cualquier naturaleza, sin distinción de razas, sexo, nacionalidad, credo religioso o político, condición social".

Si bien el texto enunciado está contenido en todo el espíritu de la Constitución, creemos que es necesario

esta visita interesante y digna de destacarse se produjo ayer por la tarde. Bernardino Bilbao Rioja y Gonzalo Romero, candidatos de Falange Socialista Boliviana, acudieron a la casa de René Barrientos para felicitarlo por el triunfo alcanzado por el candidato del frente de la revolución boliviana en las elecciones del domingo.

Los tres personajes políticos y el vicepresidente electo Luis Adolfo Siles sostuvieron cordial conversación. Convivencia, democracia, respeto a los derechos y otros conceptos parecidos fueron frecuentes durante la visita.

En este país el gesto es muy importante y señala el inicio de una nueva práctica política que no puede sino alabar y difundir. Los candidatos de Falange han dado muestras de amplitud y espíritu democrático. En otras partes este gesto no es tan importante. Aquí, y al margen de movimientos políticos, posibles alianzas, conveniencias de momento, la visita que comento queda como un buen precedente en nuestras costumbres políticas.

Una nota más de ayer ha causado enfado al jefe de Falange, Sr. Mario Gutiérrez, quien ha calificado de intriga el comentario hecho sobre una posible división en Falange si prospera la corriente de un grupo de ese partido de entrar en el frente de la revolución boliviana. Dijo que un grupo "ingresaría" y el otro se "quebraría" con su nombre, FSB, reacto al cambio. Por lo que creo el Dr. Gutiérrez ha entendido que yo afirmé que hoy por hoy hay, de hecho, una división en Falange. No dije eso ni quisiera decirlo. Tampoco hay intriga alguna. Las conversaciones para el ingreso de FSB o de un fuerte grupo de FSB en el frente de Barrientos, son un hecho real cuya consignación en la prensa no puede calificarse de intriga.

Lo mismo habrá que decir en torno a negativas de algunos políticos envueltos en este asunto. Contra los hechos que se están produciendo y de los que hay pruebas, no valen las negativas diplomáticamente redactadas. No creo necesario dar hora, lugar exacto, lista de asistentes y demás datos de la reunión del lunes pasado. Pero quienes niegan pueden estar seguros de que no me llevo de rumores sino de cosas concretas y firmes. Dejaremos que sea el tiempo el que se encargue de colocar las cosas en su lugar.

LA POLITICA HOY

Una visita interesante y digna de destacarse se produjo ayer por la tarde. Bernardino Bilbao Rioja y Gonzalo Romero, candidatos de Falange Socialista Boliviana, acudieron a la casa de René Barrientos para felicitarlo por el triunfo alcanzado por el candidato del frente de la revolución boliviana en las elecciones del domingo.

Los tres personajes políticos y el vicepresidente electo Luis Adolfo Siles sostuvieron cordial conversación. Convivencia, democracia, respeto a los derechos y otros conceptos parecidos fueron frecuentes durante la visita.

En este país el gesto es muy importante y señala el inicio de una nueva práctica política que no puede sino alabar y difundir. Los candidatos de Falange han dado muestras de amplitud y espíritu democrático. En otras partes este gesto no es tan importante. Aquí, y al margen de movimientos políticos, posibles alianzas, conveniencias de momento, la visita que comento queda como un buen precedente en nuestras costumbres políticas.

Una nota más de ayer ha causado enfado al jefe de Falange, Sr. Mario Gutiérrez, quien ha calificado de intriga el comentario hecho sobre una posible división en Falange si prospera la corriente de un grupo de ese partido de entrar en el frente de la revolución boliviana. Dijo que un grupo "ingresaría" y el otro se "quebraría" con su nombre, FSB, reacto al cambio. Por lo que creo el Dr. Gutiérrez ha entendido que yo afirmé que hoy por hoy hay, de hecho, una división en Falange. No dije eso ni quisiera decirlo. Tampoco hay intriga alguna. Las conversaciones para el ingreso de FSB o de un fuerte grupo de FSB en el frente de Barrientos, son un hecho real cuya consignación en la prensa no puede calificarse de intriga.

Lo mismo habrá que decir en torno a negativas de algunos políticos envueltos en este asunto. Contra los hechos que se están produciendo y de los que hay pruebas, no valen las negativas diplomáticamente redactadas. No creo necesario dar hora, lugar exacto, lista de asistentes y demás datos de la reunión del lunes pasado. Pero quienes niegan pueden estar seguros de que no me llevo de rumores sino de cosas concretas y firmes. Dejaremos que sea el tiempo el que se encargue de colocar las cosas en su lugar.

Desde que se aprobó crítiqué el sistema de la lista de mayoría y la de minoría para el parlamento, por encontrarla reñida con la democracia representativa en cuyo nombre se hace la elección. Ahora tenemos, a posteriori, la prueba clara de cuantas demostraciones numéricas hice de la inconveniencia de ese sistema: el frente tiene el 60 por ciento de los votos y más del 80 por ciento de los diputados elegidos. Los partidos que han quedado en tercer lugar o cuarto se han quedado sin nada. Y algunos de ellos, en algunos distritos, con su total de votos, debieran haber tenido al menos un diputado. Que la lección sirva para no cometer el mismo error en el futuro.

POLITICOS

este principio debe estar consagrado en la Ley Fundamental.

"Artículo".- "Ningún poder o magistratura, ni persona individual o asociada, pueden arrogarse bajo circunstanza alguna, más autoridad o derechos que los que expresamente se les haya conferido por las leyes. La contravención de esta disposición es nula de pleno derecho. Toda fuerza armada o reunión de personas que se atribuya derechos del pueblo NO ESTABLECIDOS POR LAS LEYES, COMETE DELITO DE SEDICION".

Este artículo, en su primera parte es sustitutivo del artículo 4 de la Constitución de 1961, aparece en muchos textos constitucionales de varios países latinoamericanos. Creemos que es más conveniente y aplicable que el original citado para evitar la usurpación de funciones, la arbitrariedad, sancionando con nulidad de pleno derecho los actos originados en los abusos del derecho.

El antiguo texto y el propuesto por el Dr. Ciro Félix Trigo en su proyecto, en el fondo constituyen una repetición de lo que se norma en los artículos anteriores y las atribuciones que se señalan a los Poderes del Estado, especialmente al Poder Legislativo; al mismo tiempo carecen de sanción de nulidad plena para todos los actos arbitrarios.

La segunda parte del texto conserva el original, excepto en la aclaración de que la sedición se configura cuando la atribución de derechos a nombre del pueblo, no está contemplada por las leyes de la República.

"Artículo".- "La forma democrático-republicana de gobierno del Estado de Bolivia, reconoce la igualdad de las personas ante la ley y los organismos del Estado o de cualquier naturaleza, sin distinción de razas, sexo, nacionalidad, credo religioso o político, condición social".

Si bien el texto enunciado está contenido en todo el espíritu de la Constitución, creemos que es necesario

esta visita interesante y digna de destacarse se produjo ayer por la tarde. Bernardino Bilbao Rioja y Gonzalo Romero, candidatos de Falange Socialista Boliviana, acudieron a la casa de René Barrientos para felicitarlo por el triunfo alcanzado por el candidato del frente de la revolución boliviana en las elecciones del domingo.

BOLIVIA ANTE LOS NUEVOS PRECIOS TOPES SEÑALADOS PARA EL ESTAÑO TENSIONES SOCIALES

Por T.S.A.

Aunque se podría haber deseado que el Consejo Internacional del Estaño hubiera fijado tope mínimo y máximo algo más elevados que los de US\$ 1.375 y US\$ 1.75 por libra fina, respectivamente, realísticamente tenemos que reconocer que si se logra para los próximos cinco años de vigencia del nuevo convenio, mantener los precios dentro de dichos límites, sería un excelente estímulo y garantía para financiar las grandes inversiones requeridas para rehabilitar la minería nacional así como, por otro lado, no abuyentar a los consumidores para que busquen sustitutos del estaño, garantizando así un adecuado crecimiento en la demanda de este metal, eje de nuestra economía. Más bien, para hacer efectivo el papel de estabilizador del precio del estaño que debería cumplir el Consejo Internacional del Estaño, es necesario que los países consumidores, que han obligado a una transacción algo menor a lo deseable, deberían financiar los recursos necesarios para que el Consejo tenga la capacidad de poder comprar, cuando el precio se aproxime al tope mínimo, hasta 20.000 tona. de estaño, tanta indicada como necesaria por la experiencia de los anteriores años para compensar superávit y déficit que podrían existir en cualquier momento. De otra manera, podría resultar poco efectiva la nueva escala que se ha acordado. A la vez, los 60 millones de dólares que representaría poder financiar la compra de 20.000 toneladas de estaño, podrían ser provechosos a intereses módicos a los países productores a fin de que incrementen sus producciones satisfaciendo así la creciente demanda internacional, eliminando el espectro actual para el consumidor de no poder conseguir a precios razonables las cantidades que podría utilizar y por otro lado facilitando al productor el lograr niveles de productividad remunerativos en relación al tope mínimo de la nueva escala.

Sin embargo, el otro problema mayor que existe actualmente en cuanto al precio del estaño, son las ventas de las reservas de los Estados Unidos de Norte América y el hecho que este país, principal consumidor del mundo, no participa en el Convenio Internacional del Estaño. Si efectivamente los Estados Unidos desearan demostrar su buena fe y buena voluntad en cuanto a los países productores, tiene que incorporarse al Convenio y además, facilitar sus ventas únicamente a cuando el precio sobrepasa el nuevo tope superior. Cualquier evasión de esta obligación equivale a demostrar al mundo entero que la Alianza

para el Progreso y todos los grandes encañados de Norte América respecto a los países subdesarrollados, son puras palabras, sin contenido real. Quedará que Bolivia y los otros países productores, establezcan las condiciones internas para fomentar a sus productores, haciendo más económicos los factores principales que inciden en sus costos. Tenemos que reconocer al actual Gobierno el mérito de haber racionalizado las regalías, aunque todavía se usa un costo de US\$ 1.10 por libra fina como base para imputarlo al productor sus utilidades, lo cual es contradictorio con la afirmación de que Bolivia requiere un precio mínimo de US\$ 1.60. Presumiendo que el Productor requiera un mínimo de 10% de utilidad sobre sus ventas, el Pisco tendría que aceptar un costo de producción de US\$ 1.2375 de acuerdo al nuevo tope mínimo de US\$ 1.375. Además, es indispensable racionalizar tanto las relaciones laborales y los recargos excesivos improductivos sobre remuneraciones, así como la estructura y niveles de tarifas ferroviarias para minerales, dos factores que gravan seriamente la producción.

Finalmente, haciendo efectiva la estabilización de los precios del estaño, solucionando los dos problemas básicos anotados anteriormente y estableciendo las condiciones internas necesarias para que el productor en Bolivia pueda aprovechar al máximo esta seguridad en cuanto al mercado internacional, creemos que el mismo sector privado cumplirá el anhelo nacional de establecer fundiciones en el país. De esta manera, se evitaría el peligro de que el Estado, presionado por la demagogia se ponga a construir y manejar ineficientemente esta industria básica, lo cual podría resultar como un obstáculo en vez de un estímulo a la producción nacional. Por ello, llamamos la atención de la industria minera boliviana para que se prepare a cumplir su obligación ante el país como, así también pedimos a los consumidores, especialmente los Estados Unidos de Norte América, que cumplan las condiciones necesarias para hacer efectiva la estabilización del precio del estaño a los nuevos niveles que han concedido Bolivia y los otros países productores.

Felicitemos al Gobierno y sus representantes por haber logrado lo que parecía casi imposible hace poco tiempo atrás: convencer a los consumidores que se necesita establecer una escala de precios para el estaño que esté más conforme con la realidad económica.

WASHINGTON, 1966.- Destacados dirigentes de los Estados Unidos y de América Latina se han venido preocupando por el ambiente de inconformidad y de violencia en que se desenvuelven determinados grupos sociales y por los brotes de perturbación que se han dejado sentir en algunos lugares del Nuevo Mundo durante los últimos tiempos. Y se han reunido en varios sitios del hemisferio para estudiar las causas promotoras de estas tensiones y encontrar la mejor forma de atenuarlas.

Algunos de estos hombres de empresa y estadistas han expresado opiniones y criterios sobre el origen de las tensiones sociales que es necesario tomar en consideración para el desarrollo de un plan adecuado que tienda, si no a implantar un clima de total tranquilidad, cosa que sería de todo punto de vista imposible, por lo menos a establecer una corriente de armónica convivencia entre los asociados.

El nieto del creador de la industria automovilística, Henry Ford II, a quien nadie se atrevería a acusar de agitado o líder subversivo, expresó en reciente discurso: "Esta nación debe moverse más rápidamente en busca de una solución a sus problemas sociales para eliminar las condiciones que generan la ira, la frustración y la rebelión ciega". Y señala el empresario norteamericano que "el más grave peligro para una nación civilizada es el hombre que no tiene interés en ella y que nada pierde en el rechazo de todo lo que la civilización significa". Con estas consideraciones, Henry Ford se adhiere a los planes del gobierno estadounidense de la Gran Sociedad para emprender la guerra contra la miseria, el hambre, las enfermedades y la ignorancia.

Las palabras del magnate industrial que se refieren a los Estados Unidos pueden ampliarse con mayor intensidad al estado de agitación y de violencia de la vida latinoamericana, donde millones de seres vegetan al margen de las más urgentes comodidades, sin vislumbrar una oportunidad para resolver los difíciles problemas creados por la pobreza. Y a medida que el crecimiento demográfico de los países menos desarrollados se vuelve más acelerado, estos problemas van creciendo en intensidad y número, al grado de que los mismos están siendo objeto de la más cuidadosa atención de parte de los organismos internacionales y de los líderes encargados de buscar solución a los graves problemas que angustian la América Latina.

A fines del año pasado el senador Robert F. Kennedy, demócrata por el estado de Nueva York, hermano del mandatario trágicamente fallecido, hizo una visita a varios países de América Latina y se entrevistó con gobernantes, líderes obreros, profesionales y estudiantes universitarios. El senador Kennedy no anduvo en América Latina disfrutando horas de esparcimiento en fiestas lúdicas o recepciones diplomáticas, sino que fue a visitar las más pobres concentraciones humanas, las favelas de Río de Janeiro, las villas miseria de Buenos Aires, los barrios pobres de Lima, de Santiago de Chile, de Caracas, de México. Habló con el hombre de la calle que es la levadura de la democracia, escuchó sus angustias, sus necesidades, sus resentimientos y pudo comprender en toda su dimensión, el drama de la pobreza latinoamericana. Habló con los estudiantes universitarios y discutió con ellos espinosos problemas del desarrollo económico y social, relaciones con la creciente ola de nacionalismo, con el papel de las inversiones extranjeras y con el lenguaje alto y claro que sólo dan la sinceridad y la buena intención, escuchó los puntos de vista ajenos y expuso los propios, en busca de un mejor nivel de vida para el hombre olvidado.

Con estas experiencias acumuladas, el señor Kennedy rindió un informe al senado de los Estados Unidos en un amplio y documentado discurso que cubrió dos sesiones. De sus conclusiones se saca en claro que para ayudar a la América Latina los Estados Unidos no deben contentarse con proporcionar asistencia material, sino que identificarse con las aspiraciones de sus pueblos, tratar de interpretar sus anhelos y sus angustias y sus deseos de justicia entre los hombres y las naciones.

Con palabras transitadas de solidaridad que recordaban las de su ilustre hermano desaparecido - señalaba una importante revista de Nueva York - el senador Robert Kennedy se refirió a la revolución que se aproxima, la que podrá ser pacífica o violenta en la medida en que nos identifiquemos con ella o seamos indiferentes a los cambios institucionales que son indispensables para que los bienes de la tierra americana sean distribuidos de manera más equitativa entre sus pobladores.

Otros notables dirigentes de la democracia latinoamericana han estado luchando por la reforma de las arcaicas estructuras a fin de que haya una mayor justicia distributiva y contributiva, de que las tierras de cultivo presten mayor beneficio a mayor número de personas y de que terminen las discriminaciones irritantes y no se ahonde más la distancia que sepa-

El Banco Boliviano de Desarrollo

Por el Lic.

José Crespo Gutiérrez

El "vertical" descenso sufrido por el país en sus exportaciones y ocasionado por la estatización de las minas, produjo la más tremenda de las inflaciones monetarias, la que hubo de ser contenida por el Plan Eder formulado en 1956. El ruidoso experimento de estatización minera nos convirtió en país con Balanza Comercial negativa y en país con Balanza de Pagos equilibrada, pero esto último, solamente gracias a la "ayuda" norteamericana.

Todo esto lo sabemos de sobra y no lo olvidamos fácilmente porque sus consecuencias siguen pesando todavía sobre nosotros como la más espantosa de las "maldiciones" de los últimos tiempos.

Pero, ha llegado el momento de dejar las lamentaciones de lado y de solucionar los problemas monetarios que aquejan a nuestra economía y que son los básicos, mediante la organización y el financiamiento del Banco Boliviano de Desarrollo S.A., para lo cual es indispensable refrescar la memoria y anotar algunos antecedentes que no podemos pasar por alto.

El déficit de la Balanza de Pagos por 1963, según la Memoria del Banco Central, fue nivelado con la ayuda de \$us.23.3 millones provenientes de aportes americanos, que generaron "fondos de contrapartida en moneda nacional y utilizados en la ejecución de diversas obras de infraestructura, así como para reforzar el presupuesto general de la Nación y en algunas instituciones descentralizadas como la Corporación Minera de Bolivia, Lloyd Aéreo Boliviano, Corporación Boliviana de Fomento y Ferrocarril Antofagasta-Bolivia".

Por falta de publicación de las Memorias de este Banco correspondientes a los años 1964 y 1965, sólo podemos referirnos a las estadísticas que publica USAID/BOLIVIA (la Corporación americana de ayuda a Bolivia), que consignan como préstamos y donaciones de los EE.UU. y de las Naciones Unidas \$us. 35.4 millones por 1964 y \$us. 28.3 millones por 1965, como ayuda económica en favor de nuestra Balanza de Pagos.

El destacado escritor nacional Manuel Carrasco en su libro "Simón I. Patiño, un prócer industrial", al analizar, con profundidad de conocimiento y acopio de buenas estadísticas, todo el proceso de la estatización minera y el Plan de Estabilización Monetaria, llega a esta desalentadora conclusión: "El informe de George Jackson Eder (Director Ejecutivo del Consejo Nacional de Estabilización Monetaria) abarca un centenar de páginas que presentan un cuadro abrumador.

"El pueblo boliviano en su mayor parte prevenido contra un ilusorio "superestado", comenzó a tener la sensación de que habiendo sido Bolivia un país semi-colonial por la fragilidad del conjunto de su economía, había dado un salto mortal hacia atrás de doscientos años, convirtiéndose en un país resueltamente colonial y dependiente de los Estados Unidos de América".

Es que la ayuda americana no ha sido para rehabilitar la minería del país, destruida por la estatización. Y mal podía serlo, de acuerdo a la confirmación de la experiencia, pues no se podía salvar esta industria destruida, que antes sustentaba toda la economía nacional, sino atacando el mal en su raíz misma, es decir devolviendo la industria a la empresa privada.

Esta ayuda se ha limitado a enjugar los déficits presupuestarios

y a estabilizar la moneda cubriendo los saldos negativos de nuestra Balanza de Pagos, aparte de los "Stand by" del Fondo Monetario Internacional para corregir los desajustes monetarios temporales, todo lo cual es mucho, si consideramos la situación que se habría producido si no se aplicaban estos procedimientos que muchos califican de "neo colonialistas" y que los mismos autores de la estatización minera llaman "imperialistas", coincidiendo todos, en que nos hemos convertido en país, "mendicante" y "mendicante internacional".

La misma Junta Militar de Gobierno al exponer su criterio económico en la Conferencia de Prensa del Ministro de Economía Nacional, Teni. Julio Sanjinés Goltia, realizada el 9 de febrero de 1965, comenta esta ayuda que podríamos calificar de "sul génerois" y que en resumen sirve para salvarnos de la miseria, pero no para relevarnos del estado de postración en que nos encontramos, mucho menos para estructurar el desarrollo en forma tal que nos permita superar el actual estado de estagnación e inercia.

La Junta Militar de Gobierno, a esa fecha, apuntaba que los ingresos presupuestarios efectivos entre 1951 y 1964 se habían reducido en 19.5 millones de dólares, no obstante la ayuda recibida de los EE.UU. y otros países, por un monto de 325 millones de dólares en cifras redondas. Con referencia a nuestra Balanza de Pagos, el Coronel Sanjinés manifestaba:

"Desde 1954, la nación recibe un considerable apoyo externo, que permite afrontar las prestaciones que emergen de una Balanza de Pagos crónicamente deficitaria".

Bajo el título de "Donaciones", el mismo Ministro nos dice que ellas fueron calculadas en un monto "del orden de los \$us.230. 706.088" con el siguiente comentario:

"Aun más, las donaciones perjudicaron si no anularon en algunos casos, la producción nacional (trigo, aceite, leche, harina, algodón y otros) que venían los mencionados artículos - que el país producía antes o puede producir - en forma de tales donaciones, empeorando, de esta manera, la situación general".

Bajo el punto de vista monetario y bancario, tratemos de explicar el mecanismo de la ayuda americana. Al producirse la venta de dólares de esta ayuda, para nivelar el desequilibrio de nuestra Balanza de Pagos, se crean los fondos de contrapartida, proporcionalmente a dicha venta, aumentando las reservas monetarias del Banco Central. Estos fondos de contrapartida que son "medios de pago" nacionales, digamos "medios de pago" ya nacionalizados, se los pone en circulación después y para financiar determinados proyectos de desarrollo, de acuerdo entre los gobiernos de los EE.UU. y Bolivia.

Los medios de pago emergen también, como consecuencia de la aplicación de la Ley americana No. 480 por la venta de los excedentes agrícolas norteamericanos al público boliviano consumidor, en la misma forma que los Cooley Funds, que nacen de la venta del trigo y algodón norteamericanos al consumidor nacional.

Tales medios de pago suponen una transferencia del circulante en manos del público, a los fondos de contrapartida que son utilizados en los programas de desarrollo por el sector estatal en cuanto a la Ley No. 480 y por el sector privado con referencia a los Cooley Loans, como en el caso del plan de viviendas que Bolivian Homes (Hogares bolivianos) ha comenzado a ejecutar en el antiguo Hipódromo de Cacacoto.

(Continuará)

TRIDENTAZOS REUNIFICACION

por LUZBEL



LA CARTA DEL DIA

Los aduladores

A los que ganaron en elecciones:

Uds., los que triunfaron en las elecciones del domingo pasado, tienen que cuidarse de los adulones más que de sus enemigos. Porque los adulones -fuera de la repugnante misión que cumplen- tienen la característica de presentar ante los adulados un cuadro deforme, exagerado, interesado, color de rosa, de lo que es la realidad. Y un cuadro en relieve, agrandado, de la personalidad de sus adulados. Sacando de él defectos, posibles problemas, cosas negativas.

Desde que hay poder, hay adulones.

Los hay de naturaleza. Se inclinan al poderoso, lo alaban, se ponen a su disposición y le hacen notar todo lo que hacen o dicen en su favor. Nacieron para estar de rodillas. Vivirán alabando al que esté arriba, sirviéndolo y generalmente haciéndose despreciar por él mismo. Estos son profesionales en la materia de adular. Llevan en la sangre la tendencia a ese oficio.

Los hay de oportunidad. De pronto la vida los coloca en posición que puede prosperar y traer ventajas si se rebajan y le mientan al poderoso, Y avanzan por ese camino. Sin personalidad y sin valor para defender lo que piensan y decirlo de frente o a espaldas, recorren un camino lleno de curvas y de precipicios.

Estos son más peligrosos. Se presentan ante el adulado como hombres que fueron conquistados por éste, por sus ideas, por su palabra, por su personalidad. Y lo engañan diciendo y haciendo cosas que no sienten y que no corresponden a la verdad.

Nuestra naturaleza frágil es muy vulnerable al halago. Terminamos creyendo todo lo que nos dicen, sabiendo en principio que no es tanto, cuando se nos alaba y halaga en forma repetida y con la convicción profunda que los aduladores pueden fingir.

De allí vienen las deformaciones, las sobrevaloraciones que hacen de sí los poderosos, los atropellos y errores que cometen por tales creencias basadas en lo falso. Y los aduladores consiguen, entonces, el premio por sus bajezas. El poderoso queda ofuscado y todo es ya posible.

Como estamos llenos de ejemplos grandes y pequeños de este degradante comercio de palabras y de actitudes, conviene que todos Uds. se cuiden mucho de todo ello. Y cierren sus ojos a las palabras frívolas, desmedidas, doradas. Oigan a quien dice verdades y no oculten comentarios de crítica. Y en cuanto a cargos -que lo de adulación tiene mucho que ver con cargos- cumplan lo prometido: a los más capaces, que son, generalmente, enemigos de la adulación propia de almas chicas.

Los saludó,

XAVIER

(Pasa a la página 9)

Firmóse en París protocolo dando préstamos a Bolivia

París, 8 (AFP) - Fue firmado hoy en París un protocolo financiero entre Francia y BOLIVIA, mediante el cual se otorgan créditos a este último país con el objeto de suministrar servicios y equipos para el desarrollo de su economía, expresa un comunicado conjunto.

El texto señala que este protocolo concreta las conversaciones mantenidas entre los ministros de Relaciones Exteriores de ambos países, con ocasión de la visita a Bolivia del General De Gaulle, en septiembre de 1964. Una delegación boliviana, presidida por Jaime Berdecho, ministro de Economía, se reunió en París a partir del 30 de junio pasado, con una comisión francesa presidida por Itangy de Courson de la Villeneuve, director de acuerdos bilaterales del ministerio francés de Relaciones Exteriores. El objetivo de estas entrevistas, el desarrollo económico de Bolivia y la asistencia francesa para el mismo, fue logrado con la firma del antes mencionado protocolo.

Retorna a su país Secretario de la Legación de Malta



Después de 15 años de permanencia en Bolivia, el Primer Secretario de Legación de la Soberana Orden Militar de Malta, Dr. Vicente Limongi, regresará a su patria la semana próxima. Llegó a Bolivia el año 1951. Ocupó el cargo de Agregado Civil de la Embajada de Italia y, desde 1964, asumió las funciones en el servicio diplomático de la Orden de Malta. Es abogado boliviano, cursó estudios en la Facultad de Derecho de la Universidad Mayor de San Andrés, de esta ciudad. Se graduó con tesis académica y optó el título de abogado en provisión nacional. Como periodista, es representante y corresponsal de prensa italiana en Bolivia, desde 1953. Fue catedrático de Derecho Privado en los cursos de formación profesional de la Academia Nacional de Policías de Bolivia y del Centro Cultural Italo-boliviano.

Actualidad Cultural

AYER

*** ALIANZA FRANCESA.** La señorita Alicia Peñaranda disertó en idioma francés sobre el tema "Las Flores del Mal, de Baudelaire".

*** CENTRO BOLIVIANO AMERICANO.** Se inauguró la muestra de doce acuarelas y un óleo originales de Oscar Dazza Oviedo... El artista ha presentado gran número de exposiciones individuales tanto en el país como en el extranjero, y ha intervenido en numerosos concursos pictóricos. No hace mucho, Dazza Oviedo obtuvo el Primer Premio de acuarelas en el Concurso Nacional de Pintura auspiciado por el Centro Boliviano Americano... La exposición de Dazza Oviedo permanecerá abierta hasta el próximo 22 de julio.

*** ALCALDIA MUNICIPAL DE LA PAZ.** El Instituto de Investigaciones Históricas y Culturales de La Paz efectuó una sesión especial con motivo de la entrega del libro "Reivindicación marítima" de Abdón A. Saavedra. La ceremonia se realizó en el Salón de Acuerdos del Palacio Consistorial.

PUBLICACIONES
*** "DAYCEFACT"**, órgano oficial del Centro Cultural Tacacoma. Bajo la dirección de Fausto Caballero acaba de aparecer el primer número de "Daycefact", una revista pulcramente editada en mimeógrafo. "Daycefact" contiene artículos de Sabino Salcedo, José Ergueta Zegarra y Carlos Ergueta Salas.



CELEBRASE HOY SESQUICENTENARIO DE LA INDEPENDENCIA ARGENTINA

Dos aspectos de la ceremonia religiosa oficiada ayer en el templo de María Auxiliadora en conmemoración del sesquicentenario de la Independencia de la República Argentina.

ARRIBA: El RP José Víctor Arlone SDB, oficiando el Santo Sacrificio de la Misa, después de haber pronunciado una pieza oratoria patriótico-religiosa.

ABAJO: El Encargado de Negocios de la República Argentina, Dr. David Claph, aparece acompañado de personalidades diplomáticas en el transcurso de la misa.

ACTOS PARA HOY

A las 9 de la mañana se izará hoy el pabellón argentino en la Cancillería. A las 9 y 30 se realizarán ofrendas florales ante los monumentos de Murillo y San Martín.

SUBSECRETARIO DE RELACIONES ALEMANAS

"LOS CAMBIOS DE GOBIERNO EN LATINOAMERICA NO ALTERAN NUESTROS PLANES DE COOPERACION"

"Las variaciones en la política interna de los países latinoamericanos y los cambios de Gobierno no influyen en la política económica alemana hacia los países latinoamericanos", señaló el doctor Karl Carstens, Subsecretario del Ministerio de Relaciones Exteriores alemán, en conferencia de prensa realizada ayer en su alojamiento del Hotel Crillon.

El doctor Carstens señaló que a pesar de los cambios de gobierno repentinos que se presentan en Latinoamérica, las relaciones de su país continúan sin interrupción. Alemania no interviene en los procesos políticos internos de los países y respeta la autodeterminación de los pueblos y los actos de los gobiernos, recalzó.

El Subsecretario alemán indicó que, no obstante su corta permanencia en nuestro país advirtió que "en ciertos sectores es factible la inversión de capital extranjero". Señaló que para ello son favorables las condiciones sociales y políticas del país. Carstens aclaró: "La llegada de capitales extranjeros no depende de mis impresiones personales, sino de los análisis directos que realicen los propios inversionistas".

Con relación al problema marítimo de nuestro país, el doctor Carstens declinó hacer comentarios. Sin embargo señaló que tanto en Europa como en Latinoamérica, se hacen esfuerzos para lograr la integración política y económica de los países y que una vez resueltos los problemas, como el de nuestra mediterraneidad y otros similares, se reducirán las dificultades para el logro de la integración.

Por último, el Subsecretario Carstens se refirió a la visita del Presidente de Francia, General Charles De Gaulle, a Moscú, indicó que su gobierno ha visto con gran satisfacción la declaración del Presidente francés en Moscú, abogando por la unificación alemana.



El doctor Karl Carstens, Subsecretario del Ministerio de Relaciones de la República Federal de Alemania y el Embajador doctor Matz, durante la conferencia de prensa realizada ayer en el Hotel Crillon.

Luego se refirió al carácter de las relaciones de Alemania con el África y Latinoamérica. Indicó que la política de su gobierno respecto a los dos continentes es distinta, por cuanto Alemania ha sostenido relaciones diplomáticas con todos los países latinoamericanos, desde cuando nacieron a la vida independiente, en tanto que las naciones del África se encuentran atravesando un proceso de formación después de su reciente independencia política. Asimismo anotó que en la mayoría de los países latinoamericanos, la colonia alemana juega un papel de importancia en el desarrollo económico. Respecto a nuestro país, el doctor Carstens señaló que ha comprobado con viva complacencia, que la colonia alemana juega un rol de

"Para que el gobierno alemán se interese en planes de ayuda económica a los países latinoamericanos, el único requisito exigido es la existencia de proyectos concretos, que después de analizados y considerando las ventajas para el país solicitante, son concedidos". Carstens añadió: "No ponemos condiciones de ninguna especie, excepto su factibilidad".

SE ENCUENTRA EN EL PAIS UN ALTO FUNCIONARIO BOLIVIANO DE UNESCO

ESTABLECERA LAS BASES PARA EL CUMPLIMIENTO DEL MEMORANDUM ACORDADO ENTRE BOLIVIA Y ESA ORGANIZACION EN EL MES DE MARZO.-- UNESCO NO RETIRARA SU AYUDA A BOLIVIA.

Se encuentra en nuestro país el señor Vicente Lema, Jefe Interino de la División de América Latina y el Caribe del Departamento de Educación de la UNESCO, con el objeto de sentar las bases y preparar la aplicabilidad del nuevo plan de asistencia educativa para Bolivia de acuerdo a las conversaciones celebradas durante la visita oficial del Director General Adjuvado de esa organización, Malcolm S. Adiseshiah, a Bolivia en el mes de marzo.

las ciencias y la cultura; concentración de la cooperación en la creación y el desarrollo de instituciones nacionales y flexibilidad de los instrumentos empleados por UNESCO a fin de adaptarse a las necesidades de Bolivia.

MOMENTO PRECISO

El Sr. Lema indicó que tanto la UNESCO y el Gobierno boliviano convinieron que había llegado el momento de reorientar la colaboración con el fin de dar la mayor efectividad posible a la asistencia de la UNESCO, de manera que pueda aplicarse a los campos que gozan de una alta prioridad en Bolivia.

Anotó que la cooperación ha sido fructuosa y ha permitido a las partes remediar necesidades urgentes e inmediatas e igualmente señalar los defectos y las lagunas que existen en dicha cooperación.

UNIFICACION

"Lo que más nos preocupa -dijo- es la distancia entre los sistemas de educación urbana y educación rural, ya que en Bolivia, habiendo escasos recursos para este efecto, se los está desperdiciando, sin razón de verdadero peso, mientras continúa la separación".

Dijo también que la misión de evaluación de la UNESCO que visitó al país el año pasado reiteró la necesidad de la unificación de la alta dirección de los servicios educativos nacionales.

En este sentido, en audiencia con el Presidente de la República, el Director General adjunto, en nombre de UNESCO, pidió como única solicitud al Gral. Ovando la unificación antes mencionada, lo cual permitirá colocar la colaboración prevista en bases más sólidas. El Presidente manifestó que la unificación era una de las metas de su gobierno, que consideraba el sistema actual como anacrónico y que ya se habían dado los primeros pasos hacia la unificación.

CONTINUARA LA COOPERACION

Refiriéndose a una versión en sentido de que la cooperación de la UNESCO a nuestro país sería suprimida, el personalero de la UNESCO, manifestó que de ninguna manera eso ocurriría.

Se practicará la clasificación de cargos en CONAVI

Los directivos del Consejo Nacional de Vivienda (CONAVI) después de varias reuniones con representantes de la Dirección Nacional del Servicio Civil, decidieron adoptar desde la próxima semana, la clasificación definitiva de cargos en esa institución.

Al comentar el trabajo realizado por la Dirección de Servicio Civil, el Presidente de CONAVI, My. Alberto Larrea Humérez, dijo que este sistema permitirá una perfecta ubicación del personal en el grado de trabajo correspondiente, y contribuirá a su eficiencia para un mejor rendimiento en las diversas tareas.

CONAVI, es la primera institución autónoma que pondrá en ejecución las recomendaciones del Servicio Civil.

CONSTRUCCION DE NUEVAS VIVIENDAS

Bajo el sistema de autoconstrucción, CONAVI inicia hoy en Villa Dolores, la ejecución de 50 viviendas de tipo social. Los interesados en las viviendas deberán trabajar por lo menos 10 horas, semanales en la construcción de sus propias casas.

Los materiales, el terreno y la dirección técnica corren a cargo de CONAVI.



El Sr. Vicente Lema de la UNESCO manifestó ayer que de ninguna manera esa organización internacional retirará la asistencia técnica que presta a nuestro país.

Pablo Cejudo habló ayer en el Instituto de Cultura Hispánica

El Pbro. Pablo Cejudo Velásquez, autor de "Colorista del Collao", disertó ayer en el local del Instituto Boliviano de Cultura Hispánica sobre el tema "Novela de mi Primera Historia".

El disertante fue presentado por el Dr. Jorge Siles Salinas, Presidente de la institución auspiciadora, quien también dirigió la mesa redonda que después de la charla se llevó a cabo con la participación de los escritores Víctor Ruiz, Rodolfo Salamanca y el crítico de arte José de Mesa.

El Pbro. Cejudo relató las peripecias de la aparición de su libro en un tono amable y cordial.

Leonardo Flores, "el colorista del Collao", en el marco geográfico de esta tierra del Ande se refirió, sobre todo, al Collao como "un imperio que existió antes del Incanato".

Después se refirió al personaje de su libro a quien lo clasificó entre los tres pintores más notables de la época virreinal después de Pérez de Holguín y Bitti.

El Pbro. Cejudo examinó el valor de las telas que pintó y especialmente se detuvo en la conocida con el nombre de "Judith". Leyó varios pasajes de su libro con cual confirmó las cosas que

Embajada japonesa oficializó oferta de crédito destinado a los ferrocarriles

El Embajador del Japón oficializó la oferta de crédito de diez millones de dólares para los ferrocarriles del Estado, Ayer, el Embajador Ken Usui visitó al Presidente de la Junta Militar, General Alfredo Ovando y al Canciller de la República, Cnl. Joaquín Zenteno Anaya, con ese motivo.

En la audiencia con el General Ovando Candia, el Embajador del

Japón, informó que su gobierno ha autorizado a un grupo industrial japonés, que concede un crédito de diez millones de dólares para los ferrocarriles, a un plazo de doce años y a un interés del seis por ciento anual.

Por la tarde, el diplomático japonés, visitó al Canciller de la República, para hacerle conocer la misma información. Asimismo se acordó un cambio de notas re-

versales para concretar la oferta. En el curso de la próxima semana la Embajada del Japón enviará una nota a nuestra Cancillería, dando cuenta de la aceptación del gobierno japonés para la concesión del crédito para los ferrocarriles.

Por su parte, el Ministro de Obras Públicas y Comunicaciones indicó que las negociaciones para lograr algunas mejoras en la oferta de crédito, posiblemente serán aceptadas. Nuestro país solicita una rebaja del interés al 5,75%. Asimismo, se solicitó que el diez por ciento de cuota inicial, rebajado al cinco por ciento, pagadero al primer embarque y el otro cinco por ciento a la entrega de la primera partida.

El crédito japonés será dividido en dos partes. La primera comprende la provisión de repuestos para el actual material de ferrocarriles. La segunda parte del crédito será destinada a la modernización del material de tracción. Se comprarán veinte locomotoras a diesel y docecientas cincuenta vagones. De los mismos, 150 serán destinados a la red occidental y los restantes cien a la red oriental de los ferrocarriles. El material y repuestos en caso de concretarse el crédito podrán llegar a nuestro país en un plazo de sesenta días.

COMISION OFICIAL CONSIDERARA EN EE.UU. PROYECTOS CAMINEROS 1 Y 4

Hoy viaja a Washington, una comisión técnica del Ministerio de Obras Públicas y Comunicaciones, para discutir con las empresas interesadas en la adjudicación de los trabajos de construcción de los proyectos camineros uno y cuatro.

La comisión está presidida por el Subsecretario de Obras Públicas y Comunicaciones, Ingeniero Hugo Escobar Quiroga, el Director del Servicio Nacional de Caminos, Ingeniero Alfonso Requena, y el Ingeniero Leygue del Ministerio de Economía.

De acuerdo a un cable dirigido por el Secretario de Estado norteamericano, Dean Rusk, al Director de USAID en Bolivia, Irving C. Tragen, las firmas precalificadas para la construcción del proyecto caminero uno y cuatro, manifestaron su deseo de obtener mayores informaciones y condiciones requeridas por el gobierno de Bolivia.

El plazo para la convocatoria a propuestas vence el día veinte del presente mes. Los planos y especificaciones técnicas fueron preparados por la firma consultora norteamericana Tippet Abett Mc Carthy Straton (TAMS). Se

precalificaron seis empresas norteamericanas. El proyecto será financiado por USAID por un monto de treinta millones de dólares. La obra deberá ser concluida en 1,600 días. Las reuniones entre los representantes de las empresas constructoras, USAID y la comisión técnica del Ministerio de Obras Públicas se realizarán en la sede de nuestra embajada en Washington.

"El Supremo Gobierno considera que la ejecución del proyecto caminero 1 y 4, es de gran importancia para el país, para integrar importantes zonas de producción, así como también por la creación de nuevas fuentes de trabajo" manifestó el Subsecretario Hugo Escobar Quiroga. La comisión técnica estará de vuelta antes del veinte del presente mes.

Por su parte, el Ing. Alfonso Requena Renjel, Director del Servicio Nacional de Caminos, recordó que el proyecto uno y cuatro comprende la red caminera Cochabamba-Villa Tunari-Río Isiboro y Villa Tunari-Puerto Villarroel, indicó que en la comisión oficial que se ausenta a Washington se incluye al Ingeniero de USAID Tadeus Johnson.

Actividad Sindical

Siguen las reorganizaciones de los sindicatos fabriles de esta ciudad. Hoy será posesionada la nueva directiva de los trabajadores de Laboratorios VITA; Manuel Velasquez es el nuevo Secretario General. Desde las elecciones de la fábrica de calzados "Maratón". Por la tarde, elegirán a sus nuevos dirigentes los trabajadores de la fábrica de jabones Patria.

Los trabajadores de la fábrica "Estatex" elegirán a las 11 de la mañana al nuevo directorio de su sindicato. Los trabajadores de Curtiembre "Hilman" votarán por nuevos dirigentes a las 16 horas. Durante todo el día se realizarán las elecciones en la fábrica "Kuenzel Lederer".

La Confederación de Trabajadores Campesinos de Bolivia ha emitido un comunicado dando a conocer que han sido reemplazados los dirigentes que participaron como candidatos en las elecciones del 3 de julio. La organización cambió de sede, a la calle Bartolina Siza 580. El documento anuncia la próxima realización de un ampliado nacional en el mes de agosto para solucionar el problema de la acefalía de la Confederación.

Acción Sindical Boliviana, mediante un comunicado, repudió "ante la opinión pública y ante todos los trabajadores de América Latina, el golpe militar que se ha perpetrado en Argentina contra un 'gobierno civil', elegido por el pueblo". Condena el militarismo, se solidariza con los trabajadores de ese país, anuncia una campaña internacional para hacer conocer la realidad creada por el golpe militar y hace un llamado a todas las organizaciones de Latinoamérica para "constituir un frente de lucha efectiva ante el avance del militarismo".

Director del Instituto de Colonización informó sobre el desastre de Yapacaní

Después de un viaje por la zona del desastre, el Cnl. Roberto Lemaitre, Director del Instituto de Colonización y Desarrollo de las Comunidades Rurales, informó a la prensa que las inundaciones en la zona de Yapacaní son graves, pero no son tan desastrosas como se había temido en principio.

El que sufrió daños considerables de la inundación es el depósito improvisado que se había construido para los alimentos donados por el Programa Mundial de Alimentos. Las aguas se llevaron el 90% de esos víveres. El 10% había sido trasladado con anterioridad a Puerto Grether.

Dijo que sólo se tiene conocimiento de que 13 o 16 personas han perdido la vida en la inundación que abarcó 18 kilómetros a lo largo de la carretera entre el puente Yapacaní y Puerto Grether, entre el Km 43 y el 61. Los damnificados alcanzan, agregó, a 120 colonos de la región. Han perdido todo, porque la riada llegó a las dos de la mañana, y no hubo tiempo para salvar nada.

El turbión no dañó completamente los campamentos de las compañías constructoras Bartos y Paul Hardeman, porque una riada del Zurutú frenó y desvió las embarricadas aguas del río Yapacaní. Este hecho hace que la construcción del puente de 503 mts. de largo, no se haya dañado, aunque, afirmó el Cnl. Lemaitre las aguas llegaron a pasar por un metro y medio debajo de las vigas del puente. Los cálculos previos afirmaban que el caudal del río no llegarían a pasar por sobre los tres metros debajo del puente.

El Instituto de Colonización estudia la posibilidad de trasladar a las familias que perdieron sus tierras, hacia otra región, ubicada al norte de la del desastre. En la zona de Palacios, al noreste de Yapacaní, podrán ser llevadas 2.000 familias, si la Corporación Boliviana de Fomento accede a que esa zona deje de ser netamente forestal, como lo es hasta ahora. También existe la posibilidad de utilizar las tierras pertenecientes a la COMIBOL, entidad que no cristalizó un programa de colonización que había previsto.

AYUDA DEL PUEBLO CRUCENO

Entre las donaciones de víveres que recibieron los damnificados se cuenta con un lote de alimentos obtenidos por las organizaciones benéficas de la ciudad de Santa Cruz, que incluso el día de ayer recibieron ali-

mentos para luego destinarlos a la zona afectada por la inundación. USAID/Bolivia también colaboró al enviar un lote de víveres para alimentar a 1.000 personas durante 15 días. Todas esas ayudas han sido distribuidas entre los perjudicados por la riada.

COLONIA JAPONESA

El Cnl. Roberto Lemaitre afirmó que la inundación no dañó en mucho a la colonia San Juan, de japoneses. Dijo que una cuadrilla de trabajadores bolivianos que trasladaba arena a esa colonia y que había instalado su campamento en las orillas del Yapacaní, fue la que, de 7 personas que contaba, perdió a cinco.

La colonia japonesa ofreció su colaboración en arroz para los damnificados.

ESTUDIO JURIDICO

WALKER HUMEREZ

Edificio Caja Ferroviaria 5º piso, ascensor (esquina Ayacucho - Mercado) Teléfono 25016, casilla 1155, La Paz

El lunes se reanudarán las clases en toda la república

El Ministro de Educación, después de recibir el informe favorable del Ministerio de Higiene y Salubridad, dispuso que el lunes próximo sean reanudadas las labores escolares en todo el territorio nacional.

El Ministro Banzer Suárez expresó a la prensa que abraza la esperanza de que en el nuevo período escolar tanto los maestros como los alumnos contribuirán al normal desarrollo de las clases.



Los alumnos destacados del Politécnico Militar de Aeronáutica recibieron ayer premios y cordones. El Presidente colocó el cordón respectivo a uno de ellos. Las celebraciones del décimo tercer aniversario de fundación de ese instituto incluyeron actos cívicos, sociales y deportivos. Una demostración de gimnasia acrobática -foto interior- cerró los actos programados para ayer.

Con entrega de premios y ascensos celebró ayer su 13 aniversario el Politécnico Militar de Aeronáutica

Con entrega de premios y ascensos y en presencia del Presidente de la República, el Presidente electo y altos jefes militares, ayer celebró su décimo tercer aniversario el Politécnico Militar de Aeronáutica "Subte. José Ardiles".

Un acto cívico cumplido en el patio de honor del Gran Cuartel General de Miraflores fue el punto central de las celebraciones. Se inició a las 10 de la mañana, con los honores respectivos al Primer Mandatario. Luego de ello, se dio lectura a la orden del día. La comandancia dispuso la otorgación de cordones a los alumnos Julio Gómez, Filiberto Fuentes, José Vargas, Alfonso Angulo y Carmelo Ruiz. Recibieron los colores dorado, rojo, blanco, azul y verde respectivamente.

Luego, el Comandante del Politécnico, Cnl. Roald de la Vega pronunció su discurso informe. Puntualizó que ese instituto "cumple su misión satisfactoriamente, educando y entrenando a los alumnos que pasan por sus aulas, en todas las gamas de especialidades".

Más adelante, rindió homenaje al Subte. José Ardiles Monroy, héroe de la guerra del Chaco, y al Cap. de Aviación Arturo Valle, ambos caídos en la batalla del Fortín Toledo. Concluyó agradeciendo al Presidente de la República, al Ministro de Defensa Nacional y al Comandante de la Fuerza Aérea, por haber colaborado con el instituto, dotándole "de los medios indispensables para hacer posible su constante superación y progreso".

El acto cívico fue cerrado con una columna de honor en homenaje al Presidente de la República. Las celebraciones concluyeron con demostraciones gímnásticas a cargo de los alumnos y con un cóctel ofrecido en el casino de oficiales.

EN SOLEMNE... (Viene de la página 1) Nación, forma en sus aulas hombres capaces de alcanzar altas metas en la sociedad civilizada, donde el individuo sea eficaz servidor de la colectividad, y es en los ámbitos universitarios donde se procura plasmar la diaria vocación de libertad de los pueblos".

FALTA DE LICENCIA DE AUTORIDADES DE TRANSITO IMPIDE CIRCULACION DE UN LOTE DE AUTOBUSES NUEVOS

Se nos ha informado que los señores René Pereira y Luis Salas, han presentado a la Dirección Nacional de Tránsito, el 16 de abril pasado, una solicitud pidiendo licencia para el ingreso al servicio urbano de esta ciudad de diez autobuses nuevos, solicitud que no ha sido resuelta en forma definitiva por dicha Dirección.

LECHIN OQUENDO AFIRMA:

"El Ministro de Justicia desconoce la Constitución movido por afán político"

REITERA QUE DEBE SER JUZGADO POR EL PARLAMENTO.- SE REFIERE A AFIRMACIONES DEL MINISTRO DE TRABAJO.

Ante la orden de apremio II-bra da contra el ex-vicepresidente Juan Lechín Oquendo y la declaración del Ministerio de Gobierno en sentido de que ese portafolio colaboraría, si fuera necesario en la tarea de apresarlo, entrevistamos al Jefe del PRIN y dirigente de la FSTMB que se halla oculto.

En la breve conversación abordamos dos temas que fueron respondidos en la siguiente forma por Lechín Oquendo: ¿Qué opinión le merece la determinación del Ministro de Gobierno de apresarlo por mandato del Juez...?

"Es falsa la imputación que me hace la Comisión Investigadora, en cuyo informe, dice el Juez haberse basado para dictar su orden de apresamiento contra mi persona, porque jamás malversé o hice uso indebido de fondos fiscales."

"Y es inconstitucional, porque, si malversé, o usé indebidamente fondos fiscales, he debido hacerlo cuando desempeñaba las funciones de Ministro de Minas o Vicepresidente de la República, y si esto es así, no es un Juez el llamado a juzgar ese supuesto delito, sino que es el Parlamento el encargado de hacerlo. Y el Ministro de Gobierno tampoco debe desconocer lo que manda la Constitución al respecto, puesto que también es Ministro de Justicia."

"Los que desean verme entre rejas, no deben perder la paciencia. El Parlamento se reabrirá dentro de 30 días; entonces podrán probar los cargos que me hacen. La verdad, es que tanto ellos como yo, sabemos, que tales cargos son falsos; por ello se muestran afanados en encarcelarme, con este pretexto o con cualquier otro, y así librarse de un opositor político."

¿Qué opinión le merece la declaración del Ministro de Trabajo, con respecto al reconocimiento de la Federación de Mineros en general, y en particular a usted...?

La Federación está reconocida implícitamente por el Ministro de Trabajo. El hecho de que el propio Ministro hubiera solicitado audiencia al Presidente Ovando, para los miembros de la organización minera elegida en Siete Suyos, así lo prueba.

"Lo que llama la atención, sin embargo del reconocimiento implícito, es que el Ministro preten-

da reconocer, previo el estudio de caso por caso, como lo ha dicho. Nadie puede desconocer que dicho Congreso fue democrático; de no haberlo sido, habrían sido los propios trabajadores de las minas los primeros en desconocerlo. En ese Congreso, se dieron una directiva, y esa directiva no puede ser alterada ni modificada ni disminuida por nadie. Los únicos que tienen derecho a hacerlo son los propios trabajadores."

"La declaración del Ministro al afirmar que estudiará mi caso, puesto que encuentra incompatibilidad en mi condición de Jefe de un Partido y la dirección del sindicato, es simple y llanamente una tinterillada de mal tono. Con su peregrina declaración pretendo quitar a los trabajadores el derecho de pertenecer a un partido político. En el Norte o en el Sur, Oriente u Occidente de la Tierra a ningún gobernante se le ocurrió desconocer un dirigente sindical por el hecho de pertenecer a un Partido Político. Como

ejemplos citaré a Chile y Estados Unidos de Norte América. En el primer país los dirigentes pertenecen al Partido Comunista Socialista, y Demócrata Cristiano, y en el segundo pertenecen al Partido Demócrata y al Republicano, y no por pertenecer a partidos opositores al Gobierno, los desconocen. Además quiero recordar que en la época que gobernaba el Presidente Hertzog, sabiendo él que los miembros de la Federación éramos sus opositores políticos, reconoció al indicado organismo. Lo que el Ministro desea, aunque muy suavemente, es intervenir en la elección de las directivas, y no tiene derecho alguno para hacerlo. Otras son sus obligaciones."

"En resumen, puedo decir que por pura razón política, como otro ministro, inventando malversaciones, o tinterilladas a los dirigentes sindicales y políticos que nos encontramos frente a su política."

"Reivindicación marítima" es el título de la obra del ex-Vicepresidente de la República don Abdón Saavedra que, en una nueva edición a cargo de la Alcaldía Municipal de La Paz, fue ayer entregada a los hijos del tribuno pacífico, Josefa y Gonzalo de Saavedra, y distribuida al público que asistió a la sesión especial del Instituto de Investigaciones Históricas y Culturales de La Paz, que se realizó ayer en el Salón de Acuerdos de la Municipalidad.

El acto se realizó dentro de la programación de festejos con que La Paz conmemora el aniversario de la Revolución del 16 de Julio de 1809. El Alcalde de la ciudad, Gral. Armando Escobar Uría, dijo que un permanente anhelo de bolivianidad impulsó al Municipio a entregar una nueva edición del libro de don Abdón S. Saavedra, sobre los derechos que tiene Bolivia a una parte de las extensas costas del Pacífico, libro en el cual se vierten irrefutables argumentos acerca de la legitimidad jurídica e histórica

de la reclamación boliviana sobre el territorio costero que fue arrebatado. Señaló que el libro "Reivindicación marítima" debería ser el texto que se estudie en las escuelas de Bolivia y la orientación de los políticos que deseen regir los destinos de la patria. Dijo que el alegato de Saavedra lo ponía ahora en manos de la juventud boliviana, a fin de que se nutra en él y mantenga imprescriptible ese derecho sobre el mar.

Federico Nielsen Reyes, en representación del Instituto de Investigaciones Históricas y Culturales, se refirió a la importancia del alegato de Abdón Saavedra y a los irrefutables y valientes argumentos que esgrime en su obra, para demostrar lo injusto de nuestro enclaustramiento. Finalizó el acto Gonzalo de Saavedra, hijo del autor de la obra, que agradeció el homenaje que se rendía a su progenitor, quien, dijo, había dejado a sus descendientes como único legado, la bandera reivindicacionista de Bolivia hacia el mar.

Se entregó nueva edición de un libro de Abdón Saavedra

La Federación de Mineros en general, y en particular a usted...? La Federación está reconocida implícitamente por el Ministro de Trabajo. El hecho de que el propio Ministro hubiera solicitado audiencia al Presidente Ovando, para los miembros de la organización minera elegida en Siete Suyos, así lo prueba.

Estampillas en homenaje a Santa Cruz

Estampillas conmemorativas al "Año del Mariscal Santa Cruz", saldrán a la circulación. La resolución respectiva fue firmada ayer por el Presidente de la República y entregada al Ministro de Obras Públicas y Comunicaciones.

Los sellos postales han sido impresos por la Casa de Moneda de Buenos Aires, República Argentina. La emisión fue autorizada por Decreto Supremo de 19 de marzo de 1965.

La circulación legal autorizada corresponde al siguiente detalle: correo aéreo, 1.500.000 estampillas con un valor facial de \$b. 0.20; 200.000 estampillas por valor de \$b. 0.60; 200 mil estampillas de un valor facial de \$b. 1.20; y 300 por un valor de \$b. 2.80.

Para el correo de superficie, entrarán en circulación 1.500.000 estampillas de \$b. 0.10; 200 mil estampillas de \$b. 0.60; 100 mil estampillas de 1 peso boliviano y 100 mil de dos pesos bolivianos. El 42 por ciento líquido del producto de la venta de esos sellos postales estará destinado a la conmemoración del "Año del Mariscal Santa Cruz". El Tesoro de la Nación abrirá cuenta especial en el Banco Central de Bolivia.

La Dirección General de Correos será la encargada de poner en circulación dichas estampillas y de remitir 490 series a la Unión Postal Universal, a la Unión Postal de las Américas y España, "UNESCO" y publicaciones filatélicas internacionales.

PROYECTORES DE CINE

El Ministro de Gobierno, a las 19 horas de ayer, en una ceremonia especial obsequió un equipo de proyectores de cine a los suboficiales y clases de la Fuerza Aérea Boliviana. El acto se realizó en los salones del Club Alas de esta ciudad.

BILBAO Y ROMERO...

(Viene de la página 1)

tanto protocolar, que fue rota cuantitativa. El Gral. Barrientos mandó servir unos vasos de whisky, Cordialidad y buen humor animó, a partir de ese momento, la reunión de unos veinticinco minutos, tiempo en el cual los candidatos presidenciales se relataron anécdotas de la campaña electoral. Barrientos se refirió a su ascensión al Tunari y Bilbao, a su vez, relató que dos veces había vencido la cumbre, pero que a la tercera intentona había fracasado al traccionarle el corazón. Preguntó a Barrientos si era cierto que se había descolgado de su helicóptero sobre el Tunari y el Presidente electo, en el mismo tono de buen humor dijo que sus "colegas" los periodistas, tenían imaginación demasiado fértil y que para probarlo le contrarió les desafiaba a probar juntos la ascensión a la montaña cochabambina.

Bilbao y Romero, a tiempo de retirarse, declararon su satisfacción, por la visita a Barrientos, y éste, a su vez, dijo que el gesto de la CDC debía ser imitado por otros partidos. "Este gesto añadido es el mejor augurio para el porvenir de Bolivia".

CAMARA NACIONAL DE MINERIA

"Los resultados del convenio del estaño no son favorables, pero se dio paso adelante"



Dr. Luis Ossio Sanjinés, Vicepresidente de la Cámara Nacional de Minería.

"Si bien efectivamente no hemos obtenido la aprobación de la posición boliviana en el Tercer Convenio Internacional del Estaño, se ha logrado un paso más en favor de nuestro país", manifestó el vicepresidente de la Cámara Nacional de Minería, doctor Luis Ossio Sanjinés. Asimismo señaló que el Presidente de la Corporación Minera de Bolivia, logró la posibilidad de revisar la escala de precios en una próxima ocasión.

La revisión de la escala de precios mínimos y máximos aprobada en el Tercer Convenio Internacional del Estaño, efectuado en Londres, se la haría en una próxima reunión a realizarse en nuestro país. El doctor Ossio Sanjinés anotó que la Cámara Nacional de Minería, espera el informe del Presidente de COMIBOL Cnl. Juan Lechín Suárez, para poder emitir una opinión más detallada.

El Consejo Internacional del Estaño aprobó el miércoles pasado el convenio que regulará los precios de ese mineral, fijando un mínimo de 1.100 libras esterlinas por tonelada y un tope de 1.400 libras. Los precios anteriores eran de 1.000 libras por tonelada y un máximo de 1.200 libras. Con relación a este punto, el doctor Luis Ossio indicó que se ha logrado un mayor margen de operabilidad, en escala puesto que antes existía un margen de docientas libras, en tanto que en la actualidad existe un margen de trescientas libras esterlinas. Sin embargo, la situación actual no compensa los costos de producción de estaño", añadió el vicepresidente de la Cámara Nacional de Minería.

La aprobación de la nueva escala mínima de 1.37 dólares y máxima de 1.75 -indicó Luis Ossio- no está a la altura de nuestras necesidades, "pero las batallas no se las gana de golpe", concluyó manifestando.

CONCLUYE CURSILLO DE ALFABETIZACION POR PRE-MILITARES

Hoy será clausurado el cursillo de alfabetización que, diez días atrás, iniciaron los estudiantes de secundaria que siguen instrucción pre-militar. Estos cursos se cumplieron en Guacuí, Viacha y Achocalla. Participaron 74 muchachos y utilizando el método "alfab" enseñaron a leer y a escribir a un gran grupo de analfabetos, incluyendo en muchos casos a sus compañeros de cuartel.

Hoy rendirán exámenes los alfabetizados. Para ello, efectuarán una inspección el Ministro de Defensa Nacional y otras autoridades militares. El curso que concluye es el primero de una serie que se proyecta en escala nacional.

EN SOLEMNE...

(Viene de la página 1) Nación, forma en sus aulas hombres capaces de alcanzar altas metas en la sociedad civilizada, donde el individuo sea eficaz servidor de la colectividad, y es en los ámbitos universitarios donde se procura plasmar la diaria vocación de libertad de los pueblos".

FALTA DE LICENCIA DE AUTORIDADES DE TRANSITO IMPIDE CIRCULACION DE UN LOTE DE AUTOBUSES NUEVOS

Se nos ha informado que los señores René Pereira y Luis Salas, han presentado a la Dirección Nacional de Tránsito, el 16 de abril pasado, una solicitud pidiendo licencia para el ingreso al servicio urbano de esta ciudad de diez autobuses nuevos, solicitud que no ha sido resuelta en forma definitiva por dicha Dirección.

El Sr. Pereira informó a PRESENCIA que en la solicitud se dejaba en manos de las autoridades de Tránsito el señalar las rutas de recorrido y se hacía hincapié en que las tarifas para el traslado de pasajeros serían iguales a las que rigen para los colectivos en actual funcionamiento. Dijo que pese a sus reclamaciones, las autoridades de Tránsito han venido posponiendo la solución del pedido con explicaciones de que "no hay aún una respuesta definitiva", "se va a considerar la solicitud", "se están pidiendo informes", etc.

El Sr. Pereira explicó que dichos autobuses son flamantes, especialmente construidos para transporte de pasajeros, con dos puertas, una para ingreso y otra para salida de pasajeros, con capacidad para ochenta personas,

FUE CAPTURADO CONOCIDO ESTAFADOR QUE SUPLANTO FIRMA DE BARRIENTOS

Detectives del Departamento de Investigaciones Especiales del DIC lograron detener ayer a Carlos Unzueta Velasco, conocido estafador que hace algún tiempo hurtó una chequera con registro en el Banco Boliviano Americano, con la que cometió algunas de sus fechorías entre las cuales resalta la suplantación de la firma del Gral. René Barrientos Ortuño, para la adquisición de un lote de cigarrillos Derby y Pacific por un valor de \$b. 3.770.- En otra oportunidad utilizó la tarjeta personal del Ministro de Trabajo con el fin de adquirir una partida de telas de una casa comercial.

Según informaron las autoridades, Unzueta Velasco estaba con libertad provisional ya que con anterioridad había sido detenido por haber utilizado indebidamente las tarjetas personales del Ministro Secretario de la Presidencia Marcelo Quiroga y las del Alcalde Municipal Gral. Armando Escobar Uría.

Como quiera que los detectives lo detuvieron en un colectivo, el delincuente emprendió una desesperada carrera hasta un domicilio de la calle Ballivián donde fue cercado. Allí, mientras se pedían re-

fuerzos para su captura, éste, al verse perdido, optó por cortarse las venas; sin embargo las autoridades pudieron impedir que consumara el suicidio.

ERROR

En conexión con la falsificación de la firma del Gral. Barrientos y el uso abusivo de la tarjeta del Ministro de Trabajo, se había capturado a otra persona de quien los testigos afirmaron se trataba del estafador que los había engañado.

Con la captura de Unzueta Velasco, se pudo comprobar que la detención del anterior individuo, cuyo nombre se mantiene en reserva, fue errónea debido al gran parecido que había entre ellos. El inocente fue liberado inmediatamente, borrándose en los tribunales todos los antecedentes en su contra.

Mientras tanto el verdadero delincuente guarda detención bajo estricta vigilancia, ya que se teme que nuevamente trate de atentar contra su vida.

MONEDAS FALSAS

Continúan las Investigaciones, en torno a los falsificadores de monedas de cincuenta centavos, que están circulando en esta ciudad. El Jefe del Departamento de Investigaciones Especiales, manifestó ayer que todavía no se podían adelantar datos sobre este hecho. Sin embargo enseñó a los periodistas algunos ejemplares de comisados de las monedas falsas.

HECHO DE SANGRE

El Departamento de Relaciones del DIC informó que ayer se produjo un hecho de sangre en la calle Villamil de Rada en el que resultó herido de gravedad el Sr. José Sifiani, a causa de una disputa acalorada que sostuvo con su cuñado Nicanor Ramos Chávez. Sifiani, que ya se encuentra fuera de peligro, manifestó que las heridas le fueron inferidas con un arma cortante. Ramos Chávez ha quedado detenido en las celdas del DIC hasta que se aclare este hecho.

ATENTO CONTRA SU MADRE

Fue detenido Ramón Escobar



Carlos Unzueta Velasco, conocido estafador, que ayer fue capturado por detectives del Departamento de Investigaciones Especiales. Entre otras cosas suplantó la firma del Gral. René Barrientos en un cheque.

González, de 44 años, de edad, por haber atentado contra la vida de su propia madre con una arma cortante, hecho que fue impedido por Freddy Zañiga Escobar, nieto de la señora. Desgraciadamente el muchacho de 17 años de edad, en su intento de impedir que se consuma el delito fue herido con un profundo corte en el abdomen.

PASO A LA JUSTICIA

Pasó al Ministerio Público Faustino Loa Mamani, que fue capturado el jueves por haber cometido el delito de estupro con una menor de 7 años de edad. En sus declaraciones Loa Mamani confesó su delito.

GRAVE DENUNCIA

El Fiscal de Turno en lo Penal recibió ayer una grave denuncia en sentido de que se habría cometido serios ultrajes contra una detenida en la seccional de la GNSP de la zona de Puente Negro. El denunciante Luis Flores F. señala que los encargados de esa seccional lo maltrataron y ultrajaron a su esposa al no poder pagar una multa que se le exigía. En el curso de hoy se darán a conocer los detalles de la investigación que ya han incluido las respectivas autoridades.

FUE SORTEADO AYER EL LOGOGRIFO NUMERO 13

Tres concursantes de La Paz fueron favorecidos nuevamente con el sorteo del Logogrifo que cuenta con los auspicios de PIL. El sorteo de este entretenimiento -el No. 13- fue efectuado ayer en la tarde en nuestras oficinas, en presencia de público y organizadores.

LOS PREMIADOS

Luis Chávez Velasco, domiciliado en la calle Otero de la Vega de la ciudad de La Paz, fue favorecido con el primer premio del con-

curso, consistente en un paquete de productos PIL y un contrato de un mes de leche PIL.

El segundo premio favoreció al Sr. Héctor Cueto Jiménez, domiciliado en La Paz y le correspondió el contrato de un mes de leche PIL con entrega a domicilio.

Ana C. de Durán fue favorecida con el tercer premio -un contrato de un mes de leche PIL, con entrega a domicilio- y está domiciliada en la calle Comercio 1399, de la ciudad de La Paz.

Los favorecidos con los diferentes premios, deberán hacer presentes esta noche en Radio Méndez, en el programa el "Show de los Sábados", munidos de sus documentos de identificación para recoger sus premios.

LOGOGRIFO No. 14

En esta misma página, publicamos el Logogrifo No. 14 que auspicia PIL. Las soluciones correspondientes deberán ser enviadas a nuestras oficinas hasta el viernes a medio día. El sorteo correspondiente se efectuará ese mismo día a las 16:30 horas.

Volvemos a recomendar a nuestros lectores del interior que envíen sus soluciones indicando el concurso al que corresponde, si es que también participan en el de Bibliomanía.

LOGOGRIFO N° 13 DE PIL

1	2	3	4	5	6	7	8	9	0
7	9	1	7	8	2	6	0	8	
9	2	8	8	0	3	4	5		
2	7	6	0						
7	2	8	7	?	3	4	5	9	2
6	0	8	7						
9	2	3	4	5					
2	1	8	7	?	6	7	8		
8	2	6	5	4	9				
2	6	8	5	2	?	0			
7	4	8	0	1	2				
5	?	7	6	0					
1	2	8	1	2	6	0			
4	?	2							
0	8	3	4	5	6	7	2		
1	2	6	2	9	7	8	2		
6	2	8	5	0					
9	2	?	8	5	3	4	7		

FOTOGRAFIA N° 1
TARILETE
POETA EPICO DE ANTIGUA GRECIA
TEJIDO CELULAR
ILUSTRO "EL DUJOTE"
ARBUSTO CHILENO LILACEO
FOTOGRAFIA N° 2
NUMERO ATOMICO 88, PESO ATOMICO 226,05
SUCCESO DEL EMPERADOR TRAJANO
UNA DE LAS SEIS PARTES DE NUESTRO PLANETA
FOTOGRAFIA N° 3
MEMBRANA QUE RESGUARDA EL OJO
ANTIGUO REINO DEL INDOSTAN
FLOR
REGION CON PARAMOS
"LA CARAVANA PASA"
FOTOGRAFIA N° 4, MONS.....

PAQUIDERMOC
EMPERADOR
MARROQUI
AEDO
PARENQUIMA
DORE
MAQUI
APRENDER
RADIUM
ADRIANO
EUROPA
PINERO
PARPADO
ULA
ORQUIDEA
PARAMERA
DARIO
MANRIQUE

BASES:
Para solucionar el presente LOGOGRIFO, nuestros lectores deben seguir estas indicaciones:
1.- Los casilleros de la derecha deben ser llenados con LETRAS, encontrando las respuestas correctas a las preguntas que aparecen escritas.
2.- Los números que llenan los casilleros de la izquierda gráfica de la izquierda, equivalen, cada uno a una letra, pero una misma letra puede estar representada por dos o más números.
3.- En las preguntas que aparecen al centro, hay una que no está escrita y que aparece entre signos de interrogación. ES LA PALABRA CLAVE que debe ser encontrada con ayuda de las equivalencias de números a letras.
4.- Llenados los casilleros de la derecha y encontrada la palabra CLAVE, ponga su nombre y dirección enviando su solución a PRESENCIA hasta el mediodía del viernes siguiente a la aparición del LOGOGRIFO. Nuestros lectores del interior del país pueden enviar su solución a la Casilla No. 1451.
5.- Las soluciones correctas entrarán semanalmente al sorteo que se efectuará a las 16:30 de los días viernes y que corresponderá al LOGOGRIFO publicado el sábado anterior. El primer premio es de un paquete de productos PIL y un contrato de un mes de leche PIL. El segundo premio, un contrato de un mes de leche PIL, con entrega a domicilio. El tercer premio, un contrato de un mes de leche PIL, con entrega a domicilio. Para los concursantes del interior les será remitido el valor de su premio en productos sólidos de PIL.

Cheque extraviado

Se comunica a los Bancos, Casas de Cambio y público en general, que habiéndose extraviado el cheque No. 65/1450 de 17.11.65, por \$us. 117,06 emitido por el Banco Do Brasil S.A. - La Paz, a la orden de Linale Weiss S.A. y a cargo del The Chase Manhattan Bank-New York, ha quedado nulo y sin valor por haberse extendido el correspondiente duplicado.

CORPORACION MINERA DE BOLIVIA- REMATE AVION DOUGLAS C-47 TERCERA CONVOCATORIA A PROPUESTAS

Se convoca a propuestas para el remate con la rebaja de la segunda décima de su valor, de:

UN AVION DOUGLAS C-47, MAS UN LOTE DE RESPUESTOS PARA EL MISMO.

Las especificaciones técnicas y cantidades son las indicadas en el Pliego de Especificaciones original. El plazo para la presentación de propuestas vence el día lunes 18 del mes en curso a horas 18:00.

La Paz, 5 de Julio de 1966.
Robert Gossweiler
Gerente Comercial.

Homenaje al Papa Paulo VI

Por Mons. ARMANDO GUTIERREZ G. (Conclusión)

Este es el Misterio de la Iglesia, al cual hemos de prestar el obsequio de nuestra fe. La meditación del misterio penetra en el cristiano alimentado por la Palabra de Dios, la gracia de los sacramentos y las inspiraciones del Espíritu Santo, Misterio que no es mero objeto del conocimiento teológico sino un hecho que debe ser vivido por la práctica de las virtudes evangélicas en el concierto de la comunidad eclesial, y bajo la guía de los pastores que Dios puso en la Iglesia para regirla. Sólo mediante el sentido de la Iglesia que se adquiere por esa toma de conciencia pueden resolverse las grandes antinomias que existen en su doble aspecto: para armonizarlas, Iglesia visible y a la vez espiritual. Libre y al mismo tiempo disciplinada, Comunitaria y jerárquica; santa y siempre en vías de santificación; contemplativa y activa.

ESPIRITUALIDAD DE LA IGLESIA

Magnífica espiritualidad, la de la Iglesia, que ha de ser nutrida por la lectura de la Biblia y de la Tradición Patristica, la participación activa en la Liturgia, la entrada generosa a la oración contemplativa.

La vida interior sigue siendo en el pensamiento de Paulo VI el manantial de la espiritualidad de la Iglesia. Pero, al lado de todo ello es necesario devolver al Bautismo su importancia. El nos injertó en el Cuerpo Místico de Cristo que es la Iglesia. Y los bautizados hemos de tomar conciencia de sus consecuencias: la elevación a la condición de hijos de Dios y la vocación a una vida nueva, que, sin perder nada de lo humano, por el contrario lo exalta y sublima. Ese es el programa de Paulo VI, capaz de lograr la renovación tan querida por Juan XXIII y por él. Programa que ya está en acción y que Paulo VI lo propone con entusiasmo diciendo: "Nos lo recomendamos, Nos lo alentamos, Nos lo bendicimos" (E.S.).

Finalicemos nuestro homenaje invocando a San Pablo Apóstol de los Gentiles, y Doctor de las gentes para que siga inspirando con su ejemplo al Papa Paulo para que bajo la luz del Espíritu Santo conduzca a la Iglesia por las sendas que Dios quiere. Y que el Concilio que orientó con tanta sabiduría, prudencia y fortaleza, alcance las finalidades propuestas por los dos Papas que en él intervinieron. Que la meditación de la Iglesia sea realizada por cada uno de nosotros, para producir nuestra conversión. Y que así renovados en la fe y en el amor, seamos capaces de llevar ese sentido de Iglesia a nuestros respectivos sectores de la Comunidad.

Que la Iglesia así renovada se levante como señal entre las naciones para confortar y confirmar a los que están dentro, y atraer por su testimonio a los que están fuera: cristianos separados y hombres de buena voluntad y un día venturoso, no haya sino un solo rebaño bajo un solo pastor.

LOGOGRIFO N° 14 DE PIL



1	2	3	4	5	6	7	8	9	0											
6	7	8	6	5	2	8														
1	2	3	0	4	7															
3	7	6	5	8	0															
7	3	9	5	?	9	7														
4	0	1	2	6	3	5	9	2												
1	2	3	7	9	2	3	5	2												
4	5	7	9	0	3	1	5	6	2											
?	7	9	9	0	3	?	2	8												
1	2	8	3	2	0															
4	5	2	5	6	2															
?	7	3	9	5	4	2														
3	0	8	2	5	3															
9	7	3	9	7	3	5	7													
2	6	9	2	?	2	4	2													
3	2	1	0	3	2															
2	4	5	8																	
5	8	4	5	7	8	7														

PARA CANTAR
MORAL
ANDROMACA
FOTOGRAFIA N° 1
PADRE DE LAS TEORIAS ATOMISTAS
QUE OTORGA PLAZO
BUEN CONDUCTOR DEL CALOR
FOTOGRAFIA N° 2
"AMERICA PARA LOS AMERICANOS"
PLANTAS CON FLORES DE CADA SEXO EN DISTINTO PIE
FOTOGRAFIA N° 3
PINTOR FRANCES (1841-1919)
NOMBRE ANTIGUO DEL ASIA CENTRAL
PULPO
FOTOGRAFIA N° 4
DIOS ESCANDINAVO
ESTADO NORTEAMERICANO

BASES:
Para solucionar el presente LOGOGRIFO, nuestros lectores deben seguir estas indicaciones:
1.- Los casilleros de la derecha deben ser llenados con LETRAS, encontrando las respuestas correctas a las preguntas que aparecen escritas.
2.- Los números que llenan los casilleros de la izquierda gráfica de la izquierda, equivalen, cada uno a una letra, pero una misma letra puede estar representada por dos o más números.
3.- En las preguntas que aparecen al centro, hay una que no está escrita y que aparece entre signos de interrogación. ES LA PALABRA CLAVE que debe ser encontrada con ayuda de las equivalencias de números a letras.
4.- Llenados los casilleros de la derecha y encontrada la palabra CLAVE, ponga su nombre y dirección enviando su solución a PRESENCIA hasta el mediodía del viernes siguiente a la aparición del LOGOGRIFO. Nuestros lectores del interior del país pueden enviar su solución a la Casilla No. 1451.
5.- Las soluciones correctas entrarán semanalmente al sorteo que se efectuará a las 16:30 de los días viernes y que corresponderá al LOGOGRIFO publicado el sábado anterior. El primer premio es de un paquete de productos PIL y un contrato de un mes de leche PIL. El segundo premio, un contrato de un mes de leche PIL, con entrega a domicilio. El tercer premio, un contrato de un mes de leche PIL, con entrega a domicilio. Para los concursantes del interior les será remitido el valor de su premio en productos sólidos de PIL.

Para el mejor sueño del mundo

almohadas COLCHONES PLANCHAS-ESPUMA

MANCO KAPAC 454. Telf. 29517 Casilla 2470 - La Paz, Bolivia

LECHE

CREMA DE LECHE MANTEQUILLA

¡QUE RICAS.....!

WAZ LTDA.

Hnos. GALLIVIAN N° 222
TEL. 12186

BODA VALDEZ - PEREZ



El sábado 25 de junio, en la Iglesia María Auxiliadora, en Misa de Esponsales, fue bendecido el enlace matrimonial de la señorita Norah Lidya Pérez con el Sr. Humberto Valdez Barrón.

Sociales

EMBAJADA DE ESPAÑA

Personalidades de nuestro mundo diplomático y social se encuentran invitadas a la recepción que con motivo de celebrar la Fiesta Nacional de España ofrecerán el 18 del presente mes, el Embajador de España señor Luis Arroyo Aznar y su esposa señora Julia de Arroyo Aznar en la sede de la Embajada.

PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA.-

Mañana llega de México y Estados Unidos la Primera Dama señora Elsa Omiste de Ovando acompañada de sus hijos Marcelo, María Teresa y Alfredo Marcelo Omiste.

EMBAJADA DE PANAMA.-

El Embajador de Panamá en Bolivia Licenciado Rafael A. Rivera despídese con una cena al Dr. Narciso Garav. Observador de la OEA y ex-rector de la Universidad de Panamá.

EMBAJADA ARGENTINA.-

Retribuyendo atenciones, el Embajador de la República Argentina, General Manuel Soría y su esposa señora Norah de Soría ofrecerán el lunes un cocktail en su residencia de Sopocachi.

EMBAJADA ALEMANA.-

Ayer celebró su aniversario natal el Dr. Hugo Palazzi Moscoso que fue condecorado por sus relaciones y colegas.

PERSONALES.-

Agasajando a los Directores de los periódicos locales y sus señoras esposas, el General René Barrientos y su esposa señora Rosmarie Galindo de Barrientos ofrecieron una cena en su residencia de La Florida.

OFICIALES.- La señora Ana María Urquidí de Galindo, esposa del Ministro Secretario General de la Junta Militar ofreció un té a un grupo de amigos.

REUNIONES.-

Amigas de la señorita Pilar Guzmán C. le ofrecerán un té, despidiéndola de su vida de soltera.

Los esposos señor Corina Taborga de Perú dieron una cena en honor de un grupo de sus relaciones.

Agasajando a un grupo de amigos ofreció un té en días pasados la señora Elena Coca de Riera.

Noticias de Rabalt, Marruecos, dan cuenta que el Dr. Rubén Galindo y su esposa señora Danielle de Galindo ofrecieron una cena en honor de la señorita Alicia Prieto que próximamente llegará a esta ciudad.

Un grupo de amigos de los novios Torrico Cortés y Loayza Claros les ofrecieron un cocktail, despidiéndolos de su vida de soltería.

CUMPLEAÑOS.-

Ayer celebró su aniversario natal el Dr. Hugo Palazzi Moscoso que fue condecorado por sus relaciones y colegas.

La señora Isabel de Palenque ofreció ayer un té en ocasión de celebrar el aniversario de su natalicio.

Con motivo de celebrar el aniversario de su natalicio, la señora Ariane de Abdala ofrecerá hoy un té a sus relaciones sociales.

MATRIMONIOS.-

Hoy a las 11 en el Templo de María Auxiliadora se bendecirá la boda de la señorita Gloria Virginia Loayza Claros con el señor Ramiro Alberto Torrico Cortés. Después de la Ceremonia los padres de la novia ofrecerán una Copa de Champagne a sus relaciones.

BANQUETE EN LA CANCELLERIA



Revistó alemanas brillantes el banquete en honor del Subsecretario de Relaciones Exteriores de Alemania y la señora de Cartens ofrecieron el Canciller de la República y la señora de Zenteno Anaya. Corresponde la foto a un aspecto de la reunión en el que aparecen el Embajador Dr. Günther Motz, el Dr. Karl Cartens, la señora Verónica Cartens, el Canciller Coronel Joaquín Zenteno y el Nuncio Apostólico Monseñor Carmine Rocco.

CUMPLEAÑOS



Verónica Loayza Roza celebra hoy su cumpleaños y con este motivo ofrecerá una fiesta a sus amigos.

Agradecimiento

La familia de la que en vida fue: Sra. Doña CAROLINA CALVO de URIOSTE Q.D.D.G. agradece profundamente a todas las personas de esta ciudad, así como a las de la ciudad de Sucre y del interior del país que hicieron llegar sus expresiones y sentimientos de pesar por su llorado fallecimiento.

En la paz del Señor y confortada con los auxilios de la Santa Religión Católica y la Bendición Papal, ha dejado de existir la que en vida fue:

Sra. HORTENSIA MOURRAILLE LANDA (Q.E.P.D.)

Ana L. vda. de Mourraile, madre; Elena, Gustavo, Alberto (ausente), Gilbert (ausente), Gerard (ausente), Ivonne, hermanos; Hortensia Gamarra vda. de Mourraile, Dora Viala de Mourraile, María E. de Mourraile, Carmen T. de Mourraile, Teresa L. de Mourraile, hermanas políticas; los primos, sobrinos y demás familia, ruegan a sus amigos y personas piadosas asistir a la traslación de los restos mortales de la extinta al Cementerio General el día de hoy sábado 9 del presente, a hs. 16 (4 de la tarde). El cortejo fúnebre partirá de la Av. Saavedra N° 1608 esq. B. Burgo. Favor que comprometerá la gratitud de la familia doliente.

LA BODA DE HOY

Hoy, a horas 11 en la iglesia de María Auxiliadora, se realizará la boda de la señorita Dáysis Caballero Rodríguez, representante del Paraguay en el Programa 208 de la O.E.A., con el distinguido funcionario del Servicio Consular de la Embajada del Brasil, Sr. Julio Miguel da Silva.

REUNIONES SOCIALES EN EL CLUB DE LA PAZ

Domingo 10 de Julio, a hs. 12, cóctel organizado por el Comité de Defensa de los Intereses Comunales en honor del señor Alcalde de La Paz, General Armando Escobar Uría. Domingo 17 a horas 12, almuerzo en homenaje a la efeméride paceña, organizado conjuntamente con los "Amigos de la Ciudad". Se pide a los señores socios su gentil adhesión.

CASA BERNARDO PATROCINO CURSILLO PARA PEINADORES



Con éxito concluyó ayer el cursillo que con los auspicios de la Casa Bernardo, representante de los productos "Wella", dictó la señora Mery de Magnoni, Directora del Estudio "Wella" de Buenos Aires con la concurrencia de una veintena de expertos en peinados que durante una semana concurren a las clases que se realizarán sobre las diferentes aplicaciones y empleo de los productos "Wella".

NOTAS PARA...

(Viene de la página 5) cesario expresarlo de modo concreto. En los proyectos y otros artículos constitucionales se reconoce la igualdad de las personas ante la ley, pero no se dice nada de esta igualdad ante los organismos estatales y otros. Seguramente se ha sobreentendido esto, lamentablemente nuestra experiencia nos demuestra que la igualdad ante la ley queda burlada y como un mero enunciado abstracto cuando la persona se presenta ante los organismos del Estado y de otra índole, donde sí la igualdad queda anulada por las diferentes discriminaciones.

FIESTA INFANTIL



Con un té-cotillón agasajará a sus amiguitas la niña Vivian Rodríguez Pérez hoy en su residencia de la Av. Quintanilla Zuazo.

TENSIONES...

(Viene de la página 5) ra a los favorecidos de la fortuna con a los favorecidos. Estamos viviendo un momento crucial en la existencia americana. Necesitamos aplicar los postulados de la Declaración a los Pueblos de América y de la Carta de Punta del Este que dio forma a la Alianza para el Progreso, del Acta de Bogotá que promueve el adelanto social para beneficio de las grandes mayorías y de todos los demás instrumentos con que los organismos internacionales pueden impulsar el carro del progreso en busca de una vida mejor para el hombre americano.

"COMARBO & CIA" advertisement for a blender. Includes image of the blender and text: Nueva e insuperable licuadora múltiple "Futrex" para 220 y 110 voltios. Moderna, calidad, duración, rendimiento, vaso pyrex de 1 1/2 litros, 3 velocidades, uno adicional para batir.

Advertisement for a book titled 'EXITO CAMPOS DE CONCENTRACION' by Fernando Loayza Beltrán. Includes image of the book cover and text: RELATO VERIDICO DE LA ANGUSTIA Y EL TERROR QUE PADECIO EL PUEBLO BOLIVIANO.

Large advertisement for 'Espectaculo de ELECCION de LA CHOLITA PACEÑA 1966'. Includes a drawing of a woman in traditional dress and text: UNICO ESPECTACULO POPULAR. BANDA... ORQUESTA... ARTISTAS (LA FAMILIA PEREZ) CONCURSOS... PREMIOS... CERVEZA... hadie paga... entrada libre Coliseo Cerrado DOMINGO 10 - HRS. 10

Empresa Nacional de Ferrocarriles COTIZACION N° M. 5-66

Con destino al personal dependiente de la Empresa Nacional de Ferrocarriles, se convoca a propuestas para la provisión de lo siguiente:

- 4.500 Juegos de OVEROLES TIPO JARDINERO CHAQUETA. Con manga larga, cuatro bolsillos con tapas y refuerzos (atraques), triple costura y botonadura de primera clase.
- PANTALON. Tipo jardinero con tirantes, un bolsillo grande en la pechera, dos delanteros y hebilla de primera con refuerzos en los bolsillos (atraques), triple costura.
- 450 Juegos de OVEROLES PARA MAQUINISTAS, compuesto de chaqueta y pantalón, según detalle.
- 3.000 Metros casimir pino para uniformes.

CONDICIONES
Las propuestas deberán indicar precio unitario y monto total, plazo mínimo de entrega y condiciones de pago, debiendo presentarse con todas las formalidades de Ley (Boleta de Garantía) de \$b. 50.00 más el 5% (cinco por mil) del valor total, Papel sellado y Timbres de Ley correspondientes. La no presentación de estos requisitos dará lugar a la no consideración de la oferta presentada. El oferente deberá indicar número de su registro de la Renta y Registro Industrial del Ministerio de Economía Nacional. Las propuestas se recibirán hasta el día 30 del mes de Julio de 1966 a horas 11.30 a.m. en sobre cerrado y lacrado, en las oficinas de la Sección Adquisiciones de la Empresa Nacional de Ferrocarriles, situadas en la calle Bolívar No. 724, primer piso. Casilla No. 428, La Paz.

El sobre de las propuestas deberá llevar la siguiente inscripción: EMPRESA NACIONAL DE FERROCARRILES, SECCION ADQUISICIONES. CONVOCATORIA A PROPUESTAS No. M. 5/66 y deberán estar acompañadas necesariamente de muestras respectivas.

La Paz, Julio de 1966.
GERENTE GENERAL.

Universidad Mayor de San Andrés

CURSOS PRE/UNIVERSITARIOS

INICIACION DE CLASES

Se pone en conocimiento de los alumnos inscritos en el curso Pre-Universitario de 1966, lo siguiente:

- Las clases del curso serán iniciadas el día lunes 11 del mes en curso, a horas 8 en punto de la mañana.
- Los horarios serán dados a conocer a los alumnos, el día mencionado y en la misma hora.
- Los señores alumnos deberán presentarse con la matrícula que les ha sido entregada a tiempo de la inscripción y que lleva fotografía adherida.
- Las aulas de las tres Secciones del Curso (CC. Sociales, CC. Biológicas, y CC. Exactas) están ubicadas en el edificio antiguo de la Universidad, Av. Villazón.

La Paz, 5 de Julio de 1966

Lic. Teodoro Imaña Castro
SECRETARIO GENERAL DEL RECTORADO

GUIA PROFESIONAL

MEDICOS

Dr. RICARDO DURAN POVEDA
MEDICO CIRUJANO ESPECIALISTA
Enfermedades y Cirugía de tórax (pulmones, corazón, esófago), Endoscopia, enfermedades y cirugía de abdomen (vías biliares, estómago, páncreas, apéndice, etc.), Consultorio Comercio 863. Atiende de hs. 16.30 a 18. Casilla 1173. Telf: 12631.

Dr. MIGUEL BAÑULS P.
MEDICINA GENERAL-TERAPIA ELECTROMAGNETICA
"Diplomado en Roma.- Estudios en Barcelona.- Hipertensión, Diabetes, Epilepsia, Reumatismo, Vértigos, Hemorroides, Trastornos circulatorios y neurológicos. Consultorio y domicilio: Av. Saavedra 1614.

Dr. ENRIQUE VERGARA M.
ENFERMEDADES DE LA PIEL
Av. del Ejército 39 esquina Loza (Miraflores) Horario 13:30 a 16:30, Telf. 23129. Casilla Correo 2223.

Dr. GONZALO CAPRIBOLO SALGUERO
MEDICO ANESTESIOLOGO
Estudios y especialización en el exterior. Teléfono 23239.

Dr. MIGUEL MELEAN DIEZ DE MEDINA
MEDICO DE NIÑOS
Comunica a su distinguida clientela que de regreso de Italia y de haber realizado estudios en la Clínica Pediátrica de la Universidad de Roma, ha reabierto su consultorio en la Avenida Mariscal Santa Cruz, Edificio de los Sagrados Corazones de horas 15:00 a 18:30. Teléfonos 24974 - 24958.

Dr. ANIBAL RIVERO DELFIN
Médico de Niños
Estudios de especialización en Inglaterra The Hospital for Sick Children Great Ormond Street, Londres The Royal Devon and Exeter City Hospital.
Consultorio Av. 16 de Julio 1456, Edificio Sobira 3er. piso. Telf. 10579, Domicilio Av. Argentina 1821, Telf. 20087. Consultas de 4 a 17 English Spoken.

Dr. JULIO REIMERS SCIARONI
CIRUGIA GENERAL
Estudios de especialización en Alemania (Hamburgo). Consultorio Av. Mariscal Santa Cruz 1295, 1º piso consultorio tarde: 15 a 17 p.m. Teléfonos: 11844 Domicilio 22860. Man Spricht Deutsch

CARLOS DORIA MEDINA G.
Cirujano Otorinolaringólogo
Estudios de especialización en Italia, España y Francia. Atiende de hs. 14 a 18. Telf. 22762. Reserve hora. Ayacucho N° 208, 1er piso (Edificio Flores).

Dr. LUIS POZO TRIGO
Otorinolaringólogo Matrícula N° P-31 Estudios de especialización en los Estados Unidos. Atiende Medicina y cirugía de NARIZ, OÍDOS Y GARGANTA. Exámenes audiométricos, medición eléctrica de las sorderas. Consultas de lunes a viernes de hs. 14 a 18:00. Consultorio Yanacocha N° 332 frente al edificio Asbun.

Dr. RUBEN CASTELLANOS ROJAS
MEDICO DE NIÑOS
Estudios en la Clínica Pediátrica de la Universidad de Roma (Italia).
Consultorio y domicilio: Rosendo Gutiérrez 642. Atención de horas 13:30 a 16:00 (Sopocachi). Teléfono 12305

ABOGADOS
ESTUDIO JURIDICO "HERBAS CASTRO"
Defensas Penales.- Trabajos de Investigación Criminal. Informaciones Técnico Pericial Laboratorio. Personal. Detectives Particulares. Absoluta reserva.- Diligencias Responsables. Dirección: "Loayza" N° 149. Teléfonos 23336 - 24878.

BENJAMIN MIGUEL H. EMILIO MEDINA
Estudio Jurídico calle Potosí 876. Primer piso Telf. 29475.

INGENIEROS
JUAN CENTELLA C.
Ingeniero Arquitecto
Oficinas: calle México 1752. Teléfono 28542.

NOTARIOS
FIDEL ZUMARAN M.
NOTARIO PUBLICO
Atiende escrituras, poderes, protestos de letras, protocolizaciones etc. Oficina: Yanacocha 448. Of. 26. Telf. 10956.

AUDITORES
CONSORCIO DE AUDITORES FINANCIEROS
Auditorías, contabilidad, cálculos actuariales, organización de empresas. Asesoramiento en materia tributaria, jurídica y laboral-social.
Calle Bolívar N° 697, Oficina 15 (frente a la Contraloría) Teléfono 21213 - Casilla correo 2429.

DENTISTAS
Dr. MANUEL ELIAS PAREDES
CIRUJANO DENTISTA
Técnicas y materiales modernos. Alta velocidad. Rayos X. Anestesia con tritico - ionoforesis. Loayza 152. Teléfonos 22061 - 24868.

Dr. LUCIO DURAN TAPIA
CIRUJANO DENTISTA
Turbina Dental, Rayos X. Edificio Almaraz, Yanacocha esq. Mercado 996. Telf. 25338 y 28123.

SEGURO PROFESIONAL
Seguros de supervivencia y muerte. Prestamos a sus asegurados. Informes: Bulwín 1256. Teléfono 25644. Casilla 1038. La Paz - Bolivia.

SCALA Tel. 23535

Matinée, Tándy y Noche: UKAMAU, Primera película boliviana de argumento y largo metraje. Además la documental Nacional del gran Mariscal de Zepita. Precios Matinée Platea 4.20, Mezzanine 4.70, Tándy y Noche Platea 5.40, Mezzanine 6.40.

LA PAZ Tel. 23842

Matinée, Tándy y Noche: BLANCA NIEVES Y LOS SIETE ENANOS, Obra maestra de Walt Disney. Precios Matinée 3.20, Tándy y Noche 3.90.

MIRAFLORES

Matinée hs. 15.15 p.m., Tándy hs. 18.15 p.m.: BLANCA NIEVES Y LOS SIETE ENANOS, Noche (doble): BLANCA NIEVES Y LOSSIETE ENANOS Y EL CLUB DEL CLAN. Precios Matinée 2.60, Tándy y Noche 3.10.

6 DE AGOSTO

Matinée, Tándy y Noche: LOS VALIENTES MUEREN DE PIE, con Frank Sinatra y Clint Walker. Actualidades francesas No. 26. Precios Matinée 4.20 y 4.70, Tándy y Noche 4.90 y 5.40.

MEXICO Tel. 28867

Matinée: EL GRAN CIRCO DE MOSCU y LA MONTAÑA DE LUZ, Tándy hs. 18.15 p.m.: UNA NIÑA BUSCA A SU PADRE y LA MONTAÑA DE LUZ, Noche: LA MONTAÑA DE LUZ y RONDA DEL AMOR, en Tecnicolor. Prohibida para menores de 21 años. Precios Matinée, Tándy y Noche 3.- y 2.-

MIGNON Tel. 25144

Matinée, Tándy y Noche: LOS INVICTOS, con Alan Ladd, y BALUARTE MONTAÑOSO. Precios Matinée, Tándy y Noche Platea 2.- Galería 1.50.

UNIVERSO Tel. 12660

Matinée, Tándy y Noche, de Walt Disney: EL VIAJE INCREIBLE. Precios Matinée Platea 3.20, Mezzanine 3.70, Tándy y Noche Platea 3.90, Mezzanine 4.40.

PARIS Tel. 29704

Matinée, Tándy y Noche: URSUS Y LA INVASION TARTARA. Precios Matinée 3.20, Tándy y Noche 3.30.

MONJE CAMPERO Tel. 23835

Matinée, Tándy y Noche: LAS TRES VIDAS DE THOMASINA, de Walt Disney. Precios Luneta 3.-, Alta 2.50. Tándy y Noche 3.50 y 3.-

PRINCESA Tel. 29821

Matinée: CARLOS GARDEL, HISTORIA DE UN IDOLO, Tándy y Noche: EL LIENZO VACIO, con Horst Buchholz y Catherine Spaak. Prohibida para menores. Precios Luneta Matinée 3.-, Tándy y Noche 3.50.

EBRO Tel. 26764

Matinée, Tándy y Noche: AGARRANDO PAREJO, con Luis Aguilar y Javier Solís; y EL DENGUE DEL AMOR, con Resortes y Pérez Prado. Precios Luneta 2.60, Galería 1.60. Tándy y Noche 3.20 y 1.60.

MURILLO Tel. 11647

Matinée: HERCULES Y LOS GLADIADORES, a color, con Dan Vadis, y TARZAN, EL HOMBRE MONO. Tándy: HERCULES Y LOS GLADIADORES, Noche: SECRETOSE DEL MUNDO, a color; y HOTEL DE CITAS, Prohibidas para menores. Precios Luneta 2.50, Galería 1.50, 4.-

ABAROA Tel. 10252

Matinée, Tándy y Noche: LOS GUERREROS DE ENEAS, con Steve Reeves y PRISIONERO DE ZENDA con Stewart Granger. Precios Matinée 1.70 y 2.70, Tándy y Noche 1.70 y 2.80.

TESLA Tel. 23803

Matinée: LOS PRIMEROS EN LA LUNA, con Lionel Jeffries y Martha Hyer. Tándy y Noche: MUJERES DEL MUNDO (sólo para mayores de 21 años). Precios Matinée Platea 3.-, Mezzanine 3.50, Tándy y Noche Platea 3.50, Mezzanine 4.-

TRIANON Tel. 21320

Desde las 14 horas: LAS MINAS DEL REY SALOMON, con Tin Tan y EL ASESINO INVISIBLE, con el Enmascarado de Oro.

AMERICA

Matinée: VUELVEN LOS ARGUMENTO y RULETERO A TODA MARCHA, Tándy y Noche doble: RULETERO A TODA MARCHA y LA CORRUPCION, Precio entrada Matinée, Tándy y Noche 1.50.-

ROXY

Matinée, Tándy y Noche: EICHMANN ASESINO No. 1 y EL MUNDO DEL CIRCO. Precios Matinée 2.70, Tándy y Noche 2.80.

VARIEDADES

Matinée: TORERO POR UN DIA (con Piporro) y ESTACION COMANCHE (Randolph Scott), Tándy HEROES DE BARRIO (Gary Cooper) Noche programa doble: EL MAGNIFICO CORNUDO (con Claudia Cardinale) y HERODES EL GRANDE (con Sandra Milo). Precio General 2.50

ESMERALDA

Matinée, Tándy y Noche: CONSPIRACION DIABOLICA, con Stuart Whitman y Carol Lynley, y LA RECOMPENSA, con Max von Sydow e Ivette Mimieux. Precios Matinée 2.20, Tándy y Noche 2.70.

SAN CALIXTO

Matinée hs. 14.30, Tándy hs. 18 y Noche hs. 21.30: PROGRAMA DE DIBUJOS ANIMADOS Y EL REY DE REYES. Precios Luneta 2.10, Galería 1.60.-

MUNDIAL

Matinée, Tándy y Noche: CUCURRUCUCU PALOMA y EL ESPEJO DE LA BRUJA. Precio 1.20.-

AVENIDA Tel. 25409

Matinée, Tándy y Noche: LA ERA DE ORO DE LAUREL Y HARDY. Precios Matinée 2.50 y 2.-, Tándy y Noche 3.- y 2.-

BOLIVAR Tel. 25051

Matinée, Tándy y Noche: LA ERA DE ORO DE LAUREL Y HARDY. Precios Matinée 2.80 y 2.30, Tándy y Noche 3.30 y 2.30.-

IMPERIO Tel. 10461

Matinée, Tándy y Noche: EL YEMGADOR y HUNDAN EL BISMARCK con Kennet More. Precios 2.70 y 1.70.-

LA SALLE

Matinée: LA LEY DE LOS SEB TIROS, de Walt Disney, LAS CINCO CIUDADES EN JUNJO y LOS ULTIMOS NOTICIEROS. Precios 2.20 y 1.70.-

CAJA NACIONAL DE SEGURIDAD SOCIAL AVISO CONVOCATORIA N° 7/66

A SOLICITUD DE ALGUNAS FIRMAS REPRESENTANTES DE FABRICANTES DE VEHICULOS, LA JUNTA DE ALMONEDAS DEL COMITE DIRECTIVO DE ESTA ENTIDAD, HA RESUELTO AMPLIAR LAS SIGUIENTES ESPECIFICACIONES:
A) LAS PROPUESTAS PODRAN SER PRESENTADAS HASTA HS. 18 DEL DIA 15 DE AGOSTO DEL PRESENTE AÑO.

B) LOS DOCUMENTOS DE EMBARQUE DE PUERTO O PLAZA DE ORIGEN, DEBERAN SER PRESENTADOS, EN SU TOTALIDAD, EN EL PLAZO DE NOVENTA DIAS A CONTAR DE LA FECHA DE COLOCACION DEL PEDIDO POR PARTE DE ESTA INSTITUCION.

C) LAS PROPUESTAS DEBERAN DIFERENCIAR PRECIOS PARA LOS VEHICULOS CORRESPONDIENTES A LOS MODELOS, 1966 y/o 1967.

LA PAZ, JULIO DE 1966.

DIRECTOR DE SERVICIOS GENERALES

Consejo Nacional de Vivienda Servicios Técnico y Financiero Departamento de Planificación

CUARTA ENTREGA DE VIVIENDAS EN "VILLA DOLORES" PLAN 561 BID- CONAVI

Con el fin de efectuar el día 10 del presente la cuarta entrega de viviendas en la zona "VILLA DOLORES" de El Alto de La Paz, todos los postulantes que se anotaron a continuación deben presentarse el día sábado 9 desde horas 8 y 30 a.m., en el Departamento de Planificación Técnica, 2do. piso edificio CONAVI, avenida 20 de Octubre esquina Fernando Guachalla, a objeto de firmar el respectivo "Documento de adhesión" y recibir las instrucciones correspondientes.

- Laureano Casas Yucra
- Máximo Bráñez Navarro
- Angel Flores Carvajal
- Victor Quiroz Camacho
- Máximo Azuga Apaza
- Redro Gutiérrez Rodríguez
- Raúl Medina Rojas
- Constancio Torrico Terceiros.
- Felix Callapa Barrata
- Florencio Tito Salas
- Alicia de la Tapia Lazo
- Emma Guzmán Ríos.
- Jorge Velarde Gutiérrez
- Demetrio Ortuño Perales
- María Arana Bacarreza
- Felipe Aliaga Apaza
- Torbiba Miranda Delgado
- Peter Mejía Morales
- Serapio Espinar Rada
- Nicolás Huanca Choque
- Rafael Moya Cardozo
- Vicente Amoraga Humérez
- Martín Limachi Huano
- Carlos Torrico Pinto
- Normando Tejerina Tejerina
- Abdón Ferrufino Zeballos
- Juan Zalazar Rioja
- Remy Cuba Velasco
- Hugo Miranda Guzmán.
- Justiniano Cadima Rivera
- Luis Vera Callisaya
- Margarita Raya Vargas
- Jorge Téllez Arandia
- Juan Condori Canara
- Simón Puente Vega
- Juan Torrico Rodrigo
- Alberto Tapia Antezana
- Cosme Quiroga Roso
- Bautista Coca Arias
- Primitivo Goren Barzola
- Luis Flores Coronado
- Guillermo Morales Ugarte
- Daniel Loza Montes
- Carlos Medrano Terán
- Hector Bernal Guzmán
- Pascual Machaca Cachaca
- Máximo Cuno Aslla
- Gregorio Mamaní Tola
- Ignacio Mamaní Nina
- Fernando Catacora Zarcuri
- Justina Condori Mamaní
- Carlos Salazar Alanes
- Efraín Mercado Salvatierra
- Carlos Piérola Parrado
- Juan Tapia Quisbert
- Max Zapata Luna
- Nicasio Castillo Alcón
- Augustín Bautista Quispe
- Augusto Aguilar Zúñabi
- Manuel Flores Jiménez
- Olga Andrade de Párraga
- Edmy Espinoza de Sandoval
- Rosario Sequeiros Flores
- Pablo Portillo Pacheco
- Pablo Rivero Roca
- Enrique Ruiz Luisaga
- Julio Ticona Guarachi
- Ernesto Monasterios Rodríguez.
- Beatriz Solar Siles
- Jorge Collazos Lara
- Cristina de Castellón.

La Paz, 8 de Julio de 1966.

DEPARTAMENTO DE RELACIONES PUBLICAS

Sábado y domingo ESMERALDA

CONSPIRACION DIABOLICA ISUSPENSOI



EMERSON FERNANDEZ NUNO CASTELLANO HENRY SILVA. Producción por AARON ROSENBERG. Dirigido por SERGE BOURBOURGON - Guion de SERGE BOURBOURGON - OSCAR MILLARD - COLOR por DELUXE CINEMASCOPE

CINE SAN CALIXTO

¡EL MAS INTENSO DRAMA QUE HAYA CONMOVIDO A LA HUMANIDAD!



EN BRILLANTES COLORES

Además: DIBUJOS Y NOTICARIO
SABADO Y DOMINGO: 14.30 - 18 y 21.30
LUNES: 18 y 21.30

PRONTO Grandioso y sensacional estreno GRAN CINE "MEXICO" "HERCULES CONTRA LOS HIJOS DEL SOL" Por PRIMERA VEZ en la pantalla el IMPERIO INCAICO HUASCAR Y ATHAHUALPA !!!

IMARAVILLOSOS ESCENARIOS! I TECNICOLOR! ICINEMASCOPE! IEMOCIONANTE!

con MARK FOREST - ANA MARIA PAGEX - GUILIANO - ANGELA RHU - MILES DE EXTRAS

PRONTO



¡LOS MEJORES DIBUJOS ANIMADOS! NUEVO Y ULTIMO FESTIVAL DE Tom y Jerry 1966. en MARAVILLOSO TECHNICOLOR

¡GRAN ESTRENO!
en el Teatro
"MONJE CAMPERO"
PRONTO!!!

Brasil, Inglaterra, Italia y Alemania son los favoritos



MAZZOLA y Rivero, integrantes del team italiano.

LONDRES, 8 (AFP).- Brasil, Inglaterra, Italia y Alemania son los cuatro grandes favoritos para adjudicarse la VIII Copa del Mundo, a juzgar por las últimas cotizaciones registradas aquí.

A tres jornadas del momento en que la Reina Isabel II estrechará la mano de uruguayos e ingleses sobre la línea de banda frente a la tribuna real, unos segundos antes de que empiece a correr la bola de este mundial, el repunte más espectacular ha sido el de las acciones italianas y alemanas.

Brasil sigue claro favorito en cabeza, bajo la cotización de dos/uno, seguido de Inglaterra, cuatro/uno. Pero tras su victoria de ayer a expensas de Dinamarca (4/0), con tres goles de Mazzola y uno de Rivera, Italia ha pasado de nueve/uno a 9/7 rebasando ya a la Argentina que le había precedido hasta la fecha.

LOS BRASILEÑOS LONDRES, 7 (AFP).- La llegada a Liverpool de la Selección Brasileña de Fútbol, acapara los titulares en las páginas deportivas de los matutinos londinenses.

Se concede especial atención a la noticia de que algunos de los jugadores brasileños están lesionados. Sin embargo, la prensa no dedica la mayor parte de sus informaciones deportivas al inminente mundial, sino al "Open" británico de golf.

Sólo el "Daily Express" publica un largo artículo sobre Pelé en su página editorial. Una foto de "la perla negra" ilustra el texto, original de la redactora Ann Leslie.

EL PRIMER CAMPEONATO NACIONAL DE VOLIBOL SERA INAUGURADO ESTA NOCHE EN SANTA CRUZ



ESTA ES la selección poco femenina de volibol, que viajar hoy a Santa Cruz al Torneo Nacional de Volibol que se iniciará esta noche en la capital oriental. Representativas de seis departamentos competirán en este primer campeonato de volibol, que ha despertado expectativa en la afición deportiva nacional. El torneo finalizará el 16 del presente mes.

En el Coliseo de la ciudad de Santa Cruz, a las 19,30 horas de hoy, se dará inicio al Primer Campeonato Nacional de Volibol, con asistencia de seis asociaciones.

Ellas son: La Paz, Cochabamba, Sucre, Santa Cruz, Oruro y Tarija, delegaciones que en su mayoría, ya se encuentran en la sede del torneo. La delegación de La Paz está compuesta por Tito Belaúnde, como Presidente de la Delegación, Edgar Soliz como delegado, José Aguilar como árbitro; María Eugenia Azurdúz, representante al concurso de belleza y Walter Aguirre como Director Técnico. Los equipos están integrados por los siguientes jugadores: DAMAS.- Lucina, Verónica y Nancy Artega, Mónica Toro, Rose Marie López, Edith Cruz, Teresa Dorado, Sela Jiménez, Gladys Verduguez y Ligia Antezana, VARONES: Oscar Rivera, David Hinojosa, Felipe Carvajal, Edwin Kaune, Gerson Balcazar, José M. Guzmán, Mario Véllez, Carlos Rico, León Marica, Enrique Covarrubias, Eduardo y Jaime García, Viajará recién hoy, mediante combinación aérea del Lloyd Aéreo Boliviano.

Apostillas del mundial

LONDRES, 7 (AFP).- Reapareció ante el público la famosa "Jules Rimet", que había sido robada y recuperada durante la pasada primavera.

El máximo trofeo del fútbol mundial fue colocado en la mesa presidencial, cerca de Denis Howell, Ministro Británico de Deportes, durante un banquete que fue ofrecido en honor del Presidente y de los Directivos de la Federación Internacional de Fútbol.

Más vale tarde que nunca. Finalmente, el equipo de fútbol de Corea del Norte ha encontrado una cancha de entrenamiento que reúne las condiciones requeridas. Se trata del campo del Hillingham, situado a 16 kilómetros del hotel en el que residen los misteriosos futbolistas asiáticos. "Esta cancha es exactamente la que deseamos, declaró un dirigente de la delegación coreana. Ahora podemos empezar a trabajar seriamente".

En cuanto los soviéticos son oficialmente atenciosos, no quiere decir que se olviden de Dios, en caso de apuro. Últimamente usan con bastante frecuencia la nueva máquina que ha sido concebida con motivo del campeonato del mundo: "Si Dios dio dos piernas al hombre no fue por casualidad, fue sobre todo para que pudiese jugar fútbol".

La famosa "licencia" que es indispensable en Inglaterra para poder servir bebidas alcohólicas durante unas pocas horas del día, tendrá validez permanente desde el 12 al 24 de julio en el estadio del Club Middlesbrough. Durante ese tiempo se podrá servir cerveza, whisky, gin-nebra, cognac, etc.

Cuando se advirtió al presidente del club que eso equivalía a la abolición de la "ley seca", el cívico inglés respondió indignado: "No. Se trata únicamente de una prórroga para vender durante las 24 horas del día, que es cosa muy diferente".

SUTILEZA DEL CIVISMO BRITANICO. Entre los primeros soviéticos llegados a Sunderland con motivo del torneo balompedístico, se encuentra el periodista Melor Surova, correspondiente en Londres del diario "Izvestia".

El extraño nombre de nuestro colega no es ruso, ni ucraniano, ni tampoco tiene ninguna relación con el "Milor" inglés. Se trata simplemente de un nombre formado con las iniciales de sus nombres: Melor, Surova, Oskibrataya (Oscuro) y Revoluzia (Revolución).

Detrás de los arcos de la cancha de Middlesbrough no hay ningún cuadro que pueda proteger a los espectadores situados a cuatro metros escasamente de la línea de juego. Todos los tiros que salgan rozando el larguero o acariando un poste llegarán contra los espectadores.

Los periodistas indicaron a los organizadores que existía cierto peligro para los aficionados de la sede. "No teman. Detrás de cada portería colocaremos una barrera de policía. Se prevén en todas y cuando se trata de disparos no tienen miedo al balón... ni a las balas". Según parece, los policías ingleses tienen chalecos a prueba de balas.

LONDRES, 7 (AFP).- Los dirigentes de la selección de fútbol soviética anunciaron esta tarde, después del entrenamiento de sus jugadores, que nada objetarán si en las próximas acciones se permitía la entrada de observadores extranjeros.

La sociedad que proporcionó a los soviéticos la bandera de la URSS que ondea sobre su residencia, se verá obligada a suministrarles un segundo Pabellón Nacional. Motivo: la nueva oficina del comité organizador del mundial se ha dado cuenta de que la bandera es algo más pequeña que la entregada a los italianos, cuya residencia se encuentra frente a la soviética.

El equipo de Alemania Federal recibirá de su país diarias entregas por avión de pan nacional recién hecho. Se prevén envíos que totalizarán cien kilos del indispensable comestible.

La "BBC" difundirá el sábado, como preámbulo a la primera de sus emisiones sobre la Copa del Mundo, el himno especialmente preparado para la magna justa. La obra consiste en una reelaboración de otro himno, compuesto en 1898 por el músico Edward Elgar, fanático del Wolverhampton. Elgar se inspiró en la reseña periodística de una victoria de su club.

TORNEO DE GOLF EN CLUB LA PAZ

Mañana, en el club de golf La Paz, continuará el campeonato por la Copa Mallasilla.

Este certamen que se suspendió por la realización del torneo de preselección, primero, y luego por las elecciones, será reanudado mañana con estos encuentros: F. Caspek con C. Ormache; H. Holmes vs. S. Bedoya; L. Perrin con M. Escalante (hijo) y Ramiro Novillo con F. Contreras.



PUIGROS.- Tenista peruano, que junto a Acuña, aseguró su participación en el campeonato internacional que se realizó con motivo de las efemérides de La Paz. Puigros y Acuña ampliamente conocidos en nuestro medio, son dos figuras que participaron en el pasado torneo Sudamericano de Tenis realizado en nuestro país.

ALAS - SANTA CRUZ JUEGAN ESTA TARDE



Esta tarde, en el estadio Hernando Siles, se cumplirá la décimo-cuarta y última fecha de la primera rueda, del torneo de Primera "B".

El encuentro preliminar estará a cargo de Deportivo Lanza y Ferroviario. En el partido de fondo se medirán las escuadras de Independiente Alas y Mariscal Santa Cruz. Mariscal Santa Cruz, en el encuentro estelar, buscará consolidar su condición de puntero del certamen y obtener el título de la primera rueda, enfrentando en el clásico militar a Independiente Alas, equipo este último, que tiene la posibilidad de empatar en la primera colocación a Santa Cruz, siempre que el resultado final se le presente favorable.

Los "militares" con sólo empatar el encuentro terminarían su campaña de la primera rueda con diez puntos, obteniendo el primer puesto en forma exclusiva. Deportivo Lanza, en el partido de primera hora, deberá necesariamente ganar su compromiso frente a Ferroviario, para ubicarse por lo menos en la segunda colocación, esperando desde luego lo que podrá pasar en el match de fondo.

Los "carrilanos", urgidos de puntos, también buscarán la senda que los conduzca al triunfo, para poder de esta manera salir de la posición incómoda en que se encuentran en la tabla de valores. Están en el último lugar compartiendo esa situación con Central Chuquiaguá que completó sus actuaciones en la primera rueda.

Por todas estas alternativas que se presentan y por lo complicada que está la tabla de posiciones, donde los equipos marchan con un ritmo casi pareja, la jornada de esta tarde es de mucha importancia, porque podría clarificarse por lo menos en parte, la situación de los equipos.

ESTA ES la delantera del Club Ferroviario que jugará frente al representativo de Lanza, en el encuentro preliminar de la jornada de Primera "B" que se cumplirá esta tarde en el Estadio Hernando Siles.

PROSEGUIRÁ TORNEO DE SEGUNDA CATEGORIA EN SUCRE TENNIS CLUB

Esta tarde y mañana proseguirá la disputa del torneo de Segunda Categoría que auspicia el Sucre Tennis Club. El rol de encuentros es el siguiente: Sábado 9.- Cancha No. 2.- Hs. 9,30 H. Gómez Vs. G. Vargas, Hs. 10,30 L. Miranda Vs. H. Mendoza Arb. L. Miranda. Hs. 13,30 J. Santelices Vs. R. Azcul, Hs. 14,30 J. Balanza Vs. M. Barrenechea Hs. 15,30 R. Cárdenas Vs. J. Salinas, Arb. M. Barrenechea, Cancha No. 3.- Hs. 9,30 G. Duchén Vs. S. Olmos, Hs. 10,30 A. Michel Vs. A. Delgadillo, Arb. A. Delgadillo, Hs. 13,30 G. Velarde Vs. R. Ravalá, Hs. 14,30 C. Doynel Vs. A. Rueda Hs. 15,30 M. León Vs. H. Gómez, Hs. 16,30 A. Monterrey Vs. L. Ayllón Arb. C. Doynel, Domingo 10.- Cancha No. 2.- Hs. 9.- H. Gómez Vs. A. Michel, Hs. 10.- J. Santelices Vs. M. Ferrel, Hs. 11.- R. Cárdenas Vs. A. Delgadillo, Hs. 12.- G. Velarde Vs. M. Barrenechea, Arb. M. Ferrel, Cancha No. 3.- Hs. 9.- L. Miranda Vs. L. Ortiz Hs. 10.- H. Duchén Vs. L. Ayllón Hs. 11.- H. Mendoza Vs. M. León, Hs. 12.- S. Olmos Vs. C. Doynel Arb. L. Ayllón.

D. ONEGA Y SAINZ EXCLUIDOS DE LA SELEC. ARGENTINA

BUENOS AIRES, 7 (AFP).- Dos seleccionados del equipo argentino que se encuentran en Inglaterra para participar en el Campeonato Mundial de Fútbol, regresaron a Buenos Aires. Son los jugadores de River Plate Daniel Onega y Sainz. El primero ha vuelto por razones técnicas y el segundo, por encontrarse lesionado.

MARIA BUENO GANO TORNEO DE TENIS EN PAIS DE GALES

Newport, (Gales, Gran Bretaña), 7 (AFP).- La tenista brasileña María Esther Bueno se clasificó hoy campeona de individuales damas, en el torneo de tenis sobre césped del país de Gales. Bueno venció a la sudáfricana Annette Van Zyl, que llegó a los cuartos de final en Wimbledon, por 6/2 y 6/0.

LUCHA LIBRE EN COLISEO CERRADO

En el coliseo de la calle México, se realizará un festival de Catch as Can, con ocho peleas, auspiciadas por la Asociación Departamental de Lucha Libre, el domingo a partir de las 15.30 horas. Los preliminares estarán a cargo del Médico Loco (Incógnito) vs. Silvestre M. (aplaudido), Príncipe (Rudo) vs. Tarzán Jr. y Olson frente a Chachapuma. La lucha central la protagonizarán Guarayo con el Yankee. En la pelea de relevo, dos contra dos, combatirán Pantera y Mister Atlas frente a Presidario y Bamy. Sardo rivalizará con Felipe el Hermoso en la pelea de semifondo y finalmente el desafío por el cinturón de peso completo entre Corsario (Campeón Nacional) y el Agulla.

A dos días del mundial

EL ESTADO DE WEMBLEY. PREPARATIVOS. El estadio de Wembley, escenario de la copa "Jules Rimet", está siendo preparado minuciosamente para el día de la inauguración del mundial, el próximo lunes. Numerosos grupos de obreros, entre ellos jardineros, carpinteros, albañiles, etc., están dando los toques finales a la preparación del campo y sus alrededores. Len Young, jefe de la obra, ha estado a cargo de las labores desde hace seis meses. Según explicó a Inter Press Service, la cancha está transformada en una de las mejores del mundo y no se permite a nadie pisar el césped. Los uruguayos fueron autorizados solamente por 20 minutos para que entrenaran y lo propio ocurrió con mexicanos y franceses. Young agregó: "Inglaterra no tiene otra cancha mejor en este momento. El lunes, antes del partido inicial, dos mil personas estarán a mi cargo haciendo los últimos arreglos y la noche anterior Scotland Yard estará cuidando con especial vigilancia para que nadie ponga pié en el campo o trate de cometer algún delito". Young añadió: "El mundo entero estará mirando el juego del estadio de Wembley".

reservado 2,600 entradas, pero en su totalidad tendrá un número de unos 10 aficionados a su favor ya que allí la colonia italiana es numerosísima. México, Francia y Suiza superan los 1,000 aficionados cada una. Desde Paraguay y Mónaco, vendrán dos fanáticos de cada país.

LONDRES, 7 (AP).- También Arabia Saudita envió a su equipo nacional de fútbol... para observar y aprender. Los titulares y suplentes del equipo, que llegaron hoy, presenciarán el mayor número de partidos posibles en las finales de campeonato mundial. Confían en asimilar algo del juego de los profesionales europeos y latinoamericanos. El Capitán de la delegación, Aly Hana, dijo que "observaremos los partidos con la mayor atención para aprender lo que podamos. Además, trataremos de arreglar algunos encuentros durante nuestra estadía aquí".

BUEN NEGOCIO LONDRES, 8 (INTER PRESS SERVICE).- Organizar un Campeonato Mundial de Fútbol es un buen negocio. Lo prueba el efectuado en Chile, en 1962, que dejó un buen margen de utilidades, pero sobre todo, los chilenos también ganaron una promoción adicional para su turismo. En Europa, se ruvo así un mayor conocimiento de este país, y los periodistas que acompañaron al Presidente Frei, en su gira, pagaron con el dinero.

EL CLIMA Y LOS EQUIPOS LONDRES, 8 (INTER PRESS SERVICE).- Los equipos europeos tal vez serán los más perjudicados por el clima de Inglaterra. En toda Europa, la temperatura promedio actual es de 30 grados, mientras que en Londres se tendrá una máxima de 22 y una mínima de 13 grados. A ello se agrega el hecho de que en los últimos días ha llovido aquí. En la capital inglesa jugará Inglaterra, Uruguay, México y Francia. Las condiciones climáticas favorecerán indudablemente a los dueños de casa. Unión Soviética, Italia y Corea del Norte, con sede en Sunderland y Middlesbrough, se prevé que no habrán mayores problemas para los participantes pues las temperaturas promedio son allí de 18 grados. Una media similar se estima para Liverpool y Manchester, donde actuarán Brasil, Portugal, Hungría y Bulgaria. En todos esos lugares la mínima será de 13 grados como promedio.

Los más afectados por el clima serán los Brasileños, quienes evidentemente sentirán demasiado frío con respecto a su país. Además, la lluvia puede complicar el camino de los bicampeones mundiales de fútbol. Por último, en Sheffield y Birmingham, donde se medirán Argentina, Suiza, Alemania y España, habrá una temperatura promedio de 21 grados como máximo y 12 como mínimo. No se prevén problemas respecto al clima.

35 MIL FANATICOS DEL MUNDO LONDRES, 7 (Inter Press Service).- Desde 110 países han sido reservadas entradas para el campeonato mundial de fútbol de Inglaterra a iniciarse el lunes próximo, y se prevé la asistencia de 35 mil fanáticos de todo el mundo. Entre ellos cuatro veces superior a la registrada en el mundial de 1962 jugado en Chile, ocasión en que 8,534 turistas se repartieron por las ciudades de Arica, Villa del Mar, Rancagua y Santiago, para asistir a sus favoritos.

Hasta el momento han sido vendidas el 65 por ciento de las entradas para los diversos estadios en que se disputará la copa "Jules Rimet", lo que representa un total de 3 millones 200 mil dólares. Los derechos de radio y televisión alcanzan a 700 mil dólares. Millones de personas de todos los continentes, van al instante o en videotape, las incidencias de los encuentros que se juegan en Londres, Manchester, Sunderland o Sheffield.

Se anticipa que desde Alemania vendrá el mayor número de aficionados: 7 mil como mínimo, los que irán a Sheffield y Aston villa donde su equipo enfrentará a Suiza, España y Argentina. Después vendrán Brasil con 5,000 aficionados que resplandecerán ruidosamente, como es su costumbre, a los bicampeones, Italia ha

MOLINOS DE PIEDRA IRUS

Para frangollo y harina de panificación

HANSA LTDA.
SECCION TECNICA
Tels. 25219-12836-23661

Industrias Unidas "El Progreso" S.A.
"FIGLIOZZI"

CALLE ZOILLO FLORES Nº 1266
OFRECEMOS SUBPRODUCTOS DEL TRIGO

AFRECHO:	Saco de 20 kilos sin envase a \$b 9.00
AFRECHILL.C	" " 26 " " " " 14.00
TRIGUILL.	" " 46 " " " " 25.00
GRANZA:	" " 23 " " " " 8.00

ENVASE SACOS DE ALGODON c/u a \$b 3.00

SECRETARIA

Se solicita los servicios de una secretaria bilingüe (Inglés - Español) con experiencia. Presentarse con certificados en Av. Mariscal Santa Cruz 2do. Piso (Interior) Oficinas Bolivian Power (Edificio Toyota ex-Cibo) de Hs. 9.00 a 11.30 y de 14.30 a 17.30.

La Paz, 7 de Julio de 1966.

Consejo Nacional de Vivienda
OFERTAS DE CONSORCIOS EXTRANJEROS PARA LA CONSTRUCCION DE VIVIENDAS

El Consejo Nacional de Vivienda, está informado de que consorcios extranjeros, han efectuado varias ofertas de inversión para la construcción de viviendas, a entidades públicas y empresas privadas.

En resguardo de las personas que pudieran estar interesadas en dichos proyectos, el Consejo Nacional de Vivienda, hace saber, que las mencionadas ofertas de consorcios extranjeros, deben previamente obtener de CONAVI la aprobación de su organización, planes de construcción, de sistemas de financiamiento y tasas de interés a cobrarse.

En consecuencia, el Consejo Nacional de Vivienda, notifica a las personas interesadas, que no autorizará la ejecución de programas de construcción de viviendas llevadas a cabo sin cumplir previamente con las disposiciones legales contenidas en el Decreto Ley No. 06816 de 3 de Julio de 1964, que establece el régimen nacional de vivienda y que en su artículo 40, encomienda a CONAVI las funciones de dirigir, orientar, coordinar y supervisar en escala nacional las actividades de vivienda.

La Paz, 29 de junio de 1966
DEPARTAMENTO DE RELACIONES PUBLICAS



ESTO SUCEDIO en 1958, cuando el "Gordo" Feola, emocionado, besó la famosa Copa Jules Rimet, apenas el Brasil, por primera vez había ganado el preciado trofeo y el título de Campeón Mundial. Ahora, Feola está nuevamente como director técnico del equipo - en 1962 fue Aymoré Moreira el conductor - y no hay mucho optimismo respecto al conjunto aunque se tiene confianza en que sus grandes figuras individuales reediten lo que hicieron en los pasados torneos.

SELECCION INGLESA FUE RECIBIDA FRIAMENTE EN CIUDAD DE LONDRES

LONDRES, 8 (INTER PRESS SERVICE). - Ante una reducida cantidad de fanáticos que le tributaron un recibimiento frío llegó a esta capital la selección de fútbol de Inglaterra, luego de su gira por los países nórdicos y Polonia. Tanto los jugadores como los comentaristas deportivos descartan la victoria inglesa sobre Uruguay, en el partido inaugural del torneo a realizarse el lunes próximo en el estadio de Wembley. Los uruguayos que entrenaron el lunes en el principal campo futbolístico londinense lo encontraron menos pesado que en su anterior presentación allí, hace un año.

El entrenador inglés Ramsey, muy optimista por la serie de trece victorias consecutivas que ha obtenido la escuadra inglesa, señaló que pese a los triunfos, varios jugadores no extremaron sus recursos por temor a lesionarse antes del partido que abrirá la disputa de la Copa "Jules Rimet" 1966.

Mientras tanto, Argentina está alcanzando una mejor disposición técnica y física, a medida que se acerca su participación en la serie con Alemania Occidental, España y Suiza.

Por su parte, los expertos británicos destacan la visión de gol del centro delantero italiano Mazzola, quien en Copenhague marcó tres goles al equipo nacional danés, en la fácil victoria que los "azzurros" obtuvieron hace 48 horas.

En torno al partido Chile-Italia reina un clima de tensa expectativa por las declaraciones del entrenador italiano Edmondo Fabbri y de algunos dirigentes del fútbol peninsular que no olvidan los incidentes ocurridos en la confrontación de ambos equipos durante el Campeonato Mundial de 1962 jugado en Chile. En esa ocasión los chilenos vencieron por 2 goles a cero. Los italianos han solicitado a la FIFA la designación de un árbitro que no sea inglés, pues aún culpan al juez de los graves sucesos de Santiago.

México tiene una baja: su delantero Ruvalcaba, en tanto que los uruguayos no contarán con Esparrago, el alero izquierdo para su debut ante Inglaterra.

El ambiente en Londres es de ansiedad futbolística. El símbolo de Willie se ha apoderado de la actualidad, desplazando del interés periodístico a todas las otras noticias. El mundial de 1966, concentrará durante un mes la atención de millones de fanáticos de todo el globo.

E. RURAL Y UNESCO SE ENFRENTAN HOY

Los conjuntos de Educación Rural y Unesco disputarán hoy en el estadio "Hernando Siles" el título del Tronco Interno del Ministerio de Asuntos Campesinos, luego haber empatado en el puntaje general.

Comité Departamental de Deportes Convocatoria a Propuestas

Se convoca a propuestas para la remodelación completa de los servicios higiénicos de preferencia y general del Estadio "Hernando Siles". Las propuestas deberán ser presentadas en la Secretaría del Comité Departamental, del Estadio 20. Piso, en horas de oficina, hasta las Hs. 12 del día 30 del presente mes, en sobre cerrado y con los requisitos de Ley.

La Paz, 6 de Julio de 1966

Fredy Oporto Lenz
PRESIDENTE DEL COMITE DEPARTAMENTAL

Reapareció públicamente el trofeo "Jules Rimet"

LONDRES, 8 (INTER PRESS SERVICE). (POR HERNAN RODRIGUEZ). - "La dama", le llaman aquí en Londres a la copa "Jules Rimet". El trofeo reapareció por primera vez públicamente después que fuera "raptado" por misteriosos ladrones y encontrado por el perro "Pickles". El hecho ocurrió durante un almuerzo ofrecido por dirigentes internacionales en honor de la FIFA.

El Presidente del fútbol internacional, Sir Stanley Rous, dirigiéndose a los concurrentes, dijo: "Como ustedes pueden ver, la bella dama usa "Top-less" y en este momento es una de las mujeres más codiciadas por dieciséis países".

Dennis Hell, en un breve discurso expresó que para Inglaterra ganar la Copa "Jules Rimet" era una de las tareas más importantes del momento. Algunos de mis colegas de gabinete dijo el ministro me han señalado que mi presencia aquí era tan importante en este instante como participar en una reunión para tratar la política británica en el Viet-Nam". Luego, adoptando un tono de mayor seriedad, Hell añadió: "La verdad es que en cierto modo, el prestigio de Inglaterra está en juego y mi tarea es vigilar en mi calidad de ministro, que todo marche en buenas condiciones".

Finalizaron prácticas los equipos que juegan mañana

Finalizaron ayer sus entrenamientos los equipos protagonistas de la jornada de mañana por el Tronco Oficial de Primera "A": The Strongest, Municipal y 31 de Octubre cumplieron la última jornada de su preparación en las canchas del estadio "Obrero", cancha Municipal en Sopocachi y Calacoto, respectivamente.

MUNICIPAL

Félix Deheza, entrenador del plantel "edil" adelantó la posible conformación para el encuentro ante The Strongest. El equipo alineará de la siguiente forma: Herbas; Zenteno, Quiroga y Viscarra; A. Torrez y Camacho; Castillo, Julio Torrez, Moyano, Acuña y Aguirre.

STRONGEST

Por su parte el elenco "atigrado" dio a conocer oficialmente su alineación: Soliz; Cañazo, Di Lorenzo y Núñez; Díaz y Marchetti; Cornejo, Vargas, Bonanno, González y Unzueta.

Hoy, recién será conocida la alineación del plantel "Minero" que ayer finalizó sus prácticas en Calacoto.

UNIVERSITARIO

El primer plantel del Club Universitario, cumplió ayer su última sesión de entrenamiento, para enfrentar mañana a 31 de Octubre, en una nueva fecha del torneo pro-

fesional del presente año.

La práctica se cumplió en el estadio Obrero, bajo la dirección técnica de Juan Valenzuela. El equipo estudiantil se presentará mañana, con todo su elemento titular, aunque existen algunos problemas con los hermanos Jaime y Jesús Herbas, que se espera se solucionen en el curso de las próximas horas.

Hasta el cierre de nuestra edición, no se pudo concretar la transferencia del jugador Gastón Siles del Club Unión Maestranza de Viacha, aunque manifestaron los dirigentes de la "U" que el precio pedido por el pase del jugador "provinciano" es exorbitante. De todas maneras, no se descarta la posibilidad de llegar a un arreglo que favorezca a ambas instituciones.



ESTE EQUIPO argentino perdió -el pasado 13 de abril- frente al Eintracht por 3 a 1. Después hubo modificaciones, incorporándose a otros jugadores; sin embargo, la mayoría ya está en Londres, preparándose para el campeonato que se inicia el lunes. Tampoco hay seguridad respecto a su rendimiento.

S. ROUS REELEGIDO PDTE. DE LA FIFA

ROBERTO PRADA FUE DESIGNADO COMO MIEMBRO EJECUTIVO DE ESA ENTIDAD

LONDRES, Julio 8 (AFP). - Sir Stanley Rous fue reelegido Presidente de la Federación Internacional de Fútbol Asociado (FIFA) cargo que desempeña desde el año 1961, en el Congreso que terminó de celebrar hoy la FIFA en Londres.

La reelección había sido propuesta por el delegado soviético Gramatkin y la elección se efectuó por aclamación de los 300 delegados presentes que representan a 92 países.

En el discurso de apertura del Congreso, el Primer Ministro de Gran Bretaña, Harold Wilson, manifestó la satisfacción de su Gobierno y de todo el pueblo británico por el hecho de que el Campeonato Mundial de Fútbol vaya a disputarse en Inglaterra.

Wilson añadió que el balompié se ha desarrollado y extendido por todo el mundo "y la FIFA puede considerarse como las Naciones Unidas de la comunidad del deporte".

Seguidamente los delegados pasaron a discutir el orden del día, en el que no había temas de gran importancia. Se acordó, a propuesta del Comité Ejecutivo,

que el torneo mundial se dispute siempre en los meses de junio y julio, lo que provocó ciertas reservas por parte del delegado de Sudán, por considerar que eso impedirá eventualmente, por razones climáticas, a los países africanos organizar el certamen.

También se acordó la creación en el seno de la FIFA de una nueva Confederación, la de Oceanía, que viene a añadirse a la de Europa, América del Sur, América Central y del Norte, Asia y África, ya existentes.

El comité ejecutivo, después de las elecciones celebradas, será presidido por Sir Stanley Rous figurando entre los vicepresidentes el chileno Juan González y como miembros, entre otros, Guillermo Canedo (México) el ingeniero Prada (BOLIVIA) y el argentino Trimarco.



MEESKY es uno de los principales jugadores de la selección uruguaya. Los soviéticos entrenan a puerta cerrada para evitar la presencia de "espías". Tampoco hay seguridad respecto a lo que puede hacer el conjunto.

13 damas inscritas hasta ayer, para la "Doble Viacha"

Trece damas oficializaron su participación en la carrera automovilística "Doble Viacha" que el próximo sábado 16 se realizará con los auspicios de Radio "Nueva América" y el control de la Comisión Deportiva del Automóvil Club Boliviano.

Las últimas cinco inscritas son las siguientes:

90.C. de Luna con un coche Pontiac. Tendrá como copiloto a la Sra. A. de Valverde. 100. Gloria Helguero en un Skoda y como copiloto L. Quintanilla. 110. N. Salcedo Arce con un Volkswagen y como copiloto a O. Handal. 120. Marcía Monroy, pilotando un Mercedes Benz y como copiloto a M. Salas. 130. Carola Peredo con un Chevrolet y como copiloto a Lidia Peredo.

Hoy se continuarán recibiendo inscripciones hasta el 15 en Radio Nueva América.

"NO ESTAMOS CONTENTOS AUN" DECLARO TECNICO BRASILEÑO

LONDRES, 8 (INTER PRESS SERVICE). - Vicente Feola el entrenador del seleccionado brasileño Bicampeón mundial, que se ha convertido en "vedette" en la prensa inglesa, declaró a los periodistas que a pesar de las sucesivas victorias de su equipo, "no estamos contentos aún".

El manager carioca ofreció una conferencia de prensa que fue tan concurrida y causó tan grande expectación como si se tratase de una reunión con Harold Wilson o con el Presidente de Francia, Charles de Gaulle.

Comodamente sentado, en un gran sillón, Feola dijo que el seleccionado brasileño permanece invitado desde 1964, "cuando nos derrotó Argentina." Agregó que confiaba en el rendimiento de sus jugadores y "espero que esta vez nos llevaremos definitivamente la Copa Jules Rimet para Brasil".

Después de esas palabras, Feola se levantó despidiéndose de los periodistas y se marchó al lugar donde se encuentran concentrados sus muchachos.

El médico de la delegación, dijo por su parte que Amarildo no podrá "bajo ninguna condición, jugar en este mundial", pero añadió que ello "no es grave para el equipo ya que en él están Pelé, Garrincha, etc."

BRASILEÑO MARQUES, O SUIZO DIENST, ARBITRARA MATCH DE CHILE-ITALIA

LONDRES, 8 (INTER PRESS SERVICE). - El árbitro suizo Dienst o el brasileño Marques (que dirigió magníficamente, según todos los comentarios, el encuentro Independiente-Inter en Buenos Aires), son los candidatos más probables para dirigir las acciones en el partido Chile-Italia en Sunderland.

Los dirigentes federales italianos ejercieron fuertes presiones en días pasados sobre los organizadores ingleses, tratando de no herir las susceptibilidades británicas, a fin de que el árbitro no fuese un inglés como ocurrió en el famoso partido jugado en Santiago por ambas selecciones en el Campeonato Mundial de 1962.

Por su parte, los dirigentes de la delegación chilena a través de

Mauricio Wainer, han reiterado su pesar por la insistencia con que los italianos mencionan al campeonato de 1962. "Nosotros queremos olvidar el pasado -dijo Wainer- y pedimos al señor Fabbri que deje de lado de una vez sus declaraciones alarmistas, las que no benefician ciertamente la atmósfera de este tan esperado partido Italia-Chile".

Por otra parte, mañana se realizará la asamblea de la FIFA. Se descuenta la reelección de Sir Stanley Rous como Presidente del organismo internacional. El italiano Ottorino Barassi, seguirá siendo, según las previsiones, el vicepresidente.

En las apuestas, se notaba hoy cierta inestabilidad ante el aumento de la preferencia de los apostadores por Alemania e Italia. Esta última ha pasado de 9-1 a 7-1 mientras Alemania pasó de 12-1 a 10-1 especialmente por motivo de una apuesta de dos mil dólares hecha desde la pequeña ciudad alemana de Wiesbaden.

A NUESTROS LECTORES

En vista de la trascendencia y el interés que ha despertado la realización del Campeonato Mundial de Fútbol que se iniciará el lunes y que se prolongará hasta el 30 del presente mes, a partir de la fecha, los lectores de PRESENCIA tendrán una amplia información sobre el referido certamen en los págs. 11 y 12, a través de los servicios de nuestras agencias noticiosas AP, AFP o Inter Press Service y de los despachos de nuestro Envío Especial, Sr. Tito de la Viña, que se encuentra en Londres.

MURIO EN POTOSI MARIANO MORALES

Un despacho telegráfico enviado a nuestra redacción por el Alcalde Municipal de la Villa Imperial, informa que en esa ciudad falleció el Dr. Mariano Morales, quien prestó importantes servicios a esa su tierra natal. Fue Diputado por Potosí y también Alcalde Municipal.

CONCURSO LAB

¿Quién ganará la Copa del Mundo?

¿Quién será el campeón?

¿Quién será el sub-campeón?

